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"Defenderemos con todo al Poder Judicial", responde Creel a Morena tras solicitud de juicio a 
ministros.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, también salió a la defensa de 
las y los ministros de la SCJN, luego de que este miércoles un grupo de legisladores de Morena 
anunciaron la interposición de una petición de juicio político contra ellos. A través de su cuenta de 
Twitter, Creel Miranda criticó a la bancada guinda, a quienes calificó de fanáticos. Asimismo, aclaró 
que desde su bancada van a defender a las instituciones y al Poder Judicial. "Esta es la idea de 
“democracia” de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema Corte por no 
seguir las órdenes del Presidente. En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica para lograr la 
autonomía de los tres poderes. Sepan de antemano que eso no sucederá, porque defenderemos con 
todo a nuestras instituciones y al Poder Judicial", aseveró. 

En tanto, el diputado Felipe Fernando Macías, quien está a la cabeza de la comisión encargada de 
procesar la solicitud y, en su caso, llevarla al Pleno, calificó en la misma red social como burdo el 
intento. Cabe mencionar que Morena no cuenta con mayoría en comisiones respectivas. Incluso 
Margarita Zavala retuiteó la advertencia de Macías y dijo que ese argumento era suficiente para 
detener la andanada contra la SCJN. [UNIVERSAL] [MILENIO EDOMEX] [ZÓCALO] [INFORMA 
ORIENTE] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] [MVS] [REPORTE ÍNDIGO] [LATINUS] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 
[PROCESO] [W RADIO] [EL UNIVERSAL] [RAZÓN] [HERALDO] [POLÍTICO MX] [W RADIO] 
[RADIOFÓRMULA] [TELEFÓRMULA] [REFORMA] [ECONOMISTA] [UNOMÁSUNO] [UNOMÁSUNO] 
[RAZÓN] [RAZÓN] [ÍNDIGO] [24 HORAS] [FINANCIERO]  

En el Frente ya estamos organizados en un proceso muy limpio donde no hay patadas por debajo 
de la mesa, aseguró Santiago Creel.- En entrevista con Oliver Pacheco para Mayavisión, el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Vengo a anunciar que me he inscrito como 
aspirante para coordinar el Frente Amplio por México, que es el frente de toda la oposición, que une 
a todos los que estamos en contra del régimen de López Obrador, de Morena y de su coalición, 
entonces ya estamos organizados, estamos agrupados y en un proceso muy limpio, muy 
transparente, un proceso donde no hay patadas por debajo de la mesa, no hay insultos, no hay 
denuncias, no hay cartelones, no hay espectaculares, no hay bardas; queremos cumplir exactamente 
con la ley y hacerlo de una manera democrática, porque las personas van a decidir, los ciudadanos 
van a decidir en las urnas y por eso les pido que quien decida participar, lo pueden hacer”. 
[MAYAVISIÓN]  

Quiero regresar la paz a los hogares de todos los mexicanos: Santiago Creel.- En entrevista con 
Carlos Martínez, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
señaló: “Yo no me voy a bajar de la contienda y vamos a seguir adelante con los registros y las firmas, 
para el próximo tres de septiembre vamos pero a toda máquina. Me van a alcanzar las firmas y a lo 
mejor hasta sobran. Hay un deseo mío, porque quiero defender a las familias de las y los mexicanos, 
quiero regresar la paz a sus hogares, regresar las oportunidades, que el sistema de salud tenga 
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medicamentos. Quienes estén convencidos de que México merece otro gobierno distinto al que 
tenemos, que merece otro rumbo, yo les pido que se registren para poder votar en el frente y espero 
que su servidor sea una de las alternativas, es una salida distinta a la que hoy gobierna el país”. [EN 
LA BARRA]  

Santiago Creel denunciará a AMLO por presunta utilización indebida de datos personales y 
recursos estatales.- Santiago Creel Miranda, aspirante a liderar el Frente Amplio por México, informó 
que presentará una serie de denuncias de carácter electoral y penales contra el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, por presunta utilización indebida de datos personales y recursos estatales. 
Durante su reunión con el Comité Directivo Estatal del PAN Campeche, Creel Miranda expresó 
fuertes críticas hacia el mandatario, al acusarlo de dividir a la nación y utilizar tácticas de engaño y 
fraude en la ley. Según el aspirante a líder de la oposición, la "mañanera" se emplea como medio 
para manipular y vulnerar la legislación. [RADIOFÓRMULA] [OVACIONES]  

Santiago Creel asegura que Fox se equivoca con programas sociales.- Santiago Creel, aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, cuestionó al expresidente Vicente Fox por 
haberse manifestado en contra de la entrega de programas sociales. "Vicente Fox se equivoca: el 
Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no solamente porque estén 
en la Constitución y sean obligatorios sino porque es lo mínimo que el Estado puede darle a quienes 
hoy los necesitan. Es lo mínimo", argumentó. Luego de que el Presidente López Obrador aludiera a 
su persona en la mañanera, retomando una declaración del diputado panista en la que éste se queja 
de discriminación por el color de su piel y de sus ojos. Creel anticipó que el Frente Amplio por México 
se verá forzado a presentar denuncias de carácter penal en contra del tabasqueño. [DIARIO DE 
CHIHUAHUA] [EL NORTE] [MURAL] [NOTICIAS EN LA MIRA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [INFOBAE] [SOL 
DE MÉXICO] [PRENSA] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [CRÓNICA] [CONTRARÉPLICA] [JORNADA]  

PAN denuncia a AMLO ante CIDH por persecución contra Xóchitl, Creel y Cabeza de Vaca.- El PAN 
presentó una denuncia ante la CIDH en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por 
trasgredir presuntamente los derechos humanos y políticos, así como la constante persecución de 
los aspirantes del Frente Amplio por México, en particular los de su partido Xóchitl Gálvez Ruiz, 
Francisco García Cabeza de Vaca y Santiago Creel. El recurso fue interpuesto por el líder nacional del 
PAN, Marko Cortés, junto con la secretaria general, Cecilia Patrón Laviada, el coordinador general 
jurídico, Raymundo Bolaños, y la secretaria de Promoción Política de la Mujer, Laura Esquivel. 
[MILENIO] [MILENIO] [LA CRÓNICA] [POLÍTICO MX] [LATINUS] [JORNADA] [INFOBAE] [PROCESO] 
[MILENIO] [RAZÓN]  

Santiago Creel plantea en Campeche atender sectores como la salud y educación.- En su visita a 
Campeche para presentarse con militantes del PRI, PRD y PAN, el diputado federal Santiago Creel 
Miranda, señaló que su visita responde a dar detalles de su plan de proyecto federal, donde destacó 
su intención de atender sectores como el de la salud, educación, entre otros. [POR ESTO] [POR ESTO] 

Qué haría Santiago Creel para combatir la violencia en México: “Vivimos una guerra de guerrillas”.- 
La violencia en México es una de las problemáticas que más se ha criticado en el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador; y para Santiago Creel, uno de los más “terribles” del país y que se ha 
desbordado. Consciente de ello y ante la posibilidad de suceder la Presidencia de México, el diputado 
compartió en entrevista para Infobae México algunos aspectos de la política de seguridad con la cual 
enfrentaría la “guerra de guerrillas” que eventualmente heredará. Santiago Creel consideró al crimen 
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organizado como “el gran mal del país” que debe enfrentarse con cuadrillas de policías de calle 
especializadas con armamento, equipo e inteligencia. En ese sentido, rechazó la militarización del 
país y que ésta sea óptima para “la guerra de guerrillas” mexicana. [INFOBAE]  

Foro Plural Jalisco reduce a seis candidatos del Frente Amplio por México.- El Foro Plural Jalisco 
presentó su propuesta de bajar de 12 a seis aspirantes del Frente Nacional por México y anunció que 
el próximo 5 de agosto definirá al mejor perfil para encabezarlo. El organismo local considera que los 
seis aspirantes más competitivos son Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Silvano Aureoles, Beatriz 
Paredes, Miguel Ángel Mancera y Enrique de la Madrid Cordero. [EL INFORMADOR] 

Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel. - El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir opiniones relacionadas con temas 
electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia mañanera. Por medio de su sección 
"No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura presidencial por el 
Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. [EL DIARIO DE 
CHIHUAHUA] [EL NORTE] [DIARIO MX] [PLANO INFORMATIVO] [PULSO] [LA VERDAD NOTICIAS] [EL 
MAÑANA] [REFORMA] [EL HERALDO DE MÉXICO] [EL UNIVERSAL] [REPORTE ÍNDIGO] [LA JORNADA] 
[POLÍTICO MX] [MVS] [LATINUS] [PROCESO] [SDP] [EL SOL DE MÉXICO] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [LA 
RAZÓN] [CONTRA RÉPLICA] [INFOBAE] [LISTA] [MURAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [JORNADA] 
[FINANCIERO]  

Santiago Creel celebra validación del Tribunal Electoral de proceso para definir su candidatura 
presidencial.- El diputado Santiago Creel, aspirante presidencial rumbo a las elecciones de 2024, 
celebró que el Tribunal Electoral dl Poder Judicial de la Federación validara el proceso de la oposición 
para definir su candidatura oficial. [90 GRADOS] 

Los políticos del Congreso que podrían salir para competir en 2024.- En las elecciones de 2024 no 
solo se elegirá al nuevo presidente o presidenta de la República sino que estarán en juego más de 20 
mil cargos, entre ellos 9 entidades: Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, 
Tabasco, Veracruz y Yucatán. Para ello, se comienza a anticipar la salida de legisladores de ambas 
Cámaras del Congreso de la Unión. De la oposición todavía no hay licencias, pero ya varios se 
encuentran inscritos en el proceso interno de la alianza opositora para encabezar al Frente Amplio 
Opositor. Ya se encuentran de gira en busca de las 150 mil firmas de simpatizantes que respalden 
sus aspiraciones, pero todavía no se animan a pedir licencias, como ya lo hicieron las "corcholatas" 
de la 4T a sus respectivos cargos. Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados; Xóchitl Gálvez, senadora del PAN; Beatriz Paredes, senadora del PRI; Miguel Ángel 
Mancera, senador del PRD Y Dante Delgado, coordinador de MC en el Senado. [POLÍTICO MX]  

PAN y PRI cierran filas con el líder partidista.- Las fracciones del PRI en el Senado y la Cámara de 
Diputados cerraron filas para respaldar al dirigente del PRI, Alejandro Moreno, luego de que este 
jueves la Fiscalía General del estado de Campeche cateó 29 propiedades con las que lo vinculó como 
parte de una investigación por el presunto delito de enriquecimiento ilícito. El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel, llamó a Alito un "gran aliado” para "tablear” a Morena 
en la elección de 2021 y para frenar reformas como la eléctrica y la electoral en el Congreso. [RAZÓN]  

Exigen que Creel y Gálvez pidan licencia inmediata. - El diputado de Morena Hamlet García 
Almaguer advirtió que la senadora Xóchitl Gálvez y el diputado Santiago Creel deben solicitar de 
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inmediato licencia, de acuerdo a los criterios que estableció el Tribunal Electoral del TEPJF sobre el 
proceso del Frente Amplio por México. [PLANO INFORMATIVO] 

Diputados de Morena denunciarán a Creel si no renuncia a cargo.- Diputados de Morena 
informaron que si Santiago Creel no renuncia a su cargo el próximo viernes, presentarán denuncia 
en su contra por utilizar los recursos para su precampaña. Ante ello, el legislador Manuel Alejandro 
Robles Gómez hizo un llamado al diputado Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de 
Diputados, para que se separe de su cargo ya que es partÍcipe en los procesos internos de su partido, 
Acción Nacional, “Porque es delictivo lo que él está haciendo, ejercer presupuesto mientras está de 
candidato", señaló. [CONTRARÉPLICA] [JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ken Salazar e Ignacio Mier destacan relación comercial entre México y EU.- Ignacio Mier Velazco, 
presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, se reunió con el embajador de Estados Unidos 
en México, Ken Salazar, en donde ambos destacaron la relación estrecha que se ha dado entre ambos 
países, a pesar de las diferencias en cuestiones de migración, fentanilo y tráfico de armas, que 
pudieran afectarlas, también destacaron la relación comercial entre los dos países. A través de sus 
redes sociales, el también líder de la fracción parlamentaria de Morena en San Lázaro agradeció el 
diálogo con el embajador y dijo que se trataron temas en beneficio de México, pero en especial para 
Puebla. [UNOMÁSUNO]  

Nacho Mier destaca uso de tecnologías para enfrentar rezago en el campo poblano.- Ignacio Mier 
Velazco, líder parlamentario de Morena en San Lázaro, consideró el uso de la tecnología como una 
herramienta relevante para impulsar el desarrollo del campo en Puebla, aunque indicó que es un 
tema rezagado en la entidad, por lo que hace falta reconsiderar la cuestión, esto como parte de su 
participación en el foro “La Transformación del campo poblano”. [DIARIO CAMBIO] 

Solicitud de juicio político a ministros de la Corte es un golpe de Estado o una locura: Moreira.- Los 
legisladores de Morena, encabezados por el diputado Alejandro Robles, aspiran a un golpe de Estado 
con su propuesta de que se les realice un juicio político a los 11 ministros de la SCJN, señaló el 
coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira. Añadió que no existen motivos para que los 
diputados de Morena hicieran dicha propuesta, por lo que, si no tratan de dar un golpe de Estado, 
“lo tomamos como una broma que se hizo”. “Parece que, en el inconsciente de algunos de estos 
legisladores, está la aspiración de un golpe de Estado, porque quien se atreve por un juicio político 
de este tipo, no habiendo motivos y más allá del escándalo, pues parece que en su inconsciente se 
anida el golpe de Estado, a la división de poderes”, comentó. [UNIVERSAL] [MILENIO]  

Esperan lineamientos.- El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, dijo que esperarán 
los lineamientos que emitirá el INE respecto de las actividades de proselitismo de los aspirantes del 
Frente Amplio por México. "No estamos en una precandidatura, lo que estamos seleccionando es 
quién va a ser constructor del Frente", precisó. [EXCÉLSIOR]  

Respaldan legisladores del PRI a su líder y acusan persecución política.- El PRI en la Cámara de 
Diputados consideró que el cateo a propiedades aledañas a la de Alejandro Moreno y los ataques 
contra el dirigente nacional son muestra del gobierno despótico de Layda Sansores. Rubén Moreira, 
coordinador de la bancada, sostuvo que Campeche vive sus peores momentos: crece la inseguridad, 
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no hay obra pública estatal y las inversiones no llegan. La gobernadora dedica su tiempo a la comedia 
y la persecución. [JORNADA]  

Aspirantes del Frente también tienen espectaculares, pero son legales: Cházaro.- En la contienda 
por la Jefatura de la Ciudad de México, no sólo los aspirantes de Morena y partidos aliados han 
echado mano de la propaganda exterior y los mítines sino también algunos integrantes del Frente 
Amplio por México. El coordinador parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa 
Cházaro, cuyo partido ha denunciado ante la autoridad electoral la promoción irregular de las 
llamadas “corcholatas”, negó que la propaganda con su nombre, que ya aparece en distintos puntos 
de la capital, sea ilegal. En entrevista, afirmó que sí hay anuncios panorámicos con su rostro en zonas 
de la capital como el Viaducto, él no los colocó. La revista que lo entrevistó, “Mundo Ejecutivo”, se 
encargó de ello, dijo. [MVS]  

Espinosa Cházaro se dice listo para competir por la jefatura de gobierno.- Integrantes de la 
oposición piden al Frente Amplio que también piensen el proceso para elegir candidato a la jefatura 
de gobierno, entre ellos está el diputado perredista Luis Espinosa Cházaro, quien alzó la mano y 
afirmó que dejará su cargo de legislador. Cházaro explicó que cuando estén listos los tiempos se 
separará del cargo, pero los partidos no han determinado el método que en la ciudad se vaya a 
aplicar. [TELEFÓRMULA] [UNOMÁSUNO]  

COMISIONES  

Comisión de Transparencia y Anticorrupción aprobó dictamen para impulsar a mujeres 
empresarias.- La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Juan Carlos 
Romero Hicks (PAN), aprobó el dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones 
de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, en materia de igualdad de 
oportunidades y paridad entre mujeres y hombres en el momento de adjudicar licitaciones, 
presentada por el diputado del PVEM, Mario Xavier Peraza Ramírez. [HOJA DE RUTA] 

Gobierno de México no invierte en salud: Éctor Jaime Ramírez.- El diputado panista Éctor Jaime 
Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud, condenó que el gasto programable pagado del 
sector público destinado a la salud en nuestro país disminuyó en 4 mil 967 millones de pesos, es 
decir, una caída del -16.6 por ciento en el periodo enero-mayo de 2023, con respecto del mismo 
periodo de 2022. En un comunicado, señaló que esta reducción corresponde a los recursos del Ramo 
12 a cargo de la Secretaría de Salud y que se envía también a las entidades federativas. [EFEKTO 10] 

Insistirán en que servidores de Salud vayan a San Lázaro.- Luego de que Hugo López -Gatell, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud y tres funcionarios más de Salud dejaron 
plantados, de nueva cuenta, a diputados integrantes de la Comisión de Salud, el presidente de este 
órgano legislativo aseguró que buscará reagendar estas comparecencias. Emmanuel Reyes Carmona, 
diputado de Morena y presidente de la Comisión de Salud, reconoció que se tuvo que cancelar la 
mesa de trabajo programada con López-Gatell, y las comparecencias de los titulares del ISSSTE, Pedro 
Zenteno Santaella, de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de 
Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán, y Alejandro Ernesto Svarch Pérez, titular de la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), debido a que ninguno de los 
funcionarios contestó al citatorio. [ECONOMISTA]  
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Imparten la conferencia “Los selyúcidas de Anatolia. Primer gran Estado turco de Occidente”.- La 
Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, llevó a cabo 
la segunda sesión del ciclo de conferencias “El mundo en San Lázaro”, en la que el director del Centro 
de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Ankara, Mehmet Necati Kutlu, abordó el tema 
“Los selyúcidas de Anatolia. Primer gran Estado turco de Occidente”. El presidente del Grupo de 
Amistad México-República de Turquía, diputado Alfredo Aurelio González Cruz (Morena), indicó que 
este tipo de actividades promueven el conocimiento de los pueblos y comunidades de las diversas 
naciones. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

DIPUTADOS 

La SCJN rechaza iniciativas de reforma en favor de la soberanía y la austeridad: Morena.- La 
diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena), durante la presentación de la demanda de juicio 
político a ministros, destacó que la SCJN al rechazar iniciativas de reforma en favor de la soberanía y 
la austeridad; ha ido en contra de decisiones del pueblo y se ha inmiscuido en el trabajo Legislativo 
y Ejecutivo en materia de políticas públicas. [EFEKTO 10] 

Van diputados de Morena contra ministros, exigen juicio político.-  Diputados federales de Morena 
demandaron juicio político en contra de cuatro de los ministros de la Suprema Corte por ganar más 
que el presidente López Obrador. Esta denuncia es impulsada por el diputado Alejandro Robles en 
contra de los ministros María Aguilar, Jorge Pardo Rebolledo, Alfredo Gutiérrez Ortiz y Alberto Pérez 
Dayán. [MILENIO TV]  

Alejandro Moreno señala que cateos no son en sus propiedades.- El fiscal General del estado de 
Campeche acaba de emitir la información de que se trata de un cateo con relación a la denuncia por 
enriquecimiento ilícito en contra de Alejandro Moreno Cárdenas, pero en esta ocasión no vinieron a 
visitar solamente la casa del líder nacional del PRI sino además vinieron a catear 22 predios 
correspondientes a 29 propiedades que se presume son propiedades prestanombres del líder 
nacional del PRI. Al respecto, el dirigente nacional del PRI lanza el siguiente comunicado: “El 20 de 
julio del año 2023, elementos de la Fiscalía Especializada en Delitos Cometidos contra el Patrimonio, 
adscrita a la Fiscalía General del Estado, realizaron el cateo de un conjunto de inmuebles que 
presuntamente son de mi propiedad. Ante tales hechos, me permito expresarles las siguientes 
aclaraciones, y menciona, ninguno de los lotes y predios marcados en la supuesta orden de cateo 
son de mi propiedad”. [MILENIO TV] [MILENIO]  

Propone Ana Bernal prohibir venta excesiva de alimentos y bebidas azucaradas a menores de 
edad.- La diputada Ana Bernal Camarena (PT) propuso reformar la Ley General de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes, para prohibir la venta excesiva de bebidas y alimentos azucarados a 
menores de edad en comercios fijos o semifijos. [EFEKTO 10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Regañado salió el expresidente Vicente Fox por pronunciarse contra 
los programas sociales. Santiago Creel, aspirante presidencial del PAN, dijo que el guanajuatense “se 
equivoca” y sostuvo que el Frente Amplio por México respalda los apoyos a quienes más los 
necesitan. Además, dijo, están en la Constitución (…) [HERALDO/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_NUEVO_0_IMPARTENLACONFERENCIA_LOSSEYULCIDASDEANATOLIATURCO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_EFEKTO10_0_LASCJNRECHAZA_REFORMAAFAVORDELASOBERANIAYLAAUSTERIDAD_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_MILTV_0_VANDIPUTADOS_VANDIPUTADOSDEMORENAVSMINISTROS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_MILTV_0_ALEJANDROMORENO_ALITOCATEOSENMISPROPIEDADES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_MILENIO_0_PROPIEDADESCATEADAS_PROPIEDADESCATEADASNOSONDEALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_P_EFEKTO10_0_PROPONEANABERNAL_PROHIBIRVENTAALIMENTOSYBEBEIDASAZUCARADAS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_REGANOAFOX_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

COLUMNA/ARSENAL/ FRANCSICO GARFIAS/ (…) La burla del presidente López Obrador a las leyes y 
las instituciones electorales y de justicia no parecen tener límites. En la sección “No lo digo yo” de la 
mañanera, creada para que el INE o el Tribunal Electoral no lo “cepille” por hablar de los aspirantes 
a cargos de elección popular, se refirió a Santiago Creel (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/ Xóchitl Gálvez no tiene asegurada la candidatura 
presidencial de la oposición. (…) De acuerdo con la más reciente encuesta de El Financiero, ella tiene 
el 22 por ciento de las preferencias para convertirse en candidata de la oposición, frente a un 16 por 
ciento de quien marcha en segunda posición, Santiago Creel (…) [FINANCIERO/p.2] El tema se 
comenta en: LAS ENCUESTAS/ALEJANDRO MORENO [FINANCIERO/p.40] FRENTE AL VÉRTIGO/ 
PEDRO SÁNCHEZ RODRÍGUEZ [RAZÓN/p.8] 

COLUMNA/HISTORIAS DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/ (…) La difusión de información 
financiera y fiscal de las empresas de Xóchitl, el cateo a las presuntas propiedades de Alito y hasta la 
burla a Santiago Creel por el tema de la discriminación “inversa” muestran a un Presidente que, si 
bien se sabe con números sólidos de aceptación, ve a sus posibles sucesores vulnerables y con 
necesidad de apoyo presidencial (…) [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/LA FERIA/SALVADOR CAMARENA/ (…) Santiago Creel, expresó el tabasqueño y lo cito 
de memoria, debería poner menos atención a Palacio y hablar más con y de la gente. El de 
Macuspana dice lo que dice con la trampa de seguir siendo el centro de toda la atención. Y lo logra. 
Un nuevo ejemplo de ello ocurrió este jueves. AMLO saca en la mañanera un video de Creel, y ¿quién 
se empleó ayer en responderle? El ganador de esa dinámica ya sabemos quién es. Pero los 
perdedores son mucho más que los políticos (…) [FINANCIERO/p.42] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En la esquina contraria, hay que decirlo, 
los finalistas son 2, en orden alfabético: el diputado federal y presidente en mesa directiva, Santiago 
Creel Miranda y la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. Con más seguridad en su 
activismo político, ambos bloques, siguen inmersos en su proceso interno (…) [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/HAMLET GARCÍA ALMAGUER/El frente que no es frente.- (…) Contrario a lo que señala 
Santiago Creel, el bloque opositor actúa al margen de la ley en su funcionamiento y operación como 
Frente (…) En el frente opositor ni siquiera se tienen confianza para entregarle los recursos al otro; 
las causas y propósitos del frente opositor son evidentes, consisten en articular una candidatura 
opositora, lo que vulnera la primera prohibición. Los objetivos no pueden ser de índole electoral (…)  
[MILENIO/p.15] 

ARTÍCULO/EVERARDO MORENO CRUZ/ (…) En la Alianza tenemos a gente valiosa, como Enrique de 
la Madrid, Santiago Creel, y Xóchitl Gálvez hasta el momento con la mayor popularidad. Sus méritos 
son bastantes y sólidos (…) [UNIVERSAL/p.15] 

ARTÍCULO/HUGO ERIC FLORES/ (…) Claudia Sheinbaum, que encabeza las encuestas para ser la 
candidata de la coalición oficial, envió a Alfonso Ramírez Cuéllar (…)  Silvano Aureoles se presentó 
con poca expectativa para quienes no lo conocían. Miguel Mancera hizo presencia a través de medios 
remo - tos. Otro de los aspirantes que logró conectar fue Santiago Creel. (…) [HERALDO/p.18] El tema 
se comenta en: SE COMENTA SOLO CON…./CARLOS RAMOS PADILLA [INDEPENDIENTE/p.10] LOS 
TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/ALEJANDRA VARGAS/ROBERTO MELÉNDEZ/ (…) López Obrador califica como caradura, 
cínico y mentiroso consumado al expresidente Vicente Fox Quesada, quien afirma que fue él quien 
creó la pensión para adultos mayores -70 y más- lo que es falso, al igual que falso que haya 
“discriminado a la inversa” al presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura por 
la presidencia de la República, el panista Santiago Creel Miranda, por su el color de sus ojos y piel (…) 
[UNOMÁSUNO/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, se reunió con el embajador de EUA Ken Salazar, donde trato temas en beneficio de 
Puebla. Ignacio Mier destacó la relación entre ambas naciones, así como la relación comercial entre 
los dos países. Agradeció el diálogo con el embajador y dijo que se trataron temas en beneficio de 
México, pero en especial para Puebla (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/ALEJANDRA VARGAS/ROBERTO MELÉNDEZ/ (…) López Obrador califica como caradura, 
cínico y mentiroso consumado al expresidente Vicente Fox Quesada, quien afirma que fue él quien 
creó la pensión para adultos mayores -70 y más- lo que es falso, al igual que falso que haya 
“discriminado a la inversa” al presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura por 
la presidencia de la República, el panista Santiago Creel Miranda, por su el color de sus ojos y piel (…) 
[UNOMÁSUNO/p.11] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Los priistas no se resignan en Hidalgo. Es más, están 
aprovechando la coyuntura, que propicia la construcción del Frente Amplio por México, para mandar 
el mensaje de que la recuperación es posible y que estarán en condiciones de dar la pelea en 
diputaciones y alcaldías. Para ir definiendo la estrategia, los pasos a seguir, estuvo en el estado el 
líder del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, quien, junto con el presidente estatal Marco Antonio 
Mendoza Bustamante, plantean un horizonte ya más nítido (…) [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/ GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Infierno plástico.- (…) Las empresas 
que producen o usan plásticos en empaques, envases y embalajes se desentienden de su destino y 
consecuencias finales, y simplemente, transfieren los costos a los gobiernos locales y a la sociedad 
presente y futura (…) Resolver el problema implica cerrar los circuitos de producción, uso y consumo 
de plásticos, con una lógica de economía circular (…) [ECONOMISTA/p.33] 

ARTICULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/ El PAN gobierna con resultados.- (…) Quiero darle 
visibilidad a los logros alcanzados durante los 12 años que el PAN gobernó nuestro país. Comenzaré 
escribiendo sobre la política migratoria implementada a partir del año 2000 por el presidente Vicente 
Fox, pues mientras que en el sexenio actual los asuntos internacionales son reflejo de la tensión y 
conflictos ocasionados por el inquilino de Palacio, durante el primer gobierno panista se tenía como 
prioridad solucionar los problemas de manera conjunta y pacífica, a través del diálogo y los acuerdos. 
(…) [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/ El derecho a la educación y la perspectiva de género.- (…) México tiene 
uno de los sistemas educativos más grandes del mundo, los avances en la protección de este derecho 
han sido significativos (…) Disminuir la brecha de desigualdad es uno de los desafíos en la 
transformación de México y es la educación, una de las herramientas esenciales para lograrlo, por 
ello he presentado una iniciativa de reforma a la Ley de Educación que propone programas y 
modalidades educativas con perspectiva de género. [CONTRARÉPLICA/p.6] 
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COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/ DAVID COLMENARES PÁRAMO/ Zonas naturales y fiscalización 
superior.- (…) El cuidado de nuestras zonas arqueológicas es una obligación conjunta del gobierno, 
sociedad mexicana y de los propios visitantes nacionales y extranjeros. Crear conciencia de su valor 
e importancia cultural y económica, es apremiante. La conservación de nuestro patrimonio 
arqueológico y cultural es un servicio a la humanidad entera y también un impulso a la industria 
turística del país. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ En llamarada de petate y mero show quedará la solicitud de algunos 
diputados de Morena para aplicar juicio político a cuatro ministros de la Corte. De entrada, en San 
Lázaro no tienen los votos necesarios, ni siquiera en comisiones. Y en caso de que llegara a aprobarse 
en la Cámara Baja, en el Senado, el líder morenista Eduardo Ramírez, sentenció prácticamente que 
no pasará (…) [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] ¿SERÁ? [24 
HORAS/p.2] ANÁLISIS A FONDO/FRANCISCO GÓMEZ MAZA [INDEPENDIENTE/p.6] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) El Registro Público de Empresas de Seguridad 
sólo tiene un carácter enunciativo y algunas empresas operan actualmente hasta con 32 permisos 
distintos (…) A más tardar dentro de tres meses —por las gestiones de la diputada Juanita Guerra, 
presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana de la Cámara de Diputados, y la titular de la SSPC 
Rosa Icela Rodríguez—quedará aprobada la nueva Ley. Antes, habrá un ejercicio de parlamento 
abierto. [ECONOMISTA/p.1-p.48] El tema se comenta en: ESTIRA Y AFLOJA/J. JESÚS RANGEL 
[MILENIO/p.22] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA/ (…) 3. VALEMADRE. Ese es el doctor Hugo 
López-Gatell, que con el respaldo del palacio presidencial sigue ignorando las citas para comparecer 
en la Cámara de Diputados, dedicado como está a la elaboración del programa de gobierno que le 
quieren imponer al próximo presidente(a) de Morena, si es que gana. Eso es lo suyo. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Y quien acaba de ser designado por la Comisión Permanente como nuevo 
titular de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente es Armando Ocampo Zambrano, 
funcionario con amplia experiencia en materia fiscal y de amparo (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ ROGELIO VARELA/ (…) la ofensiva del régimen no sólo ha dirigido sus 
baterías contra Xóchitl Gálvez quien rápidamente se posiciono en la mente de los electores, y por 
supuesto en las encuestas, ahora el ataque se dirigió contra Alejandro Moreno Cárdenas, el líder 
nacional del PRI y parte fundamental del Frente Unido por México quien calificó el cateo en algunas 
propiedades de Campeche como una farsa y una simulación, pues no son propiedades del político 
priista (…) [HERALDO/p.21] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.17] TEMPLO 
MAYOR [REFORMA/p.8] A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]  NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.18] 
GENTE DERÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES [RAZÓN/p.20] LA DIVISA DEL PODER/ ADRIÁN TREJO 
[24 HORAS/p.3] TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA [24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/FEDERICO DÖRING/ (…) En la práctica parlamentaria las razones que se adujeron para 
adelantar el inicio de una legislatura el año de la elección presidencial, eran insostenibles. Y lo que 
más llama la atención es que legisladores de amplia experiencia no se hayan dado cuenta del error 
que estaban cometiendo al dejar esa redacción en el artículo 65 constitucional. Finalmente, ¿Cómo 
resolver este galimatías constitucional? Lo más pulcro sería reformar la Constitución (…) 
[HERALDO/p.19] 
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COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ ENRIQUE ARANDA/ (…) No son pocos los que aseguran que, 
aun en caso de una postulación y eventual derrota de la causa opositora en la puja por la Presidencia, 
el solo “efecto Xóchitl” y la concurrencia masiva a las urnas que el mismo pudiera propiciar podrían 
cancelar toda posibilidad de que la fracasada administración actual se haga con la mayoría calificada 
en el Congreso de la Unión, objetivo innegable del tabasqueño (…) [EXCÉLSIOR/p.20] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/ (…) Los premios de consolación no dejan de ser 
atractivos, pero qué tan buenos serán depende de los resultados totales de las elecciones de 2024. 
Por ejemplo, al segundo lugar se le garantizó ser el coordinador de la bancada de Morena en el 
Senado; al tercero, coordinador de la bancada guinda en la Cámara de Diputados y al cuarto, un lugar 
en el gabinete. Pero nada le garantiza al partido oficial tener las mayorías que presume ahora en el 
Congreso (…) [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) Voces diversas, de dirigentes y 
legisladores de partidos de oposición, critican severamente que el Presidente que protestó que 
respetaría la Constitución y las leyes que de ella emanen, busque la forma de evadirlas, como ésa de 
crear una nueva “sección” mañanera para burlar la prohibición del INE de hablar sobre el actual 
proceso sucesorio y aspirantes presidenciales (…) [RAZÓN/p.4] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (…) El auditor superior de la Federación, 
David Colmenares, se quedó corto en las auditorías que realizó a los programas de política social-
electoral de AMLO en lo que respecta a profundizar las auditorías en la medida que se detectan serias 
irregularidades que, incluso, ameritan denuncias penales. El caso de las anomalías detectadas en el 
programa “Jóvenes Construyendo el Futuro” se detectaron beneficiarios fallecidos, empresas 
fantasmas que “reportaron afiliaciones de los jóvenes beneficiados” (…) [FINANCIERO/p.33] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

El INE pone bajo la lupa anuncios de aspirantes.- El INE aprobó mecanismos para iniciar el conteo 
de bardas, espectaculares, pendones, parabuses y demás formas de propaganda en los procesos 
internos de Morena-PT-Verde y PAN-PRIPRD rumbo a 2024. El Consejo General del organismo 
también acordó monitorear quién colocó la propaganda, la contrató y de dónde salen esos recursos. 
En otro tema, el INE aprobó considerar que la venta de “amlitos” de peluche y otros productos 
utilitarios con imágenes relacionadas con Morena, generan un beneficio para el partido, aunque no 
reciba regalías o dinero, por lo que dicho instituto político deberá deslindarse de la comercialización 
de esos productos. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Ruta de las corcholatas. Critica Noroña a INE y opositores.- Los aspirantes a coordinar los Comités 
de Defensa de la Cuarta Transformación culminaron sus actividades correspondientes al día 32 de 
sus recorridos por todo el país, en donde no faltaron los reclamos al INE y a los aspirantes opositores 
a la Presidencia. Por ejemplo, Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra de los consejeros del 
INE, así como de los aspirantes presidenciales de la derecha, de quienes afirmó que, con sólo trabajar 
10 horas al día, o vender gelatinas y tamales, se hacen millonarios. [HERALDO / pp-p4] 
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GOBIERNO 

AMLO pide que Calderón rompa su silencio sobre García Luna.- Después de conocerse que existen 
tres expedientes en México contra el ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, sus 
hermanos y su esposa, Cristina Pereyra, el presidente Andrés Manuel López Obrador instó al ex 
mandatario Felipe Calderón a romper el silencio en torno a su ex colaborador: No quiere ayudar este 
Calderón, prefiere guardar silencio. Debería de hablar. En su conferencia del jueves, López Obrador 
también reconoció la improcedencia de una demanda contra el abogado de García Luna en Estados 
Unidos, César de Castro, por daño moral y difamación. [JORNADA / cp-p8] 

Vivas al Presidente y cabalgata al Zócalo en homenaje a Villa.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador visitó la localidad de La Coyotada en el municipio de San Juan del Río, Durango, donde 
encabezó la ceremonia por los 100 años de la muerte de Francisco Villa. En el evento estuvo 
acompañado por integrantes de su gabinete y por el gobernador de Durango, Esteban Villegas, así 
como por la familia del Centauro del Norte. [MILENIO / pp-p4]  

Moctezuma analiza demanda contra EU por boyas de Abbott.- En reunión con diplomáticos y 
funcionarios, el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, anunció que se 
analiza la posibilidad de demandar al gobierno estadounidense por la colocación de boyas con púas 
y navajas en el río Bravo, pues considera que es violatorio de los acuerdos entre México y Estados 
Unidos. [MILENIO / pp-p7] 

Tren de Buenavista al AIFA avanza 43%: SICT.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) destacó que, entre abril y junio del 2024, se tiene contemplado el periodo de 
prueba del tren que conectará Buenavista con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Durante la conferencia de prensa mañanera realizada en Palacio Nacional, se detallaron los avances 
de la obra y se refrió que el promedio general de avance es del 43 por ciento. [LA RAZÓN / p11] 

JUDICIAL 

Alerta Piña de riesgos contra independencia del Poder Judicial.- La independencia judicial está en 
riesgo por fuerzas que intentan debilitar la división de poderes y las democracias constitucionales 
alrededor del mundo, señaló la ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña. Durante la 
edición 28ª del Congreso Mundial de Derecho, en Nueva York, Estados Unidos, Piña alertó que en la 
región se sufren ataques para alinear a los tribunales con opiniones singulares. [FINANCIERO / pp-
p41] 

Denuncia a Xóchitl por ‘contratogate’.- Víctor Hugo Romo, exalcalde de Miguel Hidalgo, interpuso 
una denuncia penal en contra de la senadora, Xóchitl Gálvez por los delitos de enriquecimiento ilícito, 
de tráfico de influencias, conflicto de interés, y corrupción. En la sede de la Fiscalía General de Justicia 
capitalina, Romo refirió que, la también exjefa delegacional en el periodo 2015-2018, otorgó dos 
manifestaciones de construcción a la empresa Symmetric Group Inmobiliario, quien a su vez “de 
manera tramposa” subcontrató a las dos empresas de ella que son: High Tech Services y Omei. 
[HERALDO / p17] 

Pareja agresora a prisión.- A tres días de haber agredido a una maestra y una empleada de un kínder 
en Cuautitlán Izcalli, a Jesús Abid “N” y Laura “N” se les cumplimentó una orden de aprehensión y 
fueron trasladados a dos penales distintos, por lo que en las próximas horas podrían enfrentar una 
audiencia inicial. La Fiscalía General de Justicia del Estado de México confirmó que los padres 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_JORNADA_C8_AMLOPIDEQUECALDERON_CASOGARCIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_MIL_1.4_CENTENARIOENTRE_PANCHOVILLA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_MIL_1.7_MOCTEZUMAANALIZADEMANDA_MUEROENRIOBRAVO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_RAZON_11_TRENBUENAVISTA_AIFA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_FIN_1.41_HAYINTENCIONDEALINEAR_PODERJUDICIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_FIN_1.41_HAYINTENCIONDEALINEAR_PODERJUDICIAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_HERALDO_17_DENUNCIAAXOCHITL_CONTRAXOCHITL_12NACIONAL.pdf
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agresores de la docente están señalados por su probable intervención en el delito de extorsión. 
[HERALDO / p29]  

SEGURIDAD 

En 5 estados, 98% de narcolaboratorios.- Baja California, Durango, Jalisco, Michoacán y Sinaloa 
concentran 98 por ciento de los laboratorios clandestinos asegurados en el país. Del 1 de diciembre 
de 2018 al 28 de febrero de 2023 se identificaron y destruyeron mil 308 narcolaboratorios, con un 
impacto superior al billón de pesos en las finanzas del crimen organizado, de acuerdo con el Cuarto 
Informe de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. El aseguramiento de estos espacios en los 
que se fabrican drogas sintéticas aumentó 154 por ciento en la actual administración. [HERALDO / 
pp-p12] 

Destacan reducción de homicidios dolosos en gestión de Sheinbaum.- Con Claudia Sheinbaum al 
frente de la Jefatura de Gobierno se redujo la incidencia delictiva y la percepción de inseguridad que 
las administraciones anteriores dejaron con altos números, aseguró el Consejo Ciudadano para la 
Seguridad y la Justicia de la Ciudad de México. En entrevista con La Razón, Salvador Guerrero Chiprés, 
presidente consejero, dijo que en la administración de Sheinbaum hay una tendencia descendente 
de los delitos, en contraste con el sexenio anterior, con una baja de 48 por ciento en el caso de 
homicidio doloso. [LA RAZÓN / pp-p10] 

Ubican 157 narcofosas en 6 meses.- Durante el primer semestre de 2023, dentro de su informe 
Galería del horror: Atrocidades y eventos de alto impacto y a partir de reportes periodísticos, la 
organización civil Causa en Común registró 157 eventos clasificados como Fosas Clandestinas. Las 
entidades con más casos de este tipo se caracterizan por registrar actividad de grupos del crimen 
organizado, con enfrentamientos entre ellos o informes constantes de la comisión de homicidios. 
Sonora se ubicó en primer lugar con 27 eventos de detección de fosas clandestinas reportados en 
medios de comunicación. [EXCÉLSIOR / p18] 

GENERAL 

Colman albergues fronterizos migrantes de 5 áreas violentas.- Cinco municipios con altos grados de 
violencia y marginación social se ubicaron como los epicentros del desplazamiento forzado de 
personas en el país durante el año pasado, pues en conjunto expulsaron al 25 por ciento de la 
población que fue atendida en albergues fronterizos ubicados en 12 ciudades. De acuerdo con el 
informe Desplazamiento Interno, Migración y Retorno en la Frontera Norte de México, realizado por 
la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y ONU, las zonas más conflictivas del país 
fueron Ciudad Hidalgo, Michoacán; Tijuana, Baja California; Acapulco, Guerrero; Morelia, 
Michoacán; y Cuajunicuilapa, Guerrero. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Contratistas del IMSS tienen direcciones dudosas.- En una calle sin pavimentar, en medio de casas 
de tabique y hormigón, y en un edificio que se ve inhabitado, está la dirección fiscal de Bacros y 
Sitravem, dos empresas que han conseguido contratos millonarios con el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). En la calle Hugo Sánchez, en el número 93, en Zinacantepec, Estado de México, 
está la supuesta sede de estas empresas, aunque no hay ningún letrero que la identifique. Para llegar, 
es necesario preguntar, pues las casas no tienen números ni siguen una secuencia específica. 
[FINANCIERO / pp-p37] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_HERALDO_29_PAREJAAGRESOSA_AGRESIONENKINDER_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_HERALDO_1.12_EN5ESTADOS98_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_HERALDO_1.12_EN5ESTADOS98_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_RAZON_1,10_DESTACANREDUCCIONDE_HOMICIDIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_EXCELSIOR_18_UBICAN157NARCOFOSAS_NARCOFOSAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_MIL_1.6.7_COLMANALBERGUES_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_FIN_1.37_CONTRATISTASDELIMSS_SEDESDUDOSAS_12NACIONAL.pdf
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Muertes por calor se aceleran: suben 88%.- En sólo tres semanas fallecieron 99 personas por el calor 
que sigue azotando al país, casi la misma cantidad que perdió la vida en 13 semanas, desde que se 
inició la presente temporada de altas temperaturas el 19 de marzo y hasta el 24 de junio, durante las 
cuales murieron 112 personas, lo que significa que los decesos se incrementaron 88.3 por ciento en 
21 días. [LA RAZÓN / p13] 

ECONOMÍA 

Preparan incentivos para nearshoring.- La Secretaría de Hacienda evalúa otorgar incentivos fiscales 
a cinco sectores estratégicos para acelerar la llegada de compañías al país. Gabriel Yorio, 
subsecretario de Hacienda, dijo que ante el auge que está tomando el nearshoring, las industrias que 
obtendrían beneficios serían la de electrónicos, transporte, farmacéutica, microprocesadores y la 
aeroespacial, mismos que fueron acordados con los demás países de América del Norte. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Economía se encamina a un avance de 4% en junio.- La economía mexicana se encamina a cerrar 
con buen ritmo el segundo trimestre del año y durante junio habría crecido 4.0 por ciento anual, por 
encima del 3.6 por ciento de mayo, de acuerdo con el Indicador Oportuno de Actividad Económica 
(IOAE) del INEGI. De avanzar 4.0 por ciento anual en junio, sería el mejor dato desde el 4.8 por ciento 
que mostró en octubre del año pasado, según cifras desestacionalizadas. [FINANCIERO / pp-p5] 

INTERNACIONAL 

Bombardea Rusia por tercer día los puertos de Odesa y Mikolaiv.- En lo que el Kremlin denomina 
de modo oficial golpes de venganza por el reciente ataque que sufrió el puente de Kerch que une la 
península de Crimea, el ejército ruso bombardeó este jueves con misiles de crucero y drones por 
tercera madrugada consecutiva Odesa y Mikolaiv, dos de los puertos que usaba Ucrania para 
exportar sus cereales. La defensa antiaérea ucrania, de acuerdo con Kiev, pudo derribar 19 de los 38 
artefactos. [JORNADA / p27] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_RAZON_13_MUERTESPORCALOR_CALOR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_FIN_1.4_PREPARANINCENTIVOS_NEARSHORING_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_FIN_1.5_PINTAUN2T_ECONOMIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/21723_N_JORNADA_27_BOMBARDEARUSIA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
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San$ago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 
Entrevista de Carlos Mar0nez 

L A BA R R A N OT IC IA S . 
CAMPECHE.- “Yo no me 
voy a bajar de la con9enda 
y vamos a seguir adelante 
con los registros y las 
firmas, para el próximo tres 
de sep9embre vamos pero 
a toda máquina. Me van a 
alcanzar las firmas y a lo 
mejor hasta sobran. Hay un 
deseo mío, porque quiero 
defender a las familias de 
las y los mexicanos, quiero 
regresar la paz a sus 

hogares, regresar las oportunidades, que el sistema de salud tenga medicamentos. Quienes estén 
convencidos de que México merece otro gobierno dis9nto al que tenemos, que merece otro rumbo, yo 
les pido que se registren para poder votar en el frente y espero que su servidor sea una de las 
alterna9vas, es una salida dis9nta a la que hoy gobierna el país”. 

hKps://onedrive.live.com/?
authkey=%21APdNa22aHkbloN8&id=75F18D3264FEE48F%215684&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=shared

by&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdNa22aHkbloN8&id=75F18D3264FEE48F%215684&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdNa22aHkbloN8&id=75F18D3264FEE48F%215684&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APdNa22aHkbloN8&id=75F18D3264FEE48F%215684&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista de Oliver Pacheco al presidente  
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda  

 

Mayavisión (Facebook).- “Vengo a anunciar que me he inscrito como aspirante para coordinar el Frente 
Amplio por México, que es el frente de toda la oposición, que une a todos los que estamos en contra del 
régimen de López Obrador, de Morena y de su coalición, entonces ya estamos organizados, estamos 
agrupados y en un proceso muy limpio, muy transparente, un proceso donde no hay patadas por debajo 
de la mesa, no hay insultos, no hay denuncias, no hay cartelones, no hay espectaculares, no hay bardas; 
queremos cumplir exactamente con la ley y hacerlo de una manera democrática, porque las personas 
van a decidir, los ciudadanos van a decidir en las urnas y por eso les pido que quien decida participar, lo 
pueden hacer”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANSDQ%5FFDDh6Q0Oo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21
5672&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp  
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https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANSDQ%5FFDDh6Q0Oo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215672&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Regaña Creel a Fox y alista denuncia contra AMLO 

 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, cuestionó al ex Presidente Vicente 

Fox por haberse manifestado en contra de la entrega de programas sociales. 

"Vicente Fox se equivoca: el Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no solamente 

porque estén en la Constitución y sean obligatorios, sino porque es lo mínimo que el Estado puede darle a quienes hoy 

los necesitan. Es lo mínimo", argumentó. 

Creel ofreció esta mañana en Campeche una rueda de prensa y defendió la entrega de los programas sociales, a 

contrapelo de lo que expuso a principios de la semana Fox Quesada, su ex jefe, partidario ahora de la senadora Xóchitl 

Gálvez. 

En Latinus, Fox propuso que se terminara la entrega de los programas sociales a "los huevones". 

"Ojalá y Xóchitl nos cubra eso de que los huevones no caben en el Gobierno y tampoco en el país. Ya se acabó que estén 

recibiendo programas sociales. ¡A trabajar, cabrones, como dice Xóchitl", afirma Fox en la entrevista. 

Luego de que el Presidente López Obrador aludiera a su persona en la mañanera, retomando una declaración del 

diputado panista en la que éste se queja de discriminación por el color de su piel y de sus ojos. 

Creel anticipó que el Frente Amplio por México se verá forzado a presentar denuncias de carácter penal en contra del 

tabasqueño. "He sido objeto una y otra vez, en las mañaneras, el pódium de la mentira y de la división del país, y otra 

vez volví a ser mencionado", deploró, antes de que aclarara que ya había rectificado. 

"He sido objeto una y otra vez, en las mañaneras, el pódium de la mentira y de la división del País, y otra vez volví a ser 

mencionado", deploró, antes de que aclarara que ya había rectificado. 

"Se ha metido conmigo y con mi familia, y le digo al Presidente que el que se lleva, se aguanta, porque conmigo no se 

mete, así sea el Presidente y Jefe de Estado", advirtió. 

https://www.reforma.com/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643813?v=1 

 

https://www.reforma.com/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643813?v=1
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Santiago Creel asegura que Fox se equivoca con programas sociales 

 

El presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Por México, Santiago Creel 

Miranda, señaló que el ex presidente Vicente Fox se equivoca al pedirle a la oposición la eliminación de los actuales 

programas sociales. 

El legislador federal de Acción Nacional respondió que los programas asistencialistas son un derecho que tiene la 

ciudadanía y que el Estado está obligado a otorgarles a las poblaciones vulnerables. Además de ser un compromiso 

aceptado por los aspirantes del frente mantenerlos. 

Vicente  Fox se equivoca. El Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no solamente 

porque estén en la Constitución y son obligatorios, porque es lo mínimo que el Estado puede darle a quienes hoy lo 

necesitan", expresó. 

Durante su gira por Campeche, el ex secretario de Gobernación, argumentó que sí bien los programas sociales son un 

apoyo para la población, de poco sirven si tienen que gastar en salud, educación y  servicios. Santiago Creel aseguró que 

el 50% del presupuesto de las familias se va a servicios de salud. 

Eso no alcanza, porque lo que entra en una bolsa, sea de becas o de pensiones de adultos mayores o de otras  

transferencias económicas,  sale de la otra,  porque el sistema de salud está destrozado. El   50%  de una familia lo gasta 

en salud, es grave, ¿de qué sirve que entre en una bolsa y salga por otra?", cuestionó. 

Por ello, el objetivo central de lograr la candidatura y ganar la presidencia en 2024 es "reparar" el sistema de salud y 

mejorar servicios como el eléctrico. 

Cuestionado sobre la relación con el presidente nacional del PRI y ex gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, el 

legislador lo calificó de "un buen amigo y aliado" para el bloque opositor al frenar reformas constitucionales que 

atentaban contra el INE, la economía a través de la reforma eléctrica. Consideró que Moreno Cárdenas es el "presidente 

de un partido político más atacado". 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-asegura-que-fox-se-equivoca-con-programas-sociales/1598807 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-asegura-que-fox-se-equivoca-con-programas-sociales/1598807
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Regaña Creel a Fox y alista denuncia contra AMLO 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, cuestionó al ex 
Presidente Vicente Fox por haberse manifestado en contra de la entrega de programas sociales. 
"Vicente Fox se equivoca: el Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no 
solamente porque estén en la Constitución y sean obligatorios, sino porque es lo mínimo que el Estado 
puede darle a quienes hoy los necesitan. Es lo mínimo", argumentó.  
Luego de que el Presidente López Obrador aludiera a su persona en la mañanera, retomando una 
declaración del diputado panista en la que éste se queja de discriminación por el color de su piel y de 
sus ojos. 
Creel anticipó que el Frente Amplio por México se verá forzado a presentar denuncias de carácter 
penal en contra del tabasqueño. 
"He sido objeto una y otra vez, en las mañaneras, el pódium de la mentira y de la división del País, y 
otra vez volví a ser mencionado", deploró, antes de que aclarara que ya había rectificado. 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo-20230720-2078367.html 
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Regaña Creel a Fox y alista denuncia contra AMLO 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, cuestionó al ex 
Presidente Vicente Fox por haberse manifestado en contra de la entrega de programas sociales. 
"Vicente Fox se equivoca: el Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no 
solamente porque estén en la Constitución y sean obligatorios, sino porque es lo mínimo que el Estado 
puede darle a quienes hoy los necesitan. Es lo mínimo", argumentó.  
Luego de que el Presidente López Obrador aludiera a su persona en la mañanera, retomando una 
declaración del diputado panista en la que éste se queja de discriminación por el color de su piel y de 
sus ojos. 
Creel anticipó que el Frente Amplio por México se verá forzado a presentar denuncias de carácter 
penal en contra del tabasqueño. 
"He sido objeto una y otra vez, en las mañaneras, el pódium de la mentira y de la división del País, y 
otra vez volví a ser mencionado", deploró, antes de que aclarara que ya había rectificado. 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-

denuncia-contra-amlo/ar2643822 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643822
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643822
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Regaña Creel a Fox y alista denuncia contra AMLO 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, cuestionó al ex 
Presidente Vicente Fox por haberse manifestado en contra de la entrega de programas sociales. 
"Vicente Fox se equivoca: el Frente y todos los aspirantes hemos ratificado los programas sociales, y no 
solamente porque estén en la Constitución y sean obligatorios, sino porque es lo mínimo que el Estado 
puede darle a quienes hoy los necesitan. Es lo mínimo", argumentó.  
Luego de que el Presidente López Obrador aludiera a su persona en la mañanera, retomando una 
declaración del diputado panista en la que éste se queja de discriminación por el color de su piel y de 
sus ojos. 
Creel anticipó que el Frente Amplio por México se verá forzado a presentar denuncias de carácter 
penal en contra del tabasqueño. 
"He sido objeto una y otra vez, en las mañaneras, el pódium de la mentira y de la división del País, y 
otra vez volví a ser mencionado", deploró, antes de que aclarara que ya había rectificado. 

 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-

denuncia-contra-amlo/ar2643820?v=2 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643820?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-creel-a-fox-y-alista-denuncia-contra-amlo/ar2643820?v=2
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Santiago Creel arremetió contra Vicente Fox por pedir quitar los programas sociales - Infobae 

 

 

 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/santiago-creel-arremetio-contra-vicente-fox-por-pedir-quitar-los-programas-sociales/
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"Defenderemos con todo al Poder Judicial", responde Creel a Morena tras solicitud de 

juicio a ministros 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, también salió a la defensa de las y los 

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), luego de que este miércoles un grupo de 

legisladores de Morena anunciaron la interposición de una petición de juicio político contra ellos. 

A través de su cuenta de Twitter, Creel Miranda criticó a la bancada guinda, a quienes calificó de 

fanáticos. 

Asimismo, aclaró que desde su bancada van a defender a las instituciones y al Poder Judicial. 

"Esta es la idea de “democracia” de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la 

Suprema Corte por no seguir las órdenes del presidente. En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica 

para lograr la autonomía de los tres poderes. Sepan de antemano que eso no sucederá, porque 

defenderemos con todo a nuestras instituciones y al Poder Judicial", aseveró. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/defenderemos-con-todo-al-poder-judicial-responde-creel-a-

morena-tras-solicitud-de-juicio-a-ministros/ 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/defenderemos-con-todo-al-poder-judicial-responde-creel-a-morena-tras-solicitud-de-juicio-a-ministros/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/defenderemos-con-todo-al-poder-judicial-responde-creel-a-morena-tras-solicitud-de-juicio-a-ministros/
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https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-defensa-de-scjn-ante-juicio-politico-impulsado-por-
morena-defenderemos-con-todo/   

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-defensa-de-scjn-ante-juicio-politico-impulsado-por-morena-defenderemos-con-todo/
https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-defensa-de-scjn-ante-juicio-politico-impulsado-por-morena-defenderemos-con-todo/
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https://www.razon.com.mx/mexico/juicio-politico-ministros-scjn-sucedera-advierte-santiago-creel-536995  

https://www.razon.com.mx/mexico/juicio-politico-ministros-scjn-sucedera-advierte-santiago-creel-536995
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Defenderemos con todo a nuestras  
ins0tuciones  y al Poder Judicial: San0ago Creel 

Diputados de Morena promueven demanda de juicio polí5co contra los 11 
ministros de la Suprema Corte de Jus5cia de la Nación por no bajarse el salario, 
para ganar menos que el Presidente de la República. Al respecto, el aún 
presidente de la Mesa Direc5va de la Cámara de Diputados, San5ago Creel, da 
respuesta: “En su fana5smo, se les olvida la lucha histórica para lograr la 
autonomía de los tres poderes. Sepan de antemano que eso no sucederá, 
porque defenderemos con todo a nuestras ins5tuciones y al Poder Judicial”. No 
pasará, advierten los panistas. 

hMps://onedrive.live.com/?
authkey=%21ABQZT62hpx8%5FNsA&id=75F18D3264FEE48F%215687&cid=75F18D3264FEE48F&parId=

root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQZT62hpx8%5FNsA&id=75F18D3264FEE48F%215687&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQZT62hpx8%5FNsA&id=75F18D3264FEE48F%215687&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQZT62hpx8%5FNsA&id=75F18D3264FEE48F%215687&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Descalifica Creel demanda de juicio político contra ministros de SCJN 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reprobó la solicitud de juicio 

político que interpuso este miércoles un grupo de legisladores de Morena en contra de los once ministros de la Suprema 

Corte, por violar el decreto de austeridad establecido en el del artículo 127 constitucional y ganar un salario mayor al 

que recibe el Ejecutivo. 

El legislador panista y aspirante presidencial, llamó fanáticos a los morenistas que presentaron esa querella ante la 

Secretaría General de la Cámara de Diputados, sostuvo que la intención de ese grupo de representantes populares es 

sancionar a los jugadores porque se atrevieron a no obedecer las órdenes de López Obrador. 

En un mensaje vía redes sociales, Santiago Creel advirtió que la oposición "defenderá con todo al Poder Judicial". 

"Esta es la idea de "democracia" de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema Corte por no 

seguir las órdenes del presidente. En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica para lograr la autonomía de los tres 

poderes. Sepan de antemano que eso no sucederá, porque defenderemos con todo a nuestras instituciones y al Poder 

Judicial". 

Y es que miércoles, un grupo de diputados y diputadas de Morena encabezados por Manuel Alejandro Robles Gómez 

presentó la demanda de juicio político contra los ministros de la Corte, al sostener que los juzgadores han abusado de 

ser intérpretes de la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, pues esa legislación no sólo obliga al 

Ejecutivo a someterse a la austeridad republicana sino también a los poderes Judicial y Legislativo. 

El diputado Robles Gómez aseguró que la austeridad no es un capricho presidencial, sino la voluntad del pueblo de 

México, voz que no han querido escuchar los ministros al ampararse para seguir gozando de elevadísimos salarios y 

múltiples privilegios. 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/20/nacional/1689882837_677668.html 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/20/nacional/1689882837_677668.html
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San$ago Creel llama faná$cos  
a legisladores que piden juicio polí$co a jueces 

El día de hoy, el presidente de la Mesa Direc5va de la Cámara de Diputados, San5ago Creel Miranda, 
reprobó la solicitud de juicio polí5co que interpuso el día de ayer un grupo de legisladores de Morena 
en contra de los 11 ministros de la Suprema Corte, por violar el decreto de austeridad establecido en el 
27 cons5tucional y además por ganar un salario mayor al que recibe el Presidente. El legislador panista 
llamó faná5cos a los morenistas que presentaron esa querella ante la Secretaría General de la Cámara 
de Diputados y sostuvo que la intención de ese grupo es sancionar a los juzgadores porque se 
atrevieron a no obedecer las órdenes de López Obrador. En un mensaje vía redes sociales, Creel 
advir5ó que la oposición defenderá con todo al Poder Judicial.  

hLps://drive.google.com/file/d/1NRWd0BeLkyvQMTAx416QcNmX_9GKkWNK/view  

https://drive.google.com/file/d/1NRWd0BeLkyvQMTAx416QcNmX_9GKkWNK/view
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Oposición advierte que solicitud de juicio político a 

ministros de la SCJN no pasará 
 

A un día de que diputados de Morena solicitaron juicio político en contra de los 11 ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), legisladores de oposición advirtieron que ésta no pasará 

siquiera de la Subcomisión de Examen Previo. En redes sociales, el presidente de la Mesa Directiva, y 

aspirante a dirigir el Frente Amplio por México, Santiago Creel también criticó el hecho y dijo que 

defenderán al Poder Judicial. En tanto, el diputado Felipe Fernando Macías, quien está a la cabeza de la 

comisión encargada de procesar la solicitud y, en su caso, llevarla al Pleno, calificó en la misma red 

social como burdo el intento. Cabe mencionar que Morena no cuenta con mayoría en comisiones 

respectivas. Incluso Margarita Zavala retuiteó la advertencia de Macías y dijo que ese argumento era 

suficiente para detener la andanada contra la SCJN. 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-rechaza-solicitud-juicio-politico-ministros-scjn 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-rechaza-solicitud-juicio-politico-ministros-scjn
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Santiago Creel advierte a Morena que no sucederá juicio político vs ministros de la 

Suprema Corte 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, advirtió a las diputadas y 

diputados de la fracción parlamentaria de Morena en San Lázaro que sus intenciones de mandar a 

juicio político a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no sucederá. 

El legislador panista acusó que la idea de "democracia" para la autodenominada Cuarta 

Transformación (4T) es una en la que se tiene que someter a juicio político a los ministros de la 

Suprema Corte por no obedecer las órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Tras lo anterior, Creel Miranda reiteró que la solicitud de juicio político no procederá, pues afirmó que 

la oposición defenderá las instituciones del Estado y al Poder Judicial. 

"Esta es la idea de 'democracia' de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema 

Corte por no seguir las órdenes del presidente (...) Sepan de antemano que eso no sucederá, porque 

defenderemos con todo a nuestras instituciones y al Poder Judicial", compartió el diputado de Acción 

Nacional a través de su cuenta de Twitter. 

El aspirante a la candidatura presidencial del llamado Frente Amplio por México también señaló que 

esta petición de la fracción legislativa de Morena es una muestra más de que los simpatizantes de la 4T 

llevan a cabo acciones con base a su fanatismo hacia el presidente López Obrador. 

Santiago Creel dijo que a las diputadas y diputados de Morena "se les olvida la lucha histórica para 

lograr la autonomía de los tres poderes". De está manera, el diputado blanquiazul reiteró que el bloque 

opositor se encargará de defender la democracia del país ante los embates del autoritarismo de la 4T. 

https://politico.mx/santiago-creel-advierte-a-morena-que-no-sucedera-juicio-politico-vs-ministros-de-

la-suprema-corte 

https://politico.mx/santiago-creel-advierte-a-morena-que-no-sucedera-juicio-politico-vs-ministros-de-la-suprema-corte
https://politico.mx/santiago-creel-advierte-a-morena-que-no-sucedera-juicio-politico-vs-ministros-de-la-suprema-corte
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‘Defenderemos con todo al Poder Judicial’, advierte Creel 

ante petición de juicio político a ministros 
 

 El diputado Santiago Creel advirtió que “no sucederá” el juicio político solicitado contra ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). La bancada de Morena en San Lázaro presentó una 

demanda de juicio político contra los once ministros de la Corte por su negativa a reducir su salario, lo 

que infringiría el artículo 127 constitucional. 

 

https://www.zocalo.com.mx/defenderemos-con-todo-al-poder-judicial-advierte-creel-ante-peticion-de-juicio-politico-a-ministros/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/defenderemos-con-todo-al-poder-judicial-advierte-creel-ante-peticion-de-juicio-politico-a-ministros/
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https://politico.mx/santiago-creel-advierte-a-morena-que-no-sucedera-juicio-politico-vs-ministros-de-la-suprema-corte  

https://politico.mx/santiago-creel-advierte-a-morena-que-no-sucedera-juicio-politico-vs-ministros-de-la-suprema-corte
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"Defenderemos con todo a nuestras instituciones y al 

Poder Judicial" Santiago Creel ante petición de juicio 

político a ministros 

El diputado Santiago Creel aseguró que “no sucederá” el juicio político solicitado contra ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Cabe recordar que la bancada de Morena de San Lázaro 

presentó una demanda de juicio política contra los once ministros de la Corte por su negativa a reducir 

su salario, lo que infringiría el artículo 127 constitucional. 

 

https://www.informaoriente.com.mx/nacional/defenderemos-con-todo-a-nuestras-instituciones-y-al-poder-judicial-santiago-creel-

ante-peticion-de-juicio-politico-a-ministros.htm 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informaoriente.com.mx/nacional/defenderemos-con-todo-a-nuestras-instituciones-y-al-poder-judicial-santiago-creel-ante-peticion-de-juicio-politico-a-ministros.htm
https://www.informaoriente.com.mx/nacional/defenderemos-con-todo-a-nuestras-instituciones-y-al-poder-judicial-santiago-creel-ante-peticion-de-juicio-politico-a-ministros.htm
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https://latinus.us/2023/07/20/legisladores-pan-descartan-proceda-solicitud-morena-juicio-politico-ministros-suprema-
corte/  

https://latinus.us/2023/07/20/legisladores-pan-descartan-proceda-solicitud-morena-juicio-politico-ministros-suprema-corte/
https://latinus.us/2023/07/20/legisladores-pan-descartan-proceda-solicitud-morena-juicio-politico-ministros-suprema-corte/
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https://lopezdoriga.com/nacional/defenderemos-poder-judicial-advierte-creel-juicio-politico-ministros/  

https://lopezdoriga.com/nacional/defenderemos-poder-judicial-advierte-creel-juicio-politico-ministros/
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Juicio político contra ministros de la Corte, promovido por Morena, “no sucederá”: Creel 

 

El juicio político contra ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que promovieron integrantes de la 

bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), por el tema de sus sueldos y no plegarse a las decisiones 

del Presidente de la República, no será, advirtió el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 

El congresista consideró que los promoventes del recurso, por “fanatismo”, están olvidando la lucha histórica por la 

división de poderes en el país. 

Al rechazar la demanda de juicio presentada por un grupo de diputados federales de Morena, el legislador del Partido 

Acción Nacional (PAN), lamentó que la idea de democracia de los promoventes, sea enjuiciar a integrantes del Alto 

Tribunal, por ganar determinado salario. 

Y por revisar la legalidad de reformas promovidas por el Ejecutivo Federal. 

En un mensaje en redes sociales, el parlamentario hizo saber a los firmantes de la demanda y sus compañeros de 

fracción, que su recurso no pasará, porque desde el recinto “se defenderá con todo” al Poder Judicial y a las 

instituciones del país. 

“Esta es la idea de ‘democracia’ de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema Corte por no 

seguir las órdenes del Presidente. En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica para lograr la autonomía de los tres 

poderes. Sepan de antemano que eso no sucederá, porque defenderemos con todo a nuestras instituciones y al Poder 

Judicial”, sentenció en su cuenta en la red social Twitter, @SantiagoCreelM. 

En esos términos, el diputado Creel Miranda hizo referencia a la demanda en la que morenistas piden enjuiciar a 

ministros de la Corte, por incurrir en distintas faltas, de acuerdo a su criterio particular. 

Los denunciantes argumentaron violaciones a la Constitución, la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 

Públicos y a las normas de austeridad. 

También, que los ministros han invalidado reformas planteadas por el Primer Mandatario, al considerarlas 

inconstitucionales, por la forma irregular en que fueron aprobadas y por su contenido. 
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Creel señala “fanatismo” de diputados de Morena; no pasará el juicio político a 

ministros, advierte 

 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, advirtió que no pasará la demanda de juicio 

político contra los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) promovida por 

legisladores de Morena. 

El miércoles, integrantes de la bancada mayoritaria anunciaron que promoverían ese recurso contra los 

integrantes por invalidar reformas electorales e invadir las atribuciones constitucionales del Poder 

Legislativo. 

“Esta es la idea de ‘democracia’ de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema 

Corte por no seguir las órdenes del presidente”, afirmó Creel en su cuenta de Twitter. 

“En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica para lograr la autonomía de los tres poderes”, añadió 

el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, antes de señalar que la demanda no procederá: 

“Sepan de antemano que eso no sucederá, porque defenderemos con todo a nuestras instituciones y al 

Poder Judicial”. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/20/creel-senala-fanatismo-de-diputados-de-

morena-no-pasara-el-juicio-politico-ministros-advierte-311111.html 

 

 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/20/creel-senala-fanatismo-de-diputados-de-morena-no-pasara-el-juicio-politico-ministros-advierte-311111.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/20/creel-senala-fanatismo-de-diputados-de-morena-no-pasara-el-juicio-politico-ministros-advierte-311111.html
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Juicio político a ministros es “por no seguir órdenes del presidente”, acusa Santiago 

Creel 

 

Luego de que diputados y diputadas del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) presentarán una iniciativa para 

realizar un juicio político a varios ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Santiago Creel señaló 

reprochó el hecho al asegurar que el motivo principal es “no haber seguido órdenes” de Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO). 

El legislador panista y aspirante a convertirse en el candidato presidencial por la alianza Va por México en la próxima 

contienda electoral, sostuvo que hará todo lo posible para que tal juicio no ocurra. 

“Esta es la idea de ‘democracia’ de Morena: someter a juicio político a las y los ministros de la Suprema Corte por no 

seguir las órdenes del presidente. En su fanatismo, se les olvida la lucha histórica para lograr la autonomía de los tres 

poderes. 

“Sepan de antemano que eso no sucederá, porque defenderemos con todo a nuestras instituciones y al Poder Judicial”, 

dijo Creel, quien (aún) ocupa el cargo de presidente de la Cámara de Diputados. 

Con el diputado Alejandro Robles a la cabeza, los morenistas argumentaron la falta de austeridad en el Poder Judicial 

como el principal motivo de su demanda. No obstante, expresaron también que se debía a que supuestamente habían 

estado yendo en contra de “reformar ciertas legislaciones en favor del pueblo” y a “haberse inmiscuido en el trabajo 

legislativo y ejecutivo”. 

En conferencia de prensa conjunta, Robles dijo en referencia al mandato sobre reducción de salarios y percepciones: “ 

No es un capricho presidencial, es una definición de la voluntad del pueblo de México y para eso nos eligieron, dando 

esa voz que no han querido escuchar ministros y ministras, y prefirieron autoampararse. Es un conflicto de interés”. 

Aunque el documento no fue presentado de manera formal debido a que aún estaban trabajándolo, la primera página 

del texto fue circulada y en ella aparecen los nombres de cuatro ministros: Luis María Aguilar Morales, Jorge Pardo 

Rebolledo, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Alberto Pérez Dayán. No quedó claro ni hubo una especificación si 

únicamente serán ellos o los 11 ministros. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/juicio-politico-a-ministros-es-por-no-seguir-ordenes-del-presidente-

acusa-santiago-creel/ 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/juicio-politico-a-ministros-es-por-no-seguir-ordenes-del-presidente-acusa-santiago-creel/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/juicio-politico-a-ministros-es-por-no-seguir-ordenes-del-presidente-acusa-santiago-creel/
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Diputados de Morena pedirán  
juicio polí4co contra ministros de la SCJN 

Diputados de Morena anunciaron que van a solicitar un juicio polí5co contra los once 
ministros de la Suprema Corte, con el argumento de que no han cumplido la reducción 
salarial que establece la Ley de Remuneraciones que es5pula que ningún funcionario debe 
ganar más que el Presidente. En respuesta, legisladores del PAN aseguraron que la 
solicitud no procederá; el presidente de la Cámara de Diputados, San5ago Creel, escribió 
en TwiLer que esta reacción morenista es porque los ministros de la Corte no siguen las 
órdenes del Presidente. 

hLps://drive.google.com/file/d/1m9tJWuK_SF_zijjUor8lWFcahLImqNpy/view  

https://drive.google.com/file/d/1m9tJWuK_SF_zijjUor8lWFcahLImqNpy/view
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https://www.contrareplica.mx/nota-Diputados-de-Morena-denunciaran-a-Creel-si-no-renuncia-a-cargo-20232076  

https://www.contrareplica.mx/nota-Diputados-de-Morena-denunciaran-a-Creel-si-no-renuncia-a-cargo-20232076
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Santiago Creel rechaza que vaya a declinar  
y pide esperar elección del 3 de septiembre 

 
 

HERALDO RADIO (SERGIO SARMIENTO Y LUPITA JUÁREZ).- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, rechazó que vaya a declinar y pidió esperar la elección 
del 3 de septiembre. Asimismo, señaló que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación resolvió conforme a derecho porque la conformación del Frente Amplio por 
México, ya está registrada ante el INE. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1W1Z-u7msNTcY3DrOXayslP7scR2qLKP8/view 

https://drive.google.com/file/d/1W1Z-u7msNTcY3DrOXayslP7scR2qLKP8/view
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Exigen que Creel y Gálvez pidan licencia inmediata 

 
El diputado de Morena Hamlet García Almaguer advirtió que la senadora Xóchitl Gálvez y el diputado 
Santiago Creel deben solicitar de inmediato licencia, de acuerdo a los criterios que estableció el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el proceso del Frente Amplio por México. 
 
https://planoinformativo.com/936015/exige-morena-que-creel-y-galvez-pidan-licencia-inmediata 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/936015/exige-morena-que-creel-y-galvez-pidan-licencia-inmediata
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Santiago Creel asegura que retomarán denuncias penales 

contra AMLO 

Por exhibir datos personales de la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz en la mañanera y dedicarse a difamar a 

ex funcionarios federales y estatales, el aspirante a encabezar la alianza Va por México, Santiago Creel 

Miranda, aseguró retomará denuncias penales en contra del presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, pues es la única forma de justificar su administración al no haber mejoras y no cumplir 

sus compromisos y al ver en riesgo las elecciones del 2024. En una conferencia ofrecida en Campeche, 

señaló que por temas de paridad o protección “no nos pueden reclamar nada, y mucho menos 

acusarnos de división, porque cuando al presidente se le ocurrió atacar a nuestra compañera Xóchitl 

(Gálvez), fui el primero en levantar la voz, porque sabemos cómo debemos trabajar, que todos 

tenemos la oportunidad de representar al frente de oposición ante los mexicanos, pero Andrés Manuel 

y Morena, no tienen idea de lo que es la unión”, sentenció.  

https://www.lajornadamaya.mx/campeche/218104/santiago-creel-asegura-que-retomaran-denuncias-penales-contra-amlo-

campeche-va-por-mexico-2023 

 

 

 
 

https://www.lajornadamaya.mx/campeche/218104/santiago-creel-asegura-que-retomaran-denuncias-penales-contra-amlo-campeche-va-por-mexico-2023
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/218104/santiago-creel-asegura-que-retomaran-denuncias-penales-contra-amlo-campeche-va-por-mexico-2023
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/218104/santiago-creel-asegura-que-retomaran-denuncias-penales-contra-amlo-campeche-va-por-mexico-2023
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/218104/santiago-creel-asegura-que-retomaran-denuncias-penales-contra-amlo-campeche-va-por-mexico-2023
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Qué haría Santiago Creel para combatir la violencia en México: “Vivimos una guerra de guerrillas” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/que-haria-santiago-creel-para-combatir-la-violencia-en-mexico-vivimos-una-guerra-de-guerrillas/
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Santiago Creel anuncia que denunciará a López Obrador 

por “fraude a la ley” 

El líder del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, informó durante su visita a Campeche 

que emprenderá una serie de denuncias tanto electorales como penales contra el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Durante su encuentro con el Comité Directivo Estatal del PAN en Campeche, Creel Miranda explicó que 

estas acusaciones abarcarán no solo aspectos electorales, sino también presentarán denuncias penales 

por presunta manipulación de datos personales y mal uso de recursos estatales. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-anuncia-que-denunciara-a-lopez-obrador-por-fraude-a-la-ley/ 

 

 
 

 
 
 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-anuncia-que-denunciara-a-lopez-obrador-por-fraude-a-la-ley/
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San$ago Creel denunciará a López Obrador 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Luego de las declaraciones del presidente Andrés Manuel 
López Obrador en su conferencia matu:na, San:ago Creel dijo que él ya había reconocido que tuvo un 
lapsus, pero anunció que va a denunciar al mandatario por mencionarlo en la mañera a pesar de las 
medidas dictadas por el INE. El legislador también recriminó a Vicente Fox por sus declaraciones en una 
entrevista donde habló de los programas sociales. Hay que recordar que dos de los aspirantes 
presidenciales panistas se han manifestado por mantener los programas sociales: Xóchitl Gálvez, quien 
lo ha dicho claramente, y San:ago Creel dice lo mismo. 

hQps://drive.google.com/file/d/1FN0q6n_jP2yOQDz2PKqLzGDkKlxLkgk9/view  

https://drive.google.com/file/d/1FN0q6n_jP2yOQDz2PKqLzGDkKlxLkgk9/view
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-
vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643617?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643617?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643617?v=1
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AMLO afirma que nunca a atacado a Creel por su color de piel y ojos; "no sabía que 

había discriminación inversa" 

 

Luego que el presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial del PAN, Santiago Creel, 

denunciara que el presidente Andrés Manuel López Obrador aplica la discriminación "inversa" en su 

contra, pues lo ha satanizado y marginado por su color de piel y ojos, el jefe del Ejecutivo federal 

aseguró que nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel, ni de sus ojos, por lo que 

manifestó que esto “es mentira, completamente mentira”. 

En la nueva sección de su conferencia mañanera “No lo dije yo” y al proyectar un video de estas 

declaraciones del legislador, el Mandatario federal afirmó que desconocía que había “discriminación a 

la inversa” y que ese término es “nuevo para mi”. 

“Nada más aclarar que no sabía yo que había discriminación inversa, es nuevo para mí eso y lo más 

importante es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel, ni de sus ojos, 

es mentira completamente mentira. 

Aclararlo nada más, yo sí siempre he estado a favor de los pobres, por el bien de todos, primero los 

pobres, siempre he estado en contra del clasismo, del racismo, de la discriminación y siempre he 

estado en contra de la corrupción, siempre, eso sí”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-afirma-que-nunca-a-atacado-a-creel-por-su-color-de-

piel-y-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa/ 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-afirma-que-nunca-a-atacado-a-creel-por-su-color-de-piel-y-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-afirma-que-nunca-a-atacado-a-creel-por-su-color-de-piel-y-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa/
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-santiago-creel-senalamientos-discriminacion-video/1598765   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/amlo-santiago-creel-senalamientos-discriminacion-video/1598765
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Nunca he atacado a Creel ni a su familia; es mentira: AMLO 

 

Al continuar su sección "No lo digo yo", el presidente Andrés Manuel López Obrador mostró un video del aspirante a la 

coordinación del Frente Amplio por México, Santiago Creel, en donde este se dijo víctima de discriminación inversa y de 

ataques a él y su familia con el “discurso de odio” del mandatario. Cuando terminó el video, López Obrador aludió al 

diputado para aclarar que hasta ahora conocía que hay discriminación inversa; y precisar que “nunca he atacado a su 

familia ni he hablado del color de su piel, de sus ojos, es mentira, es completamente mentira”. 

Durante su conferencia volvió a difundirse el video del ex presidente Vicente Fox, como muestra de que en el discurso 

“hipócrita” de la derecha cuando les sale su verdadero pensamiento están en contra de las pensiones de adultos 

mayores. Afirmó que a diferencia de la teoría marxista de que el capital se acumula a partir de la plusvalía, dijo que en 

México las grandes fortunas se han realizado por corrupción y al amparo del poder público. 

“Las fortunas más grandes con excepciones se hicieron al amparo del poder público, mediante corrupción y tráfico de 

influencia cómo se hizo en el tiempo de Salinas cuando les entregó bancos, minas, a costa del pueblo de México y la 

nación. Se creó una nueva oligarquía, un grupo compacto pero cual es el discurso, apurate, con esfuerzo vas a llegar y si 

no, ni modo Margarito" 

Destacó que pese a la postura real de los conservadores respecto a los programas sociales todavía se atreven a tener en 

spots a Fox reivindicandose como creador de la pensión de adultos mayores cuando en realidad, fue creado por el 

gobierno de la ciudad de México, cuando López Obrador estuvo en la jefatura de gobierno. Se atreven a mentir y eso el 

Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se los permite. 

López Obrador aseguró que en su gobierno queremos que se establezca un estado de bienestar, “desde la cuna hasta la 

tumba, esa es la diferencia con la derecha, eso no quieren eso Lo que quieren es la superación personal, apurate, 

porque vas a llegar hasta mero arriba. Son muy pocos los casos, donde los potentados han llegado a acumular grandes 

fortunas sin corrupción ni apoyo del gobierno”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/20/politica/nunca-he-atacado-a-creel-ni-a-su-familia-es-mentira-amlo/ 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/20/politica/nunca-he-atacado-a-creel-ni-a-su-familia-es-mentira-amlo/
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Sección de la mañanera “No lo dije yo” será diaria, anuncia AMLO 

 

Este jueves, luego que su anunció arremetió en contra del diputado y aspirante presidencial del albiazul, Santiago Creel 

Miranda. López Obrador pidió que se proyectara un video de Creel en el que anunció que lo denunciaría por 

“discriminación inversa”, es decir por ser blanco y de ojos claros. 

Al respecto el tabasqueño respondió: “Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más 

importante es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira, 

completamente mentira. Aclararlo nada más”, subrayó. 

“Acuérdense que vamos a tener un espacio para la nueva sección, que a algunos les gustaba, a otros no, —esa es la 

democracia—. ‘No lo digo yo’ será diaria”, expresó el mandatario. 

Luego que el INE determinó que López Obrador no puede hablar del proceso electoral ni de los aspirantes 

presidenciales, pues rompe con el principio de equidad, ayer, miércoles, el presidente dijo que se daba por enterado de 

la decisión del árbitro electoral, pero abrió un espacio en su conferencia denominado para poder hacerlo sin recibir 

sanción. 

En dicha sección criticó una entrevista del portal Latinus al expresidente emanado del PAN, Vicente Fox en el que habla 

de Xóchitl Gálvez y acusó que si la oposición llega al poder va a quitar los programas sociales. 

Este jueves, luego que su anunció arremetió en contra del diputado y aspirante presidencial del albiazul, Santiago Creel 

Miranda. López Obrador pidió que se proyectara un video de Creel en el que anunció que lo denunciaría por 

“discriminación inversa”, es decir por ser blanco y de ojos claros. 

Al respecto el tabasqueño respondió: “Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más 

importante es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira, 

completamente mentira. Aclararlo nada más”, subrayó. 

El presidente finalmente dijo que siempre ha estado a favor de los pobres, “por el bien de todos, a favor de los pobres, 

siempre he estado en contra del clasicismo, del racismo, de la discriminación, y siempre estado en contra de la 

corrupción", concluyó. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-anuncia-que-seccion-de-la-mananera-no-lo-dije-yo-sera-

diaria-10408368.html 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-anuncia-que-seccion-de-la-mananera-no-lo-dije-yo-sera-diaria-10408368.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-anuncia-que-seccion-de-la-mananera-no-lo-dije-yo-sera-diaria-10408368.html
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“Completa mentira”: AMLO ante las acusaciones de Creel de “racismo inverso” 

 

 “Es mentira, completa mentira”. Así respondió el presidente Andrés Manuel López Obrador a las 

acusaciones de Santiago Creel de que le aplica “discriminación inversa“. 

Lo anterior, al presentar la grabación -en la sección “No lo dije yo”- en la que Creel Miranda señala que 

López Obrador lo discrimina por su color de piel y ojos. 

Ante ello, el titular del Ejecutivo federal acotó que: 

“Nada más aclarar que no sabía yo que había discriminación inversa, es nuevo para mí eso y lo más 

importante es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel, ni de sus ojos, 

es mentira completamente mentira”. 

A la par afirmó que nunca ha atacado al presidente de la Cámara de Diputados, y mucho menos a su 

familia. 

El lunes, el aspirante a candidato presidencial panista comentó en una rueda de prensa que ha 

padecido discriminación “inversa” por el Ejecutivo federal. 

Además, tras proyectar el clip de Santiago Creel, López Obrador dijo sobre la “discriminación inversa”: 

“Nada más aclarar que no sabía yo que había ‘discriminación inversa’, es nuevo para mí eso y lo más 

importante es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel, ni de sus ojos, 

es mentira completamente mentira”. 

De tal suerte -enfatizó- que siempre ha estado a favor de los pobres, “siempre he estado en contra del 

clasismo, del racismo, de la discriminación y siempre he estado en contra de la corrupción, siempre, 

eso sí”. 

https://www.24-horas.mx/2023/07/20/completa-mentira-amlo-ante-las-acusaciones-de-creel-de-

racismo-inverso/ 

https://www.24-horas.mx/2023/07/20/completa-mentira-amlo-ante-las-acusaciones-de-creel-de-racismo-inverso/
https://www.24-horas.mx/2023/07/20/completa-mentira-amlo-ante-las-acusaciones-de-creel-de-racismo-inverso/
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AMLO responde a Santiago Creel por el color de sus ojos: “No sabía que había 

discriminación inversa” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a las declaraciones del presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, quien acusó de ser víctima de discriminación a la inversa que ha sido objeto por parte del jefe 

del Ejecutivo Federal, denuncia que publicó en un video difundido en las redes sociales. 

“Aclara que no sabía yo que había discriminación inversa, es nuevo para mi”: señaló AMLO. 

Lo anterior luego de que Creel Miranda quien busca ser el candidato oficial de la oposición que contienda a la elección 

presidencial de 2024, afirmó en un video que ha sido atacado por AMLO por su origen e incluso por el color de su piel y 

el de sus ojos. 

“He sido objeto de ataques no solo a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel y de mis ojos. Es una discriminación 

a la inversa la que hace, porque aquí nos tocó. No somos iguales, el pueblo es de él (AMLO), y los demás ni a pueblo 

llegamos”, manifestó el político de extracción panista quien agregó:  

“Entonces, es un hombre que tiene ese vicio de perversidad psicológica de dividir, de confrontar y hacerlo con 

resentimiento, con división, con odio, con venganza”: Creel. 

A su vez, Andrés Manuel López Obrador respondió al abogado de profesión: “Nada más aclarar que no sabía yo que 

había discriminación inversa, es nuevo para mí eso, y lo más importante es que yo nunca he atacado a su familia ni he 

hablado del color de su piel y de sus ojos, es mentira, completamente mentira”, dijo y recordó: 

“Aclararlo nada más, yo sí siempre he estado a favor de los pobres, por el bien de todos, siempre he estado en contra 

del clasismo, el racismo y discriminación, y siempre he estado en contra de la corrupción, siempre, eso sí”: AMLO. 

Lo anterior fue abordado durante la nueva sección en la Mañanera llamada “No lo dije yo”, la cual se anunció que será 

diaria. AMLO presentó este jueves un video para desmentir las declaraciones del presidente de la Cámara de Diputados. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-responde-santiago-creel-por-el-color-de-sus-ojos-no-sabia-

que-habia-discriminacion-inversa-523658.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-responde-santiago-creel-por-el-color-de-sus-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa-523658.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-responde-santiago-creel-por-el-color-de-sus-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa-523658.html
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AMLO niega que haya discriminado a Creel 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó que haya discriminado al precandidato de Acción 

Nacional, Santiago Creel, como lo acusó el también diputado de PAN. 

El mandatario dijo que desconocía que hubiera "discriminación a la inversa". 

Al presentar su nueva sección "No lo dije yo", López Obrador pidió mostrar un video donde Creel 

señaló ataques por su aspecto físico. 

El pasado 18 de julio, el además presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dijo: 

“Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las 'mañaneras' he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques. No solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa lo que él hace, porque aquí no todos somos 

iguales”, declaró. 

Sin embargo, al recibir críticas por el uso de ese término, Creel rectificó. 

“Un lapsus, un equívoco y, bueno, pues fue algo que así sucedió y así hay que reconocerlo. El equívoco 

no quita que haya un trato diferenciado del presidente. Claramente él está gobernando para los suyos 

y para los otros ni diálogo, insultos, descalificaciones y además pone categorías, él sí, descalificatorias”, 

afirmó en un encuentro con los medios este 18 de julio. 

Y en la conferencia de prensa de este miércoles, el mandatario nacional señaló que eso no ha sido así. 

"No sabía yo que existía discriminación inversa, eso es nuevo para mí [...] nada más aclarar que yo no 

he hablado de su familia, ni el color de sus ojos, ni el de su piel, eso nunca", mencionó el presidente. 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-niega-que-haya-discriminado-a-Creel-20232075 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-niega-que-haya-discriminado-a-Creel-20232075
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AMLO llama hipócrita a Fox y se mofa de la “discriminación inversa” de Creel en “No lo 

digo yo” 

 

Como parte de la sección “No lo digo yo”, AMLO mostró el reclamo que le hizo el aspirante presidencial de la oposición, 

Santiago Creel, por supuestamente discriminarlo por el color de su piel y ojos; además que se dijo ser víctima de 

“discriminación a la inversa”. 

El presidente se mofó de la situación y aseguró que él nunca ha atacado a la familia de Creel y tampoco ha hecho 

comentarios sobre su tono de piel, por lo que el presidente de la Cámara de Diputados mintió cuando hizo dicha 

afirmación durante la presente semana. 

“Lo tienen en un mensaje en donde se atreve a decir que él fue quien creó la pensión, se atreve a decir, porque son 

cínicos, caradura, mienten como respiran, cuando ese programa lo creamos nosotros cuando fui jefe de Gobierno y es 

de dominio público, y se puede probar”, reclamó el presidente. 

Como parte de su nueva sección, “No lo digo yo”, AMLO volvió a mostrar la entrevista que concedió el exmandatario 

para Latinus, donde deseó que Xóchitl Gálvez llegué a la Presidencia de la República para que limite los programas 

sociales; “los huevones no caben en el Gobierno ni en el país”, dijo en la misma conversación. 

López Obrador señaló que la oposición y la clase empresarial venden la idea de que trabajando mucho, la gente puede 

salir de la pobreza; pero indicó que son muy pocas las personas que logran ese objetivo de manera honesta, pues la 

mayoría de los potentados se han valido de corrupción y tráfico de influencias para crecer. 

“Ellos lo que quieren es ‘la superación personal, apúrate, apúrate, apúrate, porque vas a llegar hasta mero arriba’, son 

muy pocos los casos en donde los potentados, muy pocos, han llegado a acumular grandes fortunas sin corrupción, sin 

el apoyo del Gobierno, sin tráfico de influencias”, indicó el jefe del Ejecutivo. 

Como parte de la sección “No lo digo yo”, AMLO mostró el reclamo que le hizo el aspirante presidencial de la oposición, 

Santiago Creel, por supuestamente discriminarlo por el color de su piel y ojos; además que se dijo ser víctima de 

“discriminación a la inversa”. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-llama-hipocrita-a-fox-y-se-mofa-de-la-discriminacion-inversa-de-creel-

en-no-lo-digo-yo/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-llama-hipocrita-a-fox-y-se-mofa-de-la-discriminacion-inversa-de-creel-en-no-lo-digo-yo/
https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-llama-hipocrita-a-fox-y-se-mofa-de-la-discriminacion-inversa-de-creel-en-no-lo-digo-yo/
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LEGISLATIVO  

 
Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir 
opiniones relacionadas con temas electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia 
mañanera.  
Por medio de sus sección "No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. 
"Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo 
nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira completamente 
mentira. Aclararlo nada más", señaló el Presidente en conferencia mañanera.  
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-
creel-20230720-2078231.html 
 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel-20230720-2078231.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel-20230720-2078231.html
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AMLO reacciona a acusaciones de Santiago Creel: "Nunca 

he atacado a su familia" 
 

Esta mañana el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador reaccionó a las acusaciones del 
político Santiago Creel, quien indicó ser víctima de discriminación a la inversa por su color de piel y ojos. 
Durante la conferencia matutina en Palacio Nacional, AMLO presentó en su nueva sección "No lo digo 
yo" las declaraciones del Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quien en 
conferencia de prensa se dijo víctima de las declaraciones hechas supuestamente por el jefe del 
ejecutivo. 
 
https://elmanana.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-reacciona-acusaciones-de-santiago-creel-nunca-
he-atacado-su-familia-103913.html 
 
 

 
 
 
 
 

https://elmanana.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-reacciona-acusaciones-de-santiago-creel-nunca-he-atacado-su-familia-103913.html
https://elmanana.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-reacciona-acusaciones-de-santiago-creel-nunca-he-atacado-su-familia-103913.html
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Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir 
opiniones relacionadas con temas electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia 
mañanera.  
Por medio de sus sección "No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. 
"Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo 
nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira completamente 
mentira. Aclararlo nada más", señaló el Presidente en conferencia mañanera.  
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-

prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643619 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643619
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Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir 
opiniones relacionadas con temas electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia 
mañanera.  
Por medio de sus sección "No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. 
"Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo 
nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira completamente 
mentira. Aclararlo nada más", señaló el Presidente en conferencia mañanera.  
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ig

nora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643618 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643618
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel/ar2643618
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AMLO afirma que nunca ha atacado a Creel por su color de 
piel y ojos 

 
Luego de que el presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial del PAN, Santiago Creel, 
denunciara que el presidente Andrés Manuel López Obrador aplica la discriminación "inversa" en su 
contra, pues lo ha satanizado y marginado por su color de piel y ojos, el jefe del Ejecutivo federal 
manifestó que esto "es mentira, completamente mentira". 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-afirma-que-nunca-ha-atacado-a-creel-por-su-color-de-piel-y-
ojos/1693155 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-afirma-que-nunca-ha-atacado-a-creel-por-su-color-de-piel-y-ojos/1693155
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Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel 
 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir 
opiniones relacionadas con temas electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia 
mañanera.  
Por medio de sus sección "No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. 
"Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo 
nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira completamente 
mentira. Aclararlo nada más", señaló el Presidente en conferencia mañanera.  
 

https://diario.mx/nacional/ignora-amlo-otra-vez-prohibicion-del-ine-y-habla-de-creel-20230720-

2078234.html 
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AMLO niega haber criticado a Creel por su color de piel y se mofa: “No sabía que había 

discriminación inversa” 

 

Santiago Creel fue este jueves el protagonista de la sección “No lo digo yo”, con la que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador busca evadir la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del Instituto 

Nacional Electoral (INE) para que no se pronuncie sobre los aspirantes presidenciales de la oposición. 

“Tengan para que aprendan, vamos con la sección de hoy”, dijo antes de proyectar el video en el que el aspirante 

panista aseguró que el presidente lo ha criticado por su piel blanca y ojos azules en un intento de “racismo a la inversa”. 

Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo nunca he atacado a 

su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira, completamente mentira, aclararlo nada más”, 

dijo López Obrador al finalizar el video de Creel. 

El presidente aseguró que él siempre ha estado a favor de los pobres, por el bien de todos. 

“Siempre estado en contra del clasicismo, del racismo, de la discriminación, y siempre estado en contra de la corrupción, 

siempre, eso sí. Bueno, pues ya, se terminó la sección de hoy”, comentó. 

Ayer López Obrador creó la sección llamada “No lo digo yo”, la cual inauguró utilizando la entrevista que Fernando del 

Collado le hizo al expresidente Vicente Fox en Tragaluz, difuminando el logotipo de Latinus para no darle al medio el 

crédito correspondiente. 

“Les voy a poner algo que dijo Fox el lunes, no lo dije yo, para que no me vayan a cepillar, no lo dije yo”, insistió. 

“Como ya no puedo hablar mucho porque me cepillan los del INE, los del Tribunal Electoral, voy a tener una sección 

nueva que se va a llamar, a ver si me ayudan con el nombre, yo estoy proponiendo que se llame ‘No lo digo yo’ y nada 

más lo ponemos aquí. Sí, de lo que dicen, para que la gente tenga información”, dijo entre risas el mandatario. 

https://latinus.us/2023/07/20/amlo-niega-haber-criticado-creel-color-piel-mofa-no-sabia-que-habia-discriminacion-

inversa/ 

 

https://latinus.us/2023/07/20/amlo-niega-haber-criticado-creel-color-piel-mofa-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa/
https://latinus.us/2023/07/20/amlo-niega-haber-criticado-creel-color-piel-mofa-no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa/
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AMLO responde a Creel: "No sabía yo que había discriminación inversa, es nuevo para 

mí eso" 

 

No sabía yo que había discriminación inversa, es nuevo para mí eso”, respondió el presidente Andrés 

Manuel López Obrador al diputado Santiago Creel que lo acusó de atacarlo y discriminarlo por su color 

de piel y de ojos, por lo que le tocó entrar en la nueva sección “no lo digo yo”. 

El mandatario aclaró que “nunca he atacado a su familia ni he hablado del color de su piel y sus ojos es 

mentira completamente, aclararlo nada más”. 

Este jueves el presidente reprodujo un video como segundo ejemplo de la sección que inició este 

miércoles, titulada “no lo digo yo” para escuchar el reclamo que hizo Creel durante una conferencia de 

este lunes en la Cámara de Diputados.  

“Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos, en las mañaneras he sido objeto de 

infundios, he sido objeto de ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al 

color de mis ojos, porque es una discriminación inversa lo que él hace, porque aquí no todos somos 

iguales”, reprochó Creel Miranda. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/20/amlo-responde-creel-no-sabia-yo-que-habia-

discriminacion-inversa-es-nuevo-para-mi-eso-311092.html 
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'Nunca he atacado a su familia', responde AMLO a Creel sobre denuncia de 

discriminación 

 

Durante su matutina, el presidente de México habló sobre un video de Santiago Creel en el que 

denuncia ser víctima de discriminación inversa por parte del mandatario.  

López Obrador rechazó atacar a la familia del panista o hablar de su color de piel y ojos. 

"Aclararar que no sabía yo que había ‘discriminación inversa, es nuevo para mi eso. Lo más importante 

es que yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira 

completamente mentira, aclararlo nada más”, explicó a medios de comunicación. 

El jefe del Ejecutivo dijo también que siempre ha estado a favor de los pobres: “por el bien de todos 

primero los pobres, siempre he estado en contra del clasismo, del racismo, de la discriminación y 

siempre he estado en contra de la corrupción, siempre, eso sí”. 

De igual forma sobre su nueva sección destacó que se presentará diario, ello en la víspera de que el 

aspirante presidencial, Santiago Creel acusara que sufrió discriminación por su tono de piel y color de 

ojos. 

En este tiempo, AMLO también proyectó un video en el que muestra al ex presidente Vicente Fox 

recriminando la entrega de apoyos sociales y refiriéndose a los beneficiarios como unos "huevones".  

De acuerdo con la Real Academia Española se dice que es una forma de favorecer a determinadas 

personas de ciertos grupos sociales en mayor proporción que a otras. 

En tanto se procura compensar y equilibrar la marginación o el relegamiento desigualitarios que recaen 

sobre aquellas personas que con la discriminación inversa se benefician. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/nunca-he-atacado-su-familia-responde-amlo-creel-

sobre-denuncia-de-discriminacion-599952.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/nunca-he-atacado-su-familia-responde-amlo-creel-sobre-denuncia-de-discriminacion-599952.html
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Ignora AMLO otra vez prohibición del INE y habla de Creel 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador ignoró una vez más la prohibición del INE sobre emitir 
opiniones relacionadas con temas electorales y se refirió a Santiago Creel durante su conferencia 
mañanera.  
Por medio de sus sección "No lo digo yo", el Mandatario mostró un video del aspirante a la candidatura 
presidencial por el Frente Opositor donde lo acusa de discriminación por su color de piel y ojos. 
"Nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, y lo más importante es que yo 
nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel ni de sus ojos, es mentira completamente 
mentira. Aclararlo nada más", señaló el Presidente en conferencia mañanera.  
 

https://planoinformativo.com/936017/habla-amlo-de-creel-en-su-seccion-no-lo-digo-yo 
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AMLO niega atacar a Creel por el color de su piel o sus ojos: ‘no sabía que había 

discriminación a la inversa’ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó que haya atacado al diputado federal del PAN, Santiago Creel, por su 

color de piel o sus ojos, como señaló el aspirante presidencial al denunciar que sufría de “discriminación a la inversa” 

por parte del mandatario federal. 

En su nueva sección de la mañanera: “No lo dije yo”, la cual AMLO dijo que será diaria, mostró el video de Santiago Creel 

en donde acusa que ha recibido ataques del presidente por su color de piel y de ojos. 

“Nada más aclarar que no sabía yo que había discriminación a la inversa. Es nuevo para mí y lo más importante es que 

yo nunca he atacado a su familia, ni he hablado del color de su piel y sus ojos, es mentira, completamente mentira, 

aclararlo nada más. Yo sí siempre he estado a favor de los pobres, siempre he estado en contra del racismo, del clasismo 

y siempre he estado en contra de la corrupción, eso sí”, expresó AMLO. 

Este lunes, Santiago Creel reclamó al presidente López Obrador por la “discriminación inversa” que ha sufrido de su 

parte. En conferencia de prensa reprochó que AMLO lo haya atacado por sus orígenes, “el color de su piel” y “de sus 

ojos”. 

“Ya han hecho muchas campañas en mi contra de muchos tipos. En las mañaneras, he sido objeto de infundios, de 

ataques, no solamente a mí, a mi familia, a mi origen, al color de mi piel, al color de mis ojos porque es una 

discriminación inversa la que él hace, porque aquí no todos somos iguales: el pueblo es de él y los demás ni pueblo 

llegamos. Entonces es un hombre que tiene ese vicio de perversidad psicológica de dividir, de confrontar, de hacerlo con 

resentimiento, con división, con odio, con venganza”, expresó Creel Miranda. 

Un día después, el martes 18 de julio, Creel reconoció un “lupus” en su reclamo y señaló que se malinterpretaron sus 

declaraciones sobre ser víctima de "discriminación inversa" por parte de AMLO. 

Sin embargo, subrayó que López Obrador sí apuesta a la polarización y descalifica a todos los que no son de su grupo 

político. 

https://politico.mx/amlo-niega-atacar-a-creel-por-el-color-de-su-piel-o-sus-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-a-la-

inversa 

 

https://politico.mx/amlo-niega-atacar-a-creel-por-el-color-de-su-piel-o-sus-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-a-la-inversa
https://politico.mx/amlo-niega-atacar-a-creel-por-el-color-de-su-piel-o-sus-ojos-no-sabia-que-habia-discriminacion-a-la-inversa
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AMLO rechaza haber discriminado a Santiago Creel por su piel blanca 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) rechazó haber discriminado a Santiago Creel por su piel blanca y 

color de ojos claros desde su conferencia mañanera del jueves 20 de julio. 

Esto lo hizo desde su nueva sección de la mañanera llamada “No lo digo yo”, donde mostró un video del panista y 

posible aspirante presidencial del Frente Amplio por México de Va por México que acusa a AMLO de discriminarlo. 

Santiago Creel es de los 13 de 19 aspirantes que siguen en la contienda del proceso interno de Va por México rumbo a 

las elecciones 2024. 

Para ser parte de estos aspirantes, Santiago Creel tuvo que estar de acuerdo en el método donde se pide que se 

recolecten hasta las 150 mil firmas según este proceso. 

De las que se siguen reuniendo, tanto Santiago Creel como los otros posibles candidatos a la presidencia de México. 

La razón de esta discriminación según el video de declaraciones de Santiago Creel, es por su color de su piel blanca y el 

color de sus ojos azules. 

Donde también aclaró que ha sido objetos de ataques, tanto él como su familia, pero sobre la discriminación por su 

color de piel y ojos, Santiago Creel aclaró que sufre de una “discriminación inversa”. 

Agregó que “el pueblo es de él y que todos los demás ni a pueblo llegamos”, además acusó al presidente de México de 

tener un vicio de “perversidad psicológica”, de confrontar y hacer las cosas con sentimiento de odio y venganza. 

Desde su conferencia mañanera, AMLO aclaró que él no sabía que existe la discriminación inversa ni que ha atacado a su 

familia o ha atacado a Santiago Creel por el color de su piel o de sus ojos. 

“Bueno, nada más aclarar que yo no sabía que había discriminación inversa, es nuevo para mí eso. Lo más importante es 

que yo nunca he atacado a su familia ni he hablado del color de su piel o sus ojos” 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/amlo-rechaza-haber-discriminado-a-santiago-creel-por-su-piel-blanca/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/amlo-rechaza-haber-discriminado-a-santiago-creel-por-su-piel-blanca/
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“No lo dije yo” sección de AMLO para hablar de lo 

“prohibido” será diaria en la mañanera 
 

Durante su conferencia mañanera de este jueves, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
que “de ser necesario” su sección de su conferencia de prensa, presentada ayer y denominada “No lo 
dije yo”, será presentada diariamente. 
En esta nueva sección, donde el presidente expone vídeos de los temas que él no se puede pronunciar 
por las medidas cautelares del Instituto Nacional Electoral, el mandatario presentó un video de Santiago 
Creel, quien también aspira a ser el candidato de la oposición para la Presidencia de la República. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/No-lo-dije-yo-seccion-de-AMLO-para-hablar-de-lo-prohibido-
sera-diaria-en-la-mananera-20230720-0038.html 
 

 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/No-lo-dije-yo-seccion-de-AMLO-para-hablar-de-lo-prohibido-sera-diaria-en-la-mananera-20230720-0038.html
https://laverdadnoticias.com/politica/No-lo-dije-yo-seccion-de-AMLO-para-hablar-de-lo-prohibido-sera-diaria-en-la-mananera-20230720-0038.html
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“Es nuevo para mí”: AMLO se burla de Santiago Creel por decir que es víctima de discriminación “inversa” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/es-nuevo-para-mi-amlo-se-burla-de-santiago-creel-por-decir-que-es-victima-de-discriminacion-inversa/
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'No sabía que había discriminación inversa': AMLO a Creel (la-lista.com) 

 

 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/20/no-sabia-que-habia-discriminacion-inversa-amlo-a-santiago-creel
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Santiago Creel celebra validación del Tribunal Electoral de 

proceso para definir su candidatura presidencial 
 

El diputado Santiago Creel, aspirante presidencial rumbo a las elecciones de 2024, celebró que el 
Tribunal Electoral dl Poder Judicial de la Federación validara el proceso de la oposición para definir su 
candidatura oficial. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/santiago-creel-celebra-validacion-del-tribunal-
electoral-de-proceso-para-definir-su-candidatura-presidencial.htm 
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 
 
“El señor Santiago Creel debe ser presidente del partido o el coordinador de la campaña de Xóchitl, no 
se trata tampoco de lastimar a nadie, se trata de aprovechar los talentos que cada quien tenga y ya 
fortalecer y defender claramente a Xóchitl como la líder de un proyecto opositor y que se siga ahora el 
trabajo de generar los liderazgos locales, por lo local se nos puede ir la Presidencia de la República. Si 
sale otro candidato que no sea Xóchitl Gálvez, el Frente Amplio entregó la Presidencia de la República a 
Andrés Manuel López Obrador, no hay otro candidato.  
 
Yo sinceramente veo más competitiva la candidatura de Marcelo, es la que veo competitiva frente a 
Xóchitl. El jefe de Estado está en oferta y se degradó él solo a jefe de campaña, el Presidente va desnudo 
de toda ética política, si acaso lleva algunos ropajes de machismo en contra de Xóchitl y de soberbia en 
contra del pueblo de México, Xóchitl Gálvez no debe de ofrecer como futuro el pasado, no debe ofrecer 
que nos regrese al foxismo, no debe ofrecer que nos regrese al calderonismo, ni menos al 
lopezobradorismo”.  
 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJAluoC9rMIE%2Dl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215671&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJAluoC9rMIE%2Dl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215671&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJAluoC9rMIE%2Dl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215671&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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“No hay otro candidato”: oposición entregará la presidencia si no va con Xóchitl Gálvez, advierte Germán Martínez - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/no-hay-otro-candidato-oposicion-entregara-la-presidencia-si-no-va-con-xochitl-galvez-advierte-german-martinez/
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¡Que no mam! Gerardo Fernández Noroña arremete contra Santiago Creel por 

victimizarse de discriminación 

 

“Nomás falta que se ponga con sus lágrimas de “creelcodrilo” a decir cómo sufrimos los güeros de ojo azul, se tenía que 

decir y se dijo: Que no mame”, así se expresó la corcholata del PT Gerardo Fernández Noroña ante la aseveración de la 

corcholata opositora panista Santiago Creel de que padecía discriminación a la inversa. 

En conferencia de prensa en la capital de San Luis Potosí donde esta tarde encabeza una asamblea informativa en el 

Centro Histórico, el petista dijo que Creel ha sido un privilegiado, pero que ahora lo está matando la oligarquía al hacerlo 

a un lado y preferir a Xóchitl Gálvez, “ahora que en la derecha racista y clasista los güeros también lloran”. 

Fernández Noroña exigió tanto a la senadora como al diputado federal panistas y aspirantes presidenciales del Frente 

Amplio por México que dejen sus cargos en el Congreso de la Unión en congruencia con que al inicio impugnaron el 

proceso interno de Morena y aliados y ahora hacen una mala copia de él, pero no dejan el escaño ni la curul. 

La corcholata petista reveló que sostuvo una reunión con empresarios potosinos la cual calificó como 

sorprendentemente cordial, sorprendentemente productiva, sorprendentemente de ánimo colaborativo y hasta de 

simpatía a su aspiración y que fue un ambiente de coincidencia en un acercamiento no prejuiciado. 

Pidió no se ser prejuiciado ni darlo por derrotado como en su momento lo hicieron con el gobernador de San Luis Potosí, 

José Ricardo Gallardo Cardona, aunque dijo que va en tercer lugar en las encuestas. 

Gerardo Fernández Noroña sostuvo que no va por un premio de consolación, pero perfiló que apenas lleva una 

reelección como diputado federal y que le quedan dos más, “así que en eso no tengo preocupación”, manifestó. 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/20/que-no-mam-gerardo-fernandez-norona-arremete-contra-

santiago-creel-por-victimizarse-de-discriminacion-523803.html 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/20/que-no-mam-gerardo-fernandez-norona-arremete-contra-santiago-creel-por-victimizarse-de-discriminacion-523803.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/20/que-no-mam-gerardo-fernandez-norona-arremete-contra-santiago-creel-por-victimizarse-de-discriminacion-523803.html
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Condena Noroña que Gálvez y Creel se aferren a puestos legislativos 

 

El aspirante a la candidatura presidencial por la alianza Morena-Partido Verde- PT, Gerardo Fernández 

Noroña condenó las actitudes de los aspirantes panistas a coordinadores por el Frente Amplio por 

México, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, por no solicitar licencia a sus cargos en el Senado y la Cámara 

de Diputados, respectivamente y los conminó nuevamente a obrar con ética política.  

Durante una conferencia de prensa en San Luis Potosí, consideró que Gálvez expresa su voracidad 

económica, dado que no le bastan más de mil 400 millones de pesos en contratos y los recursos que le 

aportan los potentados que apoyan su aspiración, sino además quiere seguir cobrando su dieta como 

senadora.  

En tanto, que Santiago Creel Miranda sigue ocupando la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, en la cual sólo por congruencia con su encargo no debería continuar, dado que se trata 

de la pluralidad representada en el órgano legislativo, y la está utilizando como aspirante panista.  

“Tal actitud no sólo es inadecuada, sino antiética, porque Creel está haciendo campaña para en el 

proceso prianista. Por los motivos expuestos” y Noroña remarcó su insistencia a que ambos soliciten 

licencia. 

https://mexico.quadratin.com.mx/condena-norona-que-galvez-y-creel-se-aferren-a-puestos-

legislativos/ 

 

 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/condena-norona-que-galvez-y-creel-se-aferren-a-puestos-legislativos/
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PAN denuncia a AMLO ante CIDH por persecución contra 

Xóchitl, Creel y Cabeza de Vaca 
 

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos (CIDH) en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por trasgredir presuntamente 

los derechos humanos y políticos, así como la constante persecución de los aspirantes del Frente 

Amplio por México, en particular los de su partido Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco García Cabeza de Vaca 

y Santiago Creel. El recurso fue interpuesto por el líder nacional del PAN, Marko Cortés, junto con la 

secretaria general, Cecilia Patrón Laviada, el coordinador general jurídico, Raymundo Bolaños, y la 

secretaria de Promoción Política de la Mujer, Laura Esquivel. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-denuncia-amlo-cidh-persecucion-xochitl-creel 
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El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos (CIDH) en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por trasgredir presuntamente 

los derechos humanos y políticos, así como la constante persecución de los aspirantes del Frente 

Amplio por México, en particular los de su partido Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco García Cabeza de Vaca 

y Santiago Creel. El recurso fue interpuesto por el líder nacional del PAN, Marko Cortés, junto con la 

secretaria general, Cecilia Patrón Laviada, el coordinador general jurídico, Raymundo Bolaños, y la 

secretaria de Promoción Política de la Mujer, Laura Esquivel. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-denuncia-amlo-cidh-persecucion-xochitl-creel 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/pan-denuncia-amlo-cidh-persecucion-xochitl-creel
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El PAN denuncia a AMLO ante CIDH por persecución política y abuso de poder 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES) 

 

Representantes del Partido Acción Nacional denunciaron ante la Comisión Interamericana 

de Derechos Humanos al presidente Andrés Manuel López Obrador por abuso de poder y 

persecución política contra los aspirantes del Frente Amplio por México, en particular 

Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca y Santiago Creel. En su queja, el PAN 

acusa al primer mandatario de utilizar la Unidad de Inteligencia Financiera, la Fiscalía 

General de la República y el aparato del Estado Mexicano en contra de los referidos 

panistas y otros participantes en la construcción del Frente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APBcWvjcDncQFAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215692

&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APBcWvjcDncQFAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215692&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APBcWvjcDncQFAo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215692&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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PAN denuncia a AMLO ante el CIDH por persecución polí;ca vs 
aspirantes presidenciales de la oposición 

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, anunció que el par:do opositor presentó una denuncia ante 
la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra el presidente Andrés Manuel López 
Obrador por transgredir los derechos humanos y polí:cos, así como también por la constante 
persecución de los aspirantes del llamado Frente Amplio por México.  

En este sen:do, los panistas acusaron que López Obrador ha buscado agredir a los aspirantes 
opositores, principalmente, a la senadora Xóchitl Gálvez, al exgobernador de Tamaulipas, Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca, y al diputado San:ago Creel. 

"Con sus men:ras, todos los días, López Obrador abusa de su poder en contra de ciudadanos, 
intelectuales, periodistas, académicos, contra todos aquellos que piensen dis:nto. López Obrador 
abusa todos los días, pública y cínicamente, u:lizando los medios públicos y los medios afines al 
gobierno como un aparato de propaganda", señaló Cortés Mendoza a través de un comunicado de 
prensa. 

La dirigencia nacional del PAN se dijo confiado de que la CIDH, a la brevedad, emita una recomendación 
al Estado Mexicano para la adopción de medidas que garan:cen la protección de los derechos 
humanos y que evite "daños irreparables", en contra de los derechos polí:cos de los panistas o 
cualquier otro aspirante del bloque opositor. 

En el caso específico de García Cabeza de Vaca y San:ago Creel, afirman que el mandatario federal ha 
puesto en "riesgo permanente" su libertad al realizar denuncias de carácter público, así como también 
por señalarlos, de manera constante, de acusaciones falsas y califica:vos sin sustento.  

Mientras que en la situación de Xóchitl Gálvez, denunciaron que la senadora ha sido el centro de 
ataques de AMLO, pues aseguran que el tabasqueño ha lanzado campañas de despres:gio, y más grave 
aún, lo acusan de u:lizar información confidencial en materia fiscal y hacendaria, información que 
aseguran que es falsa y tergiversada con el obje:vo de dañar las aspiraciones presidenciales de la 
legisladora opositora. 

hZps://poli:co.mx/pan-denuncia-a-amlo-ante-el-cidh-por-persecucion-poli:ca-vs-aspirantes-
presidenciales-de-la-oposicion

https://politico.mx/pan-denuncia-a-amlo-ante-el-cidh-por-persecucion-politica-vs-aspirantes-presidenciales-de-la-oposicion
https://politico.mx/pan-denuncia-a-amlo-ante-el-cidh-por-persecucion-politica-vs-aspirantes-presidenciales-de-la-oposicion
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PAN denuncia a AMLO ante la CIDH  

por ataques contra aspirantes presidenciales del Frente Amplio 

El Par'do Acción Nacional (PAN) informó este jueves que presentó una denuncia ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) contra el presidente Andrés Manuel López Obrador por 
trasgredir los derechos humanos y polí'cos de los aspirantes del Frente Amplio por México.  

Mediante un comunicado, el presidente del par'do, Marko Cortés, indicó que esta denuncia contra 
López Obrador es porque está 
abusando de su poder y u'liza los 
medios públicos para atacar a 
“c iudadanos , inte lectua les , 
periodistas, académicos, contra 
todos aquellos que piensen 
dis'nto”. 

“Lo acusamos de u'lizar la Unidad 
de Inteligencia Financiera (UIF), la 
Fiscalía General de la República 
(FGR) y el aparato del Estado 
mexicano en contra Xóchitl Gálvez Ruiz, San'ago Creel Miranda y otros par'cipantes en la construcción 
del Frente Amplio por México”, señaló. 

Cortés aseguró que López Obrador está usando “califica'vos sin sustento” contra el diputado federal 
San'ago Creel, mientras que a la senadora Xóchitl Gálvez la ataca con campañas de despres'gio y 
u'liza información confidencial para dañarla. 

Por su parte, la secretaria general del par'do, Cecilia Patrón Laviada, afirmó que se acudió a esta 
instancia internacional para denunciar los abusos de López Obrador, porque “lamentablemente (…) 
tanto la FGR y la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) son brazos operadores del 
presidente con fines par'distas”. 

“Confiamos en que la CIDH a la brevedad emita una recomendación al Estado mexicano para la 
adopción de medidas que garan'cen la protección de los derechos humanos y que evite daños 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

21/07/2023 LEGISLATIVO 

irreparables, en contra de los derechos polí'cos de los panistas o cualquier otro aspirante al Frente 
Amplio”, apuntó. 

Este lunes, Xóchitl Gálvez amplió la denuncia que presentó contra el presidente Andrés Manuel López 
Obrador ante el Ins'tuto Nacional Electoral (INE) por violar el derecho a la privacidad y el secreto 
bancario por la difusión de su información personal y de sus empresas en la conferencia matu'na del 
14 de julio. 

h]ps://la'nus.us/2023/07/20/pan-denuncia-a-amlo-ante-la-cidh-por-ataques-contra-aspirantes-
presidenciales-del-frente-amplio/ 

https://latinus.us/2023/07/20/pan-denuncia-a-amlo-ante-la-cidh-por-ataques-contra-aspirantes-presidenciales-del-frente-amplio/
https://latinus.us/2023/07/20/pan-denuncia-a-amlo-ante-la-cidh-por-ataques-contra-aspirantes-presidenciales-del-frente-amplio/
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Acción Nacional denuncia a AMLO ante la CIDH por ataques a Xóchitl 
Gálvez, Creel y Cabeza de Vaca 

El Par'do Acción Nacional (PAN) denunció ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH) al presidente Andrés Manuel López Obrador por persecución polí'ca contra Xóchitl Gálvez, 

Francisco García Cabeza de 
Va c a y S a n ' a g o C r e e l , 
aspirantes presidenciales del 
Frente Amplio por México 
(FAM). 

“Con sus men'ras, todos los 
días, López Obrador abusa de 
s u p o d e r e n c o n t r a d e 
ciudadanos, intelectuales, 
periodistas, académicos, contra 
todos aquellos que piensen 
dis'nto”, afirmó Marko Cortés, 
líder nacional panista. 

En un comunicado y en un video publicado en redes sociales, el par'do opositor dio a conocer la 
denuncia que presentó ante la CIDH contra el mandatario por trasgredir los derechos humanos y 
polí'cos. 

“Lo acusamos de u'lizar la Unidad de Inteligencia Financiera, la Fiscalía General de la República y el 
aparato del Estado Mexicano en contra Xóchitl Gálvez Ruiz, San'ago Creel Miranda, Francisco García 
Cabeza de Vaca y otros par'cipantes en la construcción del Frente Amplio por México”, dijo Cortés. 

“En el caso de Cabeza de Vaca, las denuncias de carácter polí'co ponen en riesgo permanente su 
libertad. Mientras que Creel ha sido en muchas ocasiones el centro de acusaciones falaces y 
califica'vos sin sustento”, añadió. 

Xóchitl Gálvez, añadió, ha sido el centro de los ataques del Presidente, “lanzando campañas de 
despres'gio, y más grave aún, usando información confidencial fiscal y hacendaria, que además es falsa 
y tergiversada, en su intento por dañarla”. 
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La secretaria general, Cecilia Patrón Laviada, dijo que Acción Nacional acudirá a las instancias 
internacionales para denunciar los abusos de López Obrador “porque lamentablemente aquí en México 
tanto la Fiscalía General de la República y la CNDH son brazos operadores del presidente con fines 
par'distas”. 

h[ps://www.proceso.com.mx/nacional/poli'ca/2023/7/20/accion-nacional-denuncia-amlo-ante-la-
cidh-por-ataques-xochitl-galvez-creel-cabeza-de-vaca-311138.html 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/20/accion-nacional-denuncia-amlo-ante-la-cidh-por-ataques-xochitl-galvez-creel-cabeza-de-vaca-311138.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2023/7/20/accion-nacional-denuncia-amlo-ante-la-cidh-por-ataques-xochitl-galvez-creel-cabeza-de-vaca-311138.html
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PAN denunció a AMLO ante la CIDH por persecución política contra opositores - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/pan-denuncio-a-amlo-ante-la-cidh-por-persecucion-politica-contra-opositores/
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Morena y Va por México llevan la campaña presidencial a los tribunales | EL PAÍS México (elpais.com)  

https://elpais.com/mexico/2023-07-21/morena-y-va-por-mexico-llevan-la-campana-presidencial-a-los-tribunales.html
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Foro Plural Jalisco reduce a seis candidatos del Frente 

Amplio por México 

El Foro Plural Jalisco presentó esta mañana su propuesta de bajar de 12 a seis aspirantes del Frente 

Nacional por México y anunció que el próximo 5 de agosto definirá al mejor perfil para encabezarlo. El 

organismo local considera que los seis aspirantes más competitivos son Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, 

Silvano Aureoles, Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera y Enrique de la Madrid Cordero. 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Foro-Plural-Jalisco-reduce-a-seis-candidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20230720-

0078.html 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/jalisco/Foro-Plural-Jalisco-reduce-a-seis-candidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20230720-0078.html
https://www.informador.mx/jalisco/Foro-Plural-Jalisco-reduce-a-seis-candidatos-del-Frente-Amplio-por-Mexico-20230720-0078.html
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Los políticos del Congreso que podrían salir para competir en 2024 

 

En las elecciones de 2024 no solo se elegirá al nuevo presidente o presidenta de la república, sino que 

estarán en juego más de 20 mil cargos, entre ellos 9 entidades: Ciudad de México, Chiapas, 

Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. Para ello, se comienza a anticipar la 

salida de legisladores de ambas Cámaras del Congreso de la Unión, un auténtico semillero de 

gobernadores.  

Rumbo al inicio del proceso electoral, que comienza en septiembre de este año, comienzan a 

configurarse las alianzas y los destapes de quienes buscarán gobernar la capital del país u 8 estados de 

la república. ¿Quiénes podrían dejar su curul en el Congreso para ir por una gubernatura? 

Para la sucesión presidencial ya ha iniciado la carrera rumbo a 2024. Esto, ha dado pie a que perfiles 

del Senado de la República y la Cámara de Diputados tanto de Morena, Partido del Trabajo, Partido 

Verde; PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano pidan licencia o estén en vías de hacerlo. 

Morenistas y aliados: Ricardo Monreal solicitó licencia como senador de Morena y con ello también 

dejó el cargo de coordinador de Morena en la Cámara Alta. Manuel Velasco Coello también dejó el 

cargo como senador del PVEM y también como coordinador de la bancada en el Senado. Gerardo 

Fernández Noroña solicitó licencia como diputado federal del PT y dejó la vicecoordinación del partido 

en San Lázaro. 

De la oposición todavía no hay licencias, pero ya varios se encuentran inscritos en el proceso interno de 

la alianza opositora para encabezar al Frente Amplio Opositor. Ya se encuentran de gira en busca de las 

150 mil firmas de simpatizantes que respalden sus aspiraciones, pero todavía no se animan a pedir 

licencias, como ya lo hicieron las "corcholatas" de la 4T a sus respectivos cargos.  

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Xóchitl Gálvez, senadora 

del PAN. Beatriz Paredes, senadora del PRI. Miguel Ángel Mancera, senador del PRD. Dante Delgado, 

coordinador de MC en el Senado. 

https://politico.mx/los-politicos-del-congreso-que-podrian-salir-para-competir-en-2024 

https://politico.mx/los-politicos-del-congreso-que-podrian-salir-para-competir-en-2024
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Todos buscan a López Obrador: los candidatos de la oposición cargan contra el presidente para ganar atención pública | 

EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-20/todos-buscan-a-lopez-obrador-los-candidatos-de-la-oposicion-cargan-contra-el-presidente-para-ganar-atencion-publica.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-20/todos-buscan-a-lopez-obrador-los-candidatos-de-la-oposicion-cargan-contra-el-presidente-para-ganar-atencion-publica.html
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Tensión: Crece la presión de Claudio X. para que Santiago Creel decline por Xóchitl (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/tension-crece-la-presion-de-claudio-x-para-que-santiago-creel-decline-por-xochlit/
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Santiago Creel plantea en Campeche atender sectores 

como la salud y educación 

En su visita a Campeche para presentarse con militantes del Partido Revolucionario Institucional, 

Partido de la Revolución Democrática y el Acción Nacional (PAN), el diputado federal Santiago Creel 

Miranda, señaló que el expresidente de México, Vicente Fox Quesada, está equivocado al señalar que 

él eliminaría los programas de Bienestar en el país. Cabe recordar, el aspirante a candidato presidencial 

del PAN, para las elecciones de 2024, señaló que su visita a Campeche responde a dar detalles de su 

plan de proyecto federal, donde destacó su intención de atender sectores como el de la salud, 

educación, entre otros. 

 

https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-destaca-atencion-la-salud-educacion-durante-su-visita-en-

campeche-392762.html 

 

 

 
 
 

 

https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-destaca-atencion-la-salud-educacion-durante-su-visita-en-campeche-392762.html
https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-destaca-atencion-la-salud-educacion-durante-su-visita-en-campeche-392762.html
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Santiago Creel visita Campeche; resalta unión histórica del 

Frente Amplio por México 
 

Cabe recordar, el aspirante a candidato presidencial del PAN, para las elecciones de 2024, señaló que 

su visita a Campeche responde a dar detalles de su plan de proyecto federal, donde destacó su 

intención de atender sectores como el de la salud, educación, entre otros. Dijo lo siguiente, “Es un 

encuentro histórico de tres importantes partidos, así como de organizaciones por el Frente Amplio por 

México, la primera tarea que quiero asumir es agrandar y tener más organizaciones sociales, así como 

partidos políticos, en este Frente Amplio”. 

 

https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-plantea-en-campeche-atender-sectores-como-la-salud-educacion-

392762.html 

 

 

 

 
 
 

https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-plantea-en-campeche-atender-sectores-como-la-salud-educacion-392762.html
https://www.poresto.net/campeche/2023/7/20/santiago-creel-plantea-en-campeche-atender-sectores-como-la-salud-educacion-392762.html
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Finalmente, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, avaló proceso interno que lleva a 

cabo el Frente Amplio por México, para designar a su candidato presidencial, como también aprobó 

el que realiza el bloque oficial que integran Morena-PT-Verde. 

Antier, en sesión pública de la Sala Superior del TEPJF, con ausencia de tres magistrados, Mónica 

Aralí Soto Fregoso, Felipe de la Mata Pizaña y José Luis Vergas Valdez, aprobaron validez en la 

convocatoria que hizo el bloque opositor, para aquel propósito. 

Con un pleno de 4 magistrados, 3 a 1, se impuso la mayoría que hicieron Felipe Alfredo Fuentes 

Barrera, Indalfer Infante González y el presidente del órgano que funge cual juez  de un proceso 

electoral en este país, Reyes  Rodríguez Mondragón. 

Ponente del asunto, la magistrada, Janine Otálora Malassis -cual “representante de Morena” en el 

Tribunal Electoral,- consistió en resolver inválido el proceso interno del adversario del oficialismo. 

El estudio de la magistrada sobre la sucesión adelantada en la oposición, fue en el sentido de que 

es un fraude a la ley en la materia, toda vez que el proceso de selección que impugnó la membresía 

propiedad de Alberto Anaya Gutiérrez, implica “actos anticipados”, que vulneran principios de 

legalidad y equidad en la contienda. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TEPJF, LEGITIMA PROCESO INTERNO OPOSITOR Y ORDENA A INE, LINEAMIENTOS; PAN-PRI-PRD-

GURRÍA, ALISTAN PLAN DE GOBIERNO 
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De manera autoritaria, la profesional de leyes electorales en nuestro país, de plano, proponía, 

detener de inmediato, todo lo relativo al proceso interno del PAN-PRI-PRD, para designar al 

candidato o candidata presidencial en el 2024. 

PT, partido que, tiene orígenes salinistas -cual rumor entre nuestra clase política-, consideró en su 

queja ante Tribunal Electoral, que la convocatoria opositora violenta aquellos principios, al buscar 

posicionar la plataforma electoral en partidos de oposición, promover su futura candidatura 

presidencial, además que violenta plazos que establece ley electoral vigente, “lo que genera actos 

anticipados de precampaña y campaña”. 

Aquí, comentamos que, si ya aprobaron el proceso interno de Morena y los “satélites” petista y los 

que usufructúan ecología política de la nación, TEPJF, no tiene otra más que aprobar proceso interno 

del bloque opositor. 

Antes y después del Consejo Nacional de Morena, en el cual, aprobaron las reglas electorales para 

el proceso que busca elegir al candidato o candidata a la Presidencia, en este espacio, en tiempo y 

forma, retratamos quejas de la oposición, que virtual precampaña de presidenciables, es ilegal. 

Senadores y diputados del bloque opositor, de inmediato, señalaron ante medios que Morena,  

violaba Ley Electoral, porque precampaña, inicia en  noviembre, no en este mes en curso. 

Máxime, cuando el proceso electoral federal 2024, aún no inicia. 

Arranca con la primera sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que se espera los 

primeros días de septiembre próximo. 

Empero, de manera salomónica, el TEPJF, resolvió legitimar ambos procesos internos y, cual 

anotamos en este espacio, en tiempo y forma, con esa resolución del juez electoral en el asunto de 

precampañas del oficialismo y oposición, todos felices y contentos. 

¡Faltaba más! 
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Queda ahora, otra legitimidad, que los partidos políticos con registro oficial, Morena-PAN-PRI-PRD-

MC-PT-Verde, designen a su abanderado (a) presidencial, porque de lo contrario, la división entre 

clase política de los partidos, y reclamos de cochinero electoral, llegarán de inmediato ante el 

árbitro de la elección, el INE; o ante el juez electoral, TEPJF. 

Antier, los magistrados electorales, aprobaron  cinco “lineamientos”, para “regular”, procesos 

internos que llevan a cabo en el bloque oficial y contrario. 

No se pueden utilizar las prerrogativas de radio y televisión de los partidos políticos para difundir o 

posicionar los procesos internos de los partidos ni a las personas que participan en ellos; no se 

permite uso de recursos públicos y las personas servidoras públicas, deben acatar su deber de 

neutralidad e imparcialidad; prohíben actos anticipados de precampaña y campaña. 

Además, Sala Superior del juez electoral, aprobó que el INE, debe definir, conforme a la naturaleza 

de este tipo de procesos, qué tipo de propaganda permite, y valorar permanencia o retiro de 

propaganda masiva en espectaculares, vehículos de transporte público y pintas de bardas. 

El INE, debe garantizar retiro de propaganda que considere prohibida. 

El Tribunal Electoral, ordena al árbitro de una elección, implementar una fiscalización especializada, 

para vigiar el origen y destino de los recursos utilizados en estos procesos; contabilizar todas las 

actividades y propaganda que beneficie o posicione a personas participantes. 

También, el INE debe emitir informe con los gastos contabilizados y definir la consecuencia de esta 

fiscalización. 

De igual manera, TEPJF, ordena al árbitro electoral, tener en cinco días, lineamientos generales para 

regular y fiscalizar el proceso que impugno el PT, y cualquiera similar. 

En la visión político-electoral de los magistrados que aprobaron legitimidad de procesos internos 

que levan a cabo todos los partidos para postular a su candidato o candidata a la Presidencia, fueron 
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coincidentes en que invalidar la convocatoria -del bloque opositor-, es una medida excesiva, “pues 

es posible salvaguardar la equidad en la contienda, sin inhibir la participación política de la 

ciudadanía en los distintos procesos partidistas en curso. 

Empero, consideran que siguen vigentes las prohibiciones que consisten en que no se realice 

propaganda o actos dirigidos a solicitar el respaldo para obtener la candidatura para un cargo de 

elección popular. 

Los tres magistrados que aprobaron legitimar proceso interno del bloque opositor, fueron 

coincidentes en que este tipo de procesos internos en los partidos, pueden vulnerar la equidad en 

la contienda, si se permite su desarrollo sin regulación alguna, pues son mecanismos inéditos que 

los partidos utilizan para definir en colaboración con los ciudadanos, su participación en el próximo 

proceso electoral de la Presidencia. 

O sea, lo que, en tiempo y forma, anotamos en este espacio, ambos procesos internos, utilizan la 

“figura” de “coordinador” y “constructor” del movimiento de la “transformación” o del bloque 

opositor,  respectivamente, para  salvar que no van por un candidato presidencial. 

Cuando en los hechos hay que decirlo, ese es el objetivo. 

Lo que sea, pero el caso es que el árbitro y el juez de las elecciones en México, ya legitimaron 

procesos internos del oficialismo y la oposición y que ahora, observamos, otra legitimidad, quien 

resulte electo, electa cual virtual candidato o candidata a la Presidencia, surja de un proceso 

transparente, equitativo y creíble. 

“Figuras” leguleyas, inéditas, admite el TEPJF, pero que ya están en marcha entre los contendientes 

por la Presidencia en 2024. 

En bloque que encabeza Morena, los aspirantes presidenciales, son 4; en los contrarios, 13. 
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Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y Ricardo 

Monreal Ávila, senador con licencia, los que van por la candidatura en Morena. 

En la esquina contraria, hay que decirlo, los finalistas son 2, en orden alfabético: el diputado federal 

y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda y la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz. 

Con más seguridad en su activismo político, ambos bloques, siguen  inmersos en su proceso interno. 

En el bloque opositor, arrancaron sus trabajos con miras a construir la plataforma electoral conjunta 

que ofrecerán a los simpatizantes y militantes, del PAN-PRI-PRD. 

Esos trabajos, lo señalamos, tiene responsables: las secretarias Generales de esos partidos. 

Cecilia Patrón Laviada, diputada federal del PAN; Carolina Viggiano Austria, diputada federal del PRI 

y por el PRD, Adriana Díaz Contreras, quien seguramente, el partido del sol azteca, la postulará para 

un encargo de elección popular en los comicios 2024. 

En evento que se llevó a cabo en la sede panista, que presidió el dirigente del partido líder en el 

bloque opositor, Marko Antonio Cortés Mendoza, formalizaron el papel de José Ángel Gurría 

Treviño, como virtual responsable de proyecto electoral que ofrecen a los ciudadanos, para los 

comicios federales del primer domingo de junio próximo. 

El ex secretario de Hacienda, aportará su experiencia para impulsar participación de expertos e 

incluir las  mejores prácticas en la construcción de la plataforma electoral del bloque opositor. 

Se habrán de integrar, dijo, diversos grupos de trabajo en temas sustantivos, como democracia, 

Estado de derecho, políticas sociales en educación, salud, campo, seguridad y economía. 

El proyecto, por su esencia, será plural, con énfasis en la mujer, niñez, en el centro de políticas 

públicas, por  los grandes rezagos que subsisten en este sector de la población. 
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Dirigente panista, resaltó que la plataforma, como el Plan de Gobierno, se complementan con la 

opinión de especialistas, académicos y expertos; enfatizó que no se pierda el debate púbico, para 

que los ciudadanos, conozcan el proyecto de nación que ofrece el Frente Amplio por México. 

Carolina Viggiano, ponderó compromisos del bloque opositor, ya que se hizo ante el país, el cual, 

lamenta, hoy se encuentra peor en todos sus indicadores: combate a pobreza, seguridad, acceso a 

derechos de salud y fortaleza democrática. 

La representante del PRD, Adriana Díaz,  dejó en claro que hay que colocar al Frente Amplio  por 

México, al frente de este proyecto, a la ciudadanía, con nuevas reglas y contrapesos para lograr una 

legitimación de abajo hacia arriba y que permite amplia participación. 

-“Lo que queremos es logar un nuevo modelo de desarrollo que permita acabar con la desigualdad, 

las violencias”, urgió la secretaria General del partido del sol azteca. 

Entre los expertos para elaborar la plataforma electoral de la oposición, el ex diputado federal, 

Víctor Samuel Palma César, quien fue cercano colaborador de Luis Donaldo Colosio Murrieta. 

Inmersos en la sucesión presidencial adelantada, suspirantes a sentarse en la silla presidencial en el 

próximo sexenio y clase política de los 7 partidos con registro oficial. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Fuego amigo, politiquería y politiporquería, contra el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar… ¿De 

parte de quién? ¿Eh?...  ¿De “ysq”? ¿Del que se ostenta como el propietario de Chiapas, el senador 

Manuel Velasco Coello? ¿Layda Sansores?... Durante el ciclo de charlas, “Mujeres por una vida libre 

de violencia de pareja”, la senadora Olga Sánchez Cordero, afirmó que es necesario ampliar la 

discusión y sensibilización sobre nuevos modelos de crianza y nuevas masculinidades, en las que la 

violencia no sea la expresión de lo que significa ser hombre… La ministra en retiro, presidenta en la 
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comisión de Justicia, expuso que, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de los 

Hogares 2021, que reportó Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 40 por ciento de las mujeres 

mexicanas en una relación sentimental sufrieron violencia de su pareja; de esa cifra, la violencia 

psicológica y emocional prevalecen, sin dejar de lado a la física y económica… Relación comercial 

entre México y California es fundamental por compartir cruces fronterizos más transitados del 

mundo, en el que diariamente se trasladan más de 200 mil personas y se generan alrededor de 180 

mdd anuales, destacó el presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez… El 

legislador comiteco, presidió reunión de trabajo con una delegación de senadores de California, la 

cual convocó la senadora del PAN, Gina Andrea Cruz Blackledge, quien preside la comisión de 

Relaciones Exteriores, América del Norte; intercambio comercial entre ambas naciones, expresó el 

también coordinador del grupo mayor, genera más de 500 mil empleos… También estuvo en la 

reunión, el senador Héctor Vasconcelos quien preside la comisión de Relaciones Exteriores… La 

delegación de California, se integró por María Elena Durazo, del Distrito 26 de ese estado en la Unión 

Americana; además, Benjamin Allen, Steve Glazer, John Laird, Juan Laird… Precandidatos a la 

Presidencia, de todos los partidos políticos, acudieron a la plenaria del Partido encuentro Solidario, 

en Baja California, ante quienes presentaron sus propuestas de gobierno, en busca de las firmas que 

requieren para alcanzar la postulación del partido al que pertenecen… El PES, aunque no cuenta con 

registro nacional, mantiene fuerte presencia en 16 estados de la República… El dirigente del PES en 

ese estado, César Hank Inzunza y Juan Carlos Hank Krauss, regidor en el ayuntamiento de Tijuana, 

recibieron en la plenaria del partido, a representantes de Claudia Shheinbaum, Adán Augusto López 

Hernández. Sí estuvieron, el ex gobernador en Michoacán y ex diputado federal, Silvano Aureoles 

Conejo y el diputado federal y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda… Pluralidad en 

BC con el PES, ¿verdad?... Severas, viscerales, críticas que hizo el martes pasado, durante sesión en 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, 

cando en el Orden del Día, senadores y diputados, discutieron tráfico de influencias, corrupción e 

impunidad… La priista de Hidalgo, señaló que los casos más emblemáticos de ese flagelo, es en el 
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entorno del Presidente… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel 

      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Nacho Mier destaca uso de tecnologías para enfrentar 
rezago en el campo poblano 

 
Ignacio Mier Velazco, líder parlamentario de Morena en San Lázaro, consideró el uso de la tecnología 
como una herramienta relevante para impulsar el desarrollo del campo en Puebla, aunque indicó que es 
un tema rezagado en la entidad, por lo que hace falta reconsiderar la cuestión, esto como parte de su 
participación en el foro “La Transformación del campo poblano”. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17708-nacho-mier-destaca-uso-de-
tecnologias-para-enfrentar-rezago-en-el-campo-poblano 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17708-nacho-mier-destaca-uso-de-tecnologias-para-enfrentar-rezago-en-el-campo-poblano
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/17708-nacho-mier-destaca-uso-de-tecnologias-para-enfrentar-rezago-en-el-campo-poblano
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Solicitud de juicio polí.co a ministros de la Corte es un golpe de Estado o una 
locura: Moreira 

Los legisladores de Morena, encabezados por el diputado Alejandro Robles, aspiran a un golpe de 
Estado con su propuesta de que se les realice un juicio polí;co a los 11 ministros de la Suprema Corte 

de Jus;cia de la Nación (SCJN), señaló el 
coordinador de la bancada priista, Rubén 
Moreira. 

Añadió que no existen mo;vos para que los 
diputados de Morena hicieran dicha 
propuesta, por lo que si no tratan de dar un 
golpe de Estado, “lo tomamos como una 
broma que se hizo”. 

“Parece que, en el inconsciente de algunos de 
estos legisladores, está la aspiración de un 
golpe de Estado, porque quien se atreve por 
un juicio polí;co de este ;po, no habiendo 
mo;vos y más allá del escándalo, pues parece 
que en su inconsciente se anida el golpe de 
Estado, a la división de poderes”, comentó. 

En entrevista con medios de comunicación, en 
la Cámara de Diputados, dijo que es 
inaceptable que Morena solicite un juicio 

polí;co en contra de los ministros de la Suprema Corte. 

“Es inaceptable. Merma el Estado de Derecho, la sola intención, y anida una mentalidad golpista. Ahora 
si fue un espectáculo, pues nos parece de locura”, refirió el coordinador priista. 

hSps://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicitud-de-juicio-poli;co-a-ministros-de-la-corte-es-un-
golpe-de-estado-o-una-locura-moreira/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicitud-de-juicio-politico-a-ministros-de-la-corte-es-un-golpe-de-estado-o-una-locura-moreira/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/solicitud-de-juicio-politico-a-ministros-de-la-corte-es-un-golpe-de-estado-o-una-locura-moreira/
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Espinosa Cházaro se dice listo para competir por la jefatura de gobierno 

 

Integrantes de la oposición piden al Frente Amplio que también piensen el proceso para elegir candidato 
a la jefatura de gobierno, entre ellos está el diputado perredista Luis Espinosa Cházaro, quien alzó la 
mano y afirmó que dejará su cargo de legislador. Cházaro explicó que cuando estén listos los tiempos se 
separará del cargo, pero los partidos no han determinado el método que en la ciudad se vaya a aplicar.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMMuguF4k%2DcuT2U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215
663&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMMuguF4k%2DcuT2U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215663&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMMuguF4k%2DcuT2U&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215663&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Aspirantes del Frente también  

1enen espectaculares, pero son legales: Cházaro 

 

En la con(enda por la Jefatura de la 
Ciudad de México, no sólo los aspirantes 
del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) y par(dos aliados han echado 
mano de la propaganda exterior y los 
mí(nes, sino también algunos integrantes 
del Frente Amplio por México. 

El coordinador parlamentario del Par(do 
de la Revolución Democrá(ca (PRD) en la 
Cámara de Diputados, Luis Espinosa 

Cházaro, cuyo par(do ha denunciado ante 
la autoridad electoral la promoción irregular de las llamadas “corcholatas”, negó que la propaganda con 
su nombre, que ya aparece en dis(ntos puntos de la capital, sea ilegal. 

En entrevista, afirmó que sí hay anuncios panorámicos con su rostro en zonas de la capital como el 
Viaducto, él no los colocó. 

La revista que lo entrevistó, “Mundo Ejecu(vo”, se encargó de ello, dijo. 

“Y nosotros en el marco de la ley, pues una revista me entrevistó y subió los espectaculares, eso está en 
el marco de la legalidad”, reiteró. 

Respecto a las bardas pintadas con el que será el eslogan de su campaña “Cházaro Chilango”, indicó que 
los recursos para pagarlas salieron de su bolsa y tampoco (ene tantas. 

Algunas de esas pintas incluso fueron hechas en las calles aledañas a la Cámara de Diputados. 

“Sí, nosotros hemos denunciado que las campañas de las corcholatas están hechas con recursos 
públicos. En este caso yo no detento ningún recurso público, las bardas a las que te refieres están en el 
marco de la ley, porque no esto y pidiendo el llamado al voto”, deslindó. 
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“Y las bardas pues las he pintado con recursos propios, ahí están transparentados y los despliegues en 
la ciudad, son asambleas para recuperar las problemá(cas de la ciudad, qué le duele a la gente en la 
ciudad”, precisó. A la pregunta de cuánto ha gastado hasta el momento en la pinta de bardas, 
respondió que “muy poquito, las bardas son muy baratas y no creas que tengo tantas, creo que llevo 
como 60 mil, 70 mil pesos y si las contabilizan, no hay comparación con el ataque de las corcholatas”, se 
defendió. 

hYps://mvsno(cias.com/nacional/2023/7/20/aspirantes-del-frente-tambien-(enen-espectaculares-
pero-son-legales-chazaro-600009.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/aspirantes-del-frente-tambien-tienen-espectaculares-pero-son-legales-chazaro-600009.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/aspirantes-del-frente-tambien-tienen-espectaculares-pero-son-legales-chazaro-600009.html
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Le entra oposición al uso de espectaculares que criticaba 

 
Sus partidos han criticado los espectaculares con los que las “corcholatas” de Morena se promueven, 
pero el perredista Luis Espinosa Cházaro y el priista Adrián Rubalcava también se promocionan con 
anuncios en Circuito Interior y Viaducto, a fin de obtener la candidatura al Gobierno de la Ciudad de 
México. En el caso de Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD, su imagen se presenta 
como portada de la revista Mundo Ejecutivo, la misma que mantiene anuncios de Adán Augusto López.  
 
https://www.zocalo.com.mx/le-entra-oposicion-al-uso-de-espectaculares-que-criticaba/ 
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El PAN le ofrece las bancas del Senado al PRI y PRD para sellar la candidatura de Taboada en la CDMX (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pan-le-ofrece-las-bancas-del-senado-al-pri-y-prd-para-sellar-la-candidatura-de-taboada-en-la-cdmx/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LA ECONOMÍA NACIONAL CRECIÓ 4 POR CIENTO ANUAL EN JUNIO PASADO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que la economía nacional creció 4 por ciento anual en junio pasado, de acuerdo con el 

Indicador Oportuno de la Actividad Económica del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Es buena noticia. Va creciendo la 

economía de nuestro país, que esto es muy importante; no hay estancamiento económico y ya salimos. Ya estamos arriba de cero porque 

estábamos menos cero; llegamos a estar 12.3, 12.8 bajo cero con la pandemia. Resaltó las cifras positivas en industrias, servicios y comercios, 

los cuales crecieron en junio. Contrario a los pronósticos de expertos conservadores, México crece a partir de la economía moral y el humanismo 

mexicano, modelos aplicados por el Gobierno de la Cuarta Transformación, que priorizan la atención a quienes tiene menos recursos. Lo 

logramos porque, en vez de hacer lo que siempre llevaban a cabo en época de crisis, de apoyar arriba con la idea peregrina que si llueve fuerte 

arriba, gotea abajo, salpica a los de abajo, en vez de eso, decidimos apoyar abajo, de abajo hacia arriba y eso nos sacó adelante; eso y no 

contratar deuda, porque la mayoría de los países del mundo se endeudaron menos nosotros, por eso tenemos una economía fuerte, tenemos 

recaudación importante. El presidente recordó que el Gobierno de México no permite lujos ni el derroche de recursos lo que genera ahorros que 

se destinan a los Programas para el Bienestar y obras de infraestructura con presupuesto público. Hemos venido ajustando el gobierno para que 

el presupuesto no se quede en el gobierno sino se use para ayudar a la gente. Enfatizó en la fortaleza del peso mexicano respecto al dólar. Ayer 

jueves abrió su cotización en 16.82, suceso histórico al romper la barrera de los 17 pesos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REÚNE CON KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, se reunió con el embajador de EUA Ken Salazar, donde trato temas 

en beneficio de Puebla. Ignacio Mier destacó la relación entre ambas naciones, así como la relación comercial entre los dos países. Agradeció 

el diálogo con el embajador y dijo que se trataron temas en beneficio de México, pero en especial para Puebla. Las relaciones entre México y 

Estados Unidos se basan en la soberanía e independencia de nuestras naciones. Pero qué duda cabe que Estados Unidos es nuestro principal 

socio comercial. La reunión con el embajador Ken Salazar fue muy provechosa y en prospectiva, benéfica para Puebla. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; RECONOCEN EN EL SENADO A LA CHARRERÍA COMO FORTALEZA DE IDENTIDAD Y SÍMBOLO 

NACIONAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar entregó reconocimientos a Asociaciones Charras, 

personalidades iconos de la charrería y ex reinas nacionales, pues consideró que se trata de una actividad que fortalece la identidad y representa 

el símbolo de México ante el mundo. Ramírez Aguilar enfatizó que, además de la disciplina deportiva, la charrería es una de las mejores 

tradiciones que fomentan la mexicanidad en las competencias y en espectáculos a nivel mundial. Por ello, sostuvo que se debe reconocer las 

aportaciones de estos deportistas al enriquecimiento de las costumbres y tradiciones del país. Indicó que la charrería es nuestro deporte nacional, 

ya que su práctica es parte de la cultura intrínseca de México. La charrería, es uno de los deportes que dan origen a la competencia, disciplina, 

constancia y al trabajo, y ha estado presente en diferentes épocas de la historia de México. El senador también consideró que esta tradición está 

tan presente entre los mexicanos que en el Senado deben recibirla con pasión, porque es nuestra esencia. Recordó que los y las senadoras se 

han reunido con diversos sectores de la sociedad, como personas con discapacidad, mujeres, jóvenes, comunidades; sin embargo, destacó, es 
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el primer encuentro de los charros de México en el Salón de Sesiones, que es donde se deben visibilizar las tradiciones y la identidad nacional.  

Ver este Senado con el Folklore de nuestra mexicanidad, de nuestra identidad representado en la Casa del Pacto Federal es muy importante, 

porque nunca había lucido tan bello como con la presencia de las mujeres y hombres charros.   

  

RICARDO MONREAL; DESMIENTE SU ADHESIÓN AL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aspirante a la coordinación nacional de la defensa de la Cuarta 

Transformación, en Tampico durante su segundo día de gira por Tamaulipas, rememoró las reuniones desangeladas que sostuvo con Andrés 

Manuel López Obrador y un reducido grupo de simpatizantes cuando se comenzó la fundación del movimiento en Tampico, Tamaulipas. El 

legislador con licencia, desmintió su adhesión al Frente Amplio por México. Quiero decirle que ya estoy abierto. Me abrí con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, ahí voy a seguir, me abrí con Morena, ahí voy a mantenerme y no pasa nada si defender la Constitución, defender el 

honor, el criterio, tu autonomía te lleva a que tengas algunos improperios, no pasa nada. Subrayó su lealtad con el movimiento, con los 

simpatizantes de Morena y con México, por consiguiente, sentenció que sigue y seguirá en la intención de darle continuidad a la 4T. Soy un 

hombre tolerante, tengo 45 años en la actividad pública y he conocido de todo y he resistido. Soy como un político resiliente, y aquí sigo, y aquí 

voy a seguir. El proceso interno del Partido de Regeneración Nacional fundado por el presidente López Obrador esta a la mitad del camino para 

la elección de su candidato presidencial, restan a partir 38 días, y aunque no hubo piso parejo para los aspirantes, Claudia Sheinbaum, Adán 

Augusto, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, declaró que no pretende ser el aspirante que desprestigie, que fracture la contienda ni falte al 

respeto con propuestas vagas, terminaré con dignidad.  

CLAUDIA SHEINBAUM; QUIERE UN MÉXICO DE IGUALES Y NO UNO DONDE UNOS SE SIENTAN POR ENCIMA DE LOS OTROS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, dijo que quiere un México de iguales y no uno donde unos se sientan 

por encima de los otros: se necesita un país donde todos nos veamos a los ojos, donde nadie esté por encima de nadie y menos un gobernante. 

La exjefa de gobierno de la Ciudad de México dijo que uno de los motivos más importantes es darle continuidad al movimiento de la 4T, pues 

destacó que, la Cuarta Transformación lucha por el bienestar del pueblo de México. Tener un puesto público no quiere decir dejar de luchar, 

vamos a seguir luchando por el derecho a la educación, el derecho a la salud, a la vivienda, el derecho al salario digno, el derecho al trabajo 

digno, el derecho al bienestar y a la felicidad de todos los mexicanos y todas las mexicanas. Frente a simpatizantes de Baja California Sur, 

puntualizó que es necesario defender en unidad la consolidación de la nueva forma de gobernar iniciada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Nosotros tenemos la responsabilidad, somos una generación que es testigo de que México está cambiando. El pueblo de México está 

contento, está feliz porque estamos viviendo un proceso de Transformación inédito, está contento con su presidente y está contento con la Cuarta 

Transformación de la vida pública de México. Enfatizó la importancia de cerrar el paso a la oposición para continuar asegurando la lucha constante 

por los derechos del pueblo mexicano.  

 

XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A DENUNCIA DE VÍCTOR HUGO ROMO 

 

Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, respondió a la denuncia que presentó Víctor Hugo Romo, 

ex alcalde de la Miguel Hidalgo, en su contra, acusando que es una politiquería. La senadora del PAN dijo que a Romo lo mandaron a denunciar 

para tratar de manchar su nombre ahora que entró a la contienda para obtener la candidatura presidencial para 2024 y se lanzó contra él: Él sí 

es un bandido, le decían Romo ratota. Romo volteó mi administración y no encontró nada, hoy lo hace para llamar la atención. Asimismo señaló 

que él sí tuvo muchas irregularidades en su gobierno frente a la alcaldía, por lo que presentó varias denuncias en su contra. Gálvez Ruiz se 

mostró tranquila ante la denuncia e incluso indicó que se pondrá a disposición de las autoridades para que investiguen su administración en 

Miguel Hidalgo.  

 

MARCELO EBRARD; SE DESLINDA DE BARDAS: NO LE PUEDO DECIR A LA GENTE QUE NO LAS PONGAN 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, declaro que las bardas y los espectaculares no son algo que yo mande que pongan; no le puedo 

decir a la gente que no pongan bardas. Durante su gira en Guadalajara, sobre las bardas pintadas en el país, el excanciller aseveró que esta 

práctica no es ilegal, y aparte señaló que los espectaculares y las bardas que lo promocionan son mucho menos que los demás compañeros, es 

decir, de Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández. Ebrard ofreció una nueva explicación para justificar la existencia de 
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espectaculares a su favor: después de sufrir un duro desmentido de la editorial Aguilar, que rechazó haber pagado por la campaña publicitaria, 

el aspirante a la candidatura sugirió hoy que librerías y diferentes tipos de promotores pagaron por los espectaculares. Los espectaculares que 

promocionan a Ebrard, Sheinbaum y López se encuentran bajo la lupa del Instituto Nacional Electoral (INE), que ha empezado a elevar el tono 

respecto a los procesos de selección de los candidatos de Morena y del bloque opositor, reunido en el Frente Amplio por México. Ebrard también 

sostuvo que él encabeza las intenciones de voto, y llamó a sus compañeros a apoyarlo cuando gane la encuesta. No creo que nadie se vaya a 

ir a otro partido. Y repitió que, una vez ganada la contienda, buscará debatir enseguidita con Xóchitl Gálvez, quien se encarrila a encabezar la 

candidatura del Frente Amplio por México. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; ASEGURÓ QUE SE ADELANTÓ AL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN  

 

El aspirante a la candidatura presidencial de Morena, Adán Augusto López Hernández, aseguró que se adelantó al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), ya que él no usa recursos públicos en sus giras por el país, luego de que el órgano electoral ordenara al INE 

emitir lineamientos para regular las actividades de los aspirantes rumbo a 2024. Adán Augusto López celebró la determinación del Tribunal, al 

afirmar que lo mejor es la transparencia en el país. Creo que lo mejor es el ejercicio de transparencia, no he leído por completo el fallo del 

Tribunal, pero entre otras cosas dice que no se utilicen recursos públicos, yo me adelanté a ello porque ustedes saben que yo renuncié al uso 

de esos recursos públicos. López Hernández detalló que ha presentado en tiempo y forma sus informes de gastos ante Morena, pero llamó a 

estudiar a fondo la resolución del TEPJF. He presentado puntualmente el informe de mis gastos y cuál es el origen de esos recursos y en qué 

los estoy gastando, así que qué bueno que el Tribunal decide eso y que debemos observar estrictamente la resolución.  

 

SILVANO AUREOLES; EN MÉXICO TENEMOS UN PARTIDO QUE SE HACE LLAMAR VERDE CUANDO ES ALIADO DE UN GOBIERNO 

ECOCIDA 

 

Silvano Aureoles Conejo durante su participación en el Foro del Partido de la Revolución Democrática (PRD), denominado Sustentabilidad 

Medioambiental, por un Plan Nacional de Energías Limpias para Proteger el Agua, la Tierra y el Aire, realizado en el estado de Oaxaca, señaló 

que el cuidado del medio ambiente se convierte en una lucha política cuando en el mundo han surgido partidos que se dedican a eso, mientras 

que en México, tenemos uno verde que se ha alejado de sus principios y se ha convertido aliado de las conveniencias del poder. El candidato a 

responsable por el Frente Amplio por México, dijo que el actual gobierno ha abordado una política ecocida que ya está afectando a personas de 

todo el país, tenemos un Tren que está destruyendo los manglares y la selva maya, que todo el mundo sabe que es una catástrofe y que, a pesar 

de las denuncias y las órdenes judiciales, el gobierno se niega a detener e incluso se burla. También tenemos una refinería que acabó 

completamente con el ecosistema de Dos Bocas y no produce nada; mientras todo el mundo le está apostando a transitar a energías renovables 

y dejar de usar gasolina, México le destina todo el presupuesto a una refinería, esto no es más que ir hacia atrás. Silvano Aureoles añadió que 

los proyectos emblemáticos de esta administración son proyectos ecocidas, que han sido denunciados por activistas, organizaciones 

internacionales y, claro, por nosotros, el verdadero partido de izquierda y ambientalista. Debemos mostrar que en esta materia también prevalece 

el Estado de Derecho y dar castigos ejemplares a todas aquellas personas, organizaciones o empresas que contaminen o atenten contra el 

medio ambiente. Debemos dejar atrás el México de la impunidad y en este rubro es urgente. Y concluyó exigiendo que la agenda ambiental debe 

asumirse con compromiso y seriedad, en 2024 esta debe ser una de las propuestas más fuertes del PRD, para mostrar que esta lucha no está 

abandonada en México, sino que está respaldada por el partido con la gente más valiente de todo el país. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; INVITA AL DIÁLOGO A FIN DE AVANZAR POR EL BIEN DE LA GENTE 

 

Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD en el Senado de la República y también aspirante presidencial del Frente Amplio 

por México, durante el Foro “El Futuro que Queremos. Sustentabilidad Medioambiental”, que se lleva a cabo en Oaxaca, indico que cómo parte 

de las líneas estratégicas del PRD para implementar un modelo de desarrollo socialdemócrata de cara al proceso electoral de 2024, expresó que 

para la construcción de los cimientos de un proyecto como este, es fundamental contar con una figura como el Gobierno de Coalición. El clima 

de diálogo es el que puede construir y en el acuerdo es donde se puede avanzar por el bien de la gente, entonces, eso lo reiteramos. Mancera 

Espinosa insistió en que llevar a cabo el proceso de consolidación de un Frente es una intención muy ilegítima. Hay que recordar que la ley 

señala que los frentes son uniones, son coaliciones de partidos para discutir temas sociales, temas políticos. En ese sentido, el perredista enfatizó 

que el respaldar una coalición como la que conforman el PRD, PRI y PAN es una alternancia positiva en la manera en que se gobierna al país. 

No es un diálogo de una persona porque sería monólogo y no es un diálogo de dos tampoco porque es una convocatoria en donde están 

participando tres fuerzas. Respecto a las líneas estratégicas para el modelo de desarrollo socialdemócrata, cabe señalar que se trata de un 
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sistema organizado para la producción de riqueza y su justa distribución, de modo que la economía no sea productora de bienes para unos y de 

pobreza para las mayorías, sino que sea la fuente del bienestar social.  

 

ALEJANDRO MORENO; NI NOS VAN A DIVIDIR, NI NOS VAN A DOBLAR, NI VAN A AMEDRENTARNOS 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo que ni nos van a 

dividir, ni nos van a doblar, ni van a amedrentarnos, luego de condenar enérgicamente la farsa, simulación y puesta en escena de la Fiscalía 

Especializada en Delitos Cometidos contra el Patrimonio, adscrita a la Fiscalía General del Estado de Campeche, que cateó hoy un conjunto de 

inmuebles presuntamente de su propiedad. Al respecto, el líder nacional del tricolor aseguró categóricamente que ninguno de los lotes y predios 

marcados en la supuesta orden de cateo son de mi propiedad. Precisó que el operativo es una farsa, una simulación, una puesta en escena 

orquestada por la Fiscalía General del Estado de Campeche. Tal como lo hicieron el pasado 4 de julio del 2022, cuando elementos de la Fiscalía 

irrumpieron de manera ilegal y arbitraria en un presunto domicilio a mi nombre con una orden de cateo infundada y violatoria de mis derechos 

constitucionales. Subrayó que la Fiscalía General del Estado de Campeche, a cargo de Renato Sales Heredia, se ha convertido en el instrumento 

de presión y persecución política por excelencia del gobierno de Layda Sansores. El fiscal carnal se ha olvidado por completo de la procuración 

de justicia en la entidad para avocarse en ejecutar tareas de difamación, espionaje, hostigamiento e intimidación de perfiles opositores al Gobierno 

Estatal. El dirigente del Revolucionario Institucional puntualizó que Campeche vive hoy el peor momento de su historia, así lo ilustran diversos 

indicadores en materia económica, de seguridad y Estado de derecho. Quienes fueron electos para gobernar no lo hacen, en cambio, derrochan 

recursos y espacios de comunicación públicos para desprestigiar y calumniar, con propaganda burda y falta de sustento, a mujeres y hombres 

incómodos para el régimen, tanto a nivel estatal como a nivel nacional.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PROPONE REPLICAR EN TODO EL PAÍS LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD IMPLEMENTADA EN LA 

ALCALDÍA BENITO JUÁREZ, EN LA CIUDAD DE MÉXICO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a las autoridades federales y estatales a replicar en todo el país la estrategia de seguridad 

implementada en la alcaldía Benito Juárez, ya que es la demarcación más segura de la Ciudad de México, de acuerdo con el Inegi. De acuerdo 

con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la alcaldía Benito Juárez es la 

demarcación más segura de la Ciudad de México y se ubica entre las más seguras del país. El diputado señaló que al contar con más y mejor 

seguridad pública los emprendedores tendrán la confianza de iniciar negocios, generan empleo y una mejor calidad de vida. La alcaldía Benito 

Juárez se encuentra entre los tres primeros lugares en generación de empleo y apertura de negocios, con base en los indicadores económicos 

de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México; esto significa más oportunidades para todos. Luis Mendoza afirmó que, por 

más de dos años consecutivos el Inegi ha dado a conocer que la alcaldía Benito Juárez mantiene el mejor índice de percepción positiva en 

cuanto a seguridad en la Ciudad de México; ocho de cada 10 habitantes se sienten más seguros que en el resto de la ciudad. No es casualidad, 

son resultados de la Estrategia Blindar BJ que demostró que una policía civil bien capacitada y el uso de tecnología puede prevenir el delito.  

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; ORGANIZA LA CONFERENCIA “FIGURAS JURÍDICAS DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA” 

 

La Diputada Yadira Marcos en Coordinación con el consejo de gobierno de San Andrés Totoltepec organizan la conferencia “Figuras Jurídicas 

de la Economía Social y Solidaria” misma que se realizara el día sábado 22 de Julio a las 11 am en la Explanada de la Sede de l Gobierno 

Comunitario ubicado en calle Reforma 22 Tlalpan San Andrés Totoltepec, CDMX. 

 

UNION EUROPEA; PROPONE 20,000 MILLONES DE EUROS EN CUATRO AÑOS PARA SEGUIR ARMANDO A UCRANIA 

 

Los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) iniciaron el debate de la propuesta del jefe de la diplomacia comunitaria, Josep Borrell, 

de dedicar 5.000 millones anuales, a lo largo de cuatro años, para seguir cofinanciando armamento para Ucrania y garantizar así el apoyo a más 

largo plazo. Proponemos la creación de una sección dedicada del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz (FEAP) para proporcionar hasta 5.000 

millones anuales en los próximos cuatro años. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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No vamos a dar trámite a burdas venganzas políticas, dice 

panista sobre juicio político a ministros 

Luego de que diputados de Morena solicitaran juicio político contra cuatro ministros, el diputado del 

PAN, Felipe Fernando Macías, co-presidente de la subcomisión de Examen Previo de Juicio Político, 

advirtió que no darán trámite a "burdas venganzas políticas".  "Que metan todas las solicitudes que 

quieran, en la Subcomisión de Examen Previo de Juicio Político de la cual soy Co-Presidente, NO vamos 

a dar trámite a burdas venganzas políticas", escribió en su cuenta de Twitter. 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2023/7/20/no-vamos-dar-tramite-burdas-venganzas-politicas--dice-panista-sobre-juicio-

politico-ministros-669260.html 

 

 

  

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2023/7/20/no-vamos-dar-tramite-burdas-venganzas-politicas--dice-panista-sobre-juicio-politico-ministros-669260.html
https://www.am.com.mx/nacional/2023/7/20/no-vamos-dar-tramite-burdas-venganzas-politicas--dice-panista-sobre-juicio-politico-ministros-669260.html
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Morena recrudece los ataques contra la Suprema Corte: los diputados solicitan un juicio político contra cuatro ministros | 

EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-20/morena-recrudece-los-ataques-contra-la-suprema-corte-los-diputados-solicitan-un-juicio-politico-contra-cuatro-ministros.html
https://elpais.com/mexico/2023-07-20/morena-recrudece-los-ataques-contra-la-suprema-corte-los-diputados-solicitan-un-juicio-politico-contra-cuatro-ministros.html
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José Ramón Cossío an-cipa que juicio polí-co vs ministros de la SCJN 
será improcedente 
 

José Ramón Cossío, ministro en re2ro 
de la Suprema Corte de Jus2cia de la 
Nación (SCJN), an2cipó que la 
demanda de juicio polí2co en contra 
de los actuales ministros de la 
Suprema Corte, será improcedente.  

El abogado mexicano indicó que la 
demanda de juicio polí2co presentada 
por la fracción parlamentaria de 
Morena en la Cámara de Diputados 

deberá desahogarse con el arHculo 7 de la Ley Federal de Responsabilidades, donde señalan los actos u 
omisiones que redunden en perjuicio de los intereses públicos fundamentales o de su buen despacho y 
por los que se procederá un juicio polí2co: 

El ataque a las ins2tuciones democrá2cas 

El ataque a la forma de gobierno republicano, representa2vo, federal 

Las violaciones a los derechos humanos 

El ataque a la libertad de sufragio 

La usurpación de atribuciones 

Cualquier infracción a la Cons2tución o a las leyes federales cuando cause perjuicios graves a la 
Federación, a uno o varios Estados de la misma o de la sociedad, o mo2ve algún trastorno en el 
funcionamiento normal de las ins2tuciones 

Las violaciones sistemá2cas o graves a los planes, programas y presupuestos de la Administración 
Pública Federal o del Distrito Federal y a las leyes que determinan el manejo de los recursos 
económicos federales y del Distrito Federal. 

Resalta que "No procede el juicio polí2co por la mera expresión de ideas". 
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"Como con este arHculo de la Ley Federal de Responsabilidades deberá desahogarse la demanda de 
juicio polí2co presentada en contra de algunos ministros de la Suprema Corte, desde ahora puede 
pronos2carse su evidente improcedencia", compar2ó José Ramón Cossío a través de su cuenta de 
TwiVer. 

hVps://poli2co.mx/jose-ramon-cossio-an2cipa-que-juicio-poli2co-vs-ministros-de-la-scjn-sera-
improcedente 

https://politico.mx/jose-ramon-cossio-anticipa-que-juicio-politico-vs-ministros-de-la-scjn-sera-improcedente
https://politico.mx/jose-ramon-cossio-anticipa-que-juicio-politico-vs-ministros-de-la-scjn-sera-improcedente
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Arrancan trabajos con grupo de expertos  
para construir plataforma del Frente Amplio 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón Laviada; PRI, Carolina Viggiano Austria y PRD, Adriana 
Díaz Contreras, arrancaron los trabajos con un grupo de expertos para construir la plataforma conjunta 
y el proyecto de 
nación del Frente 
Amplio por México. 

José Ángel Gurría 
Tre v i ñ o s e rá e l 
e n c a r g a d o d e 
liderar los trabajos, 
por lo que adelantó 
se abrirán mesas de 
trabajo en temas 
r e f e r e n t e s a 
d e m o c r a c i a y 
estado de derecho, 
políQcas sociales en educación y salud, campo, seguridad y economía. 

Otros temas prioritarios serán los relacionados a la mujer y niñez, debido al rezago qué hay en esos 
sectores de la población, de esta manera buscan un proyecto plural de largo alcance. 

En tanto, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza dijo que es necesario que el debate 
público se fortalezca y siga, además pidió el apoyo de especialistas para crear un proyecto que ayude a 
fortalecer la plataforma. 

Cecilia Patrón Laviada dijo que es necesario salir a las calles a escuchar las demandas de la ciudadanía, 
además, celebró que el tema del Frente hoy esté encabezando la agenda pública y se compromeQó a 
seguir trabajando para que se pase de ser de una oposición a una opción de todas y todos los 
ciudadanos. 
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Mientras que Carolina Viggiano lamentó la situación por la qué pasa el país y dijo que el apoyo de 
especialistas será de gran ayuda para resolver los temas pendientes, como seguridad, pobreza, salud y 
democracia. 

Adriana Díaz, secretaria general del PRD, insisQó en la necesidad de colocar al frente de este proyecto a 
la ciudadanía, con nuevas reglas y contrapesos para lograr una legiQmación de abajo hacia arriba y que 
permita una amplia parQcipación. 

“Lo que queremos es lograr un nuevo modelo de desarrollo que permita acabar con la desigualdad, las 
violencias” concluyó. 

hXps://www.razon.com.mx/mexico/arrancan-trabajos-plataforma-frente-amplio-mexico-536984 

https://www.razon.com.mx/mexico/arrancan-trabajos-plataforma-frente-amplio-mexico-536984
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Oposición prioriza la unidad nacional ante oficialismo mexicano 

El opositor Frente Amplio por México (FAM), integrado por los par9dos Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Ins9tucional (PRI) y de la Revolución Democrá9ca (PRD), presentó las estrategias para 
c o n s t r u i r a l i a n z a s 
internac iona les con e l 
o b j e 9 v o d e e v i t a r l a 
creciente polarización que, 
dijo, está fomentando el 
actual Gobierno. 

E l d i p u t a d o I l d e f o n s o 
G u a j a r d o, d i r e c t o r d e 
Vinculación Internacional de 
l a a l i a n z a , d e s t a c ó 
- re s p o n d i e n d o e n u n a 
conferencia de prensa- la 
importancia de la nueva 
estrateg ia internac ional 
presentada para con9nuar progresando en el proceso de posicionar a México en un plano relevante a 
nivel internacional. 

“Queremos dejar atrás el pasado, asumir nuevas estrategias y una nueva representa9vidad para que los 
tres par9dos polí9cos sean más completos y estructurados”, remarcó. 

El diputado Guajardo expresó que lo importante de estas alianzas es que están respaldadas por 
organizaciones ciudadanas, mientras que el par9do de Morena no 9ene una apertura hacia la 
par9cipación de la ciudadanía. 

Según Guajardo, durante un viaje que realizó a Estados Unidos en el que tuvo un encuentro con el 
expresidente Donald Trump, el mandatario estadounidense se refería al presidente López Obrador 
como “Juan Trump”, debido a las notables similitudes que percibía entre ambos mandatarios. 

Mariana Gómez, secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, afirmó que la posibilidad de establecer 
un gobierno de coalición en el país sería un acontecimiento histórico. 
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“Es un proceso innovador e inédito, donde tres par9dos polí9cos que hace 9empo eran rivales, se han 
unido en un frente que va de la mano de la sociedad civil”, enfa9zó Gómez. 

Ángel Ávila Romero, presidente de la secretaría de Relaciones Internacionales del PRD recalcó que el 
reto del FAM es ir a por los abstencionistas. 

“Hay que incen9var a la gente que no vota porque si las personas salen a votar, López Obrador va a 
perder las elecciones”, manifestó. 

h\ps://lopezdoriga.com/nacional/trasladan-a-penales-a-jesus-n-y-laura-n-agresores-de-maestra-de-
escuela-en-cuau9tlan-izcalli/

https://lopezdoriga.com/nacional/trasladan-a-penales-a-jesus-n-y-laura-n-agresores-de-maestra-de-escuela-en-cuautitlan-izcalli/
https://lopezdoriga.com/nacional/trasladan-a-penales-a-jesus-n-y-laura-n-agresores-de-maestra-de-escuela-en-cuautitlan-izcalli/
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Rechaza Tribunal Electoral proyecto de Otálora;  

legaliza Frente Amplio Opositor 
 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial rechazó la apelación de legisladores del Partido 
del Trabajo contra el proceso de Va por México (PRI-PAN-PRD) que derivará en una pre o candidatura 
presidencial. La mayoría de los magistrados votó en contra del proyecto de la magistrada Janine Otálora, 
quien mantiene la postura de que los procesos, tanto del bloque opositor, como de Morena y sus aliados, 
son un intento de fraude a la ley. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIBwd9V8ZSp8BhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%215659&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIBwd9V8ZSp8BhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215659&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIBwd9V8ZSp8BhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215659&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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El Espacio Cultural San Lázaro inauguró el 
curso en línea “Análisis de la imagen, Francisco 

Villa a través del cine” 
 

Boletín No. 4673 

• Conmemorar el centenario luctuoso de Doroteo Arango es uno de los objetivos de esta actividad 

El Espacio Cultural San Lázaro inauguró el curso en línea “Análisis de la imagen, Francisco Villa a través del cine”, para 

conmemorar, este 20 de julio, el centenario luctuoso del Centauro del Norte, uno de los principales jefes de la Revolución 

mexicana. 

Esta actividad forma parte de las Jornadas Villistas que realiza la Cámara de Diputados, a través del Museo Legislativo 

“Sentimientos de la Nación”. 

Edalid Mendoza Ávila, directora del Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación”, apuntó que el curso busca entretejer 

en cuatro sesiones en línea la historia real de Doroteo Arango con esta otra historia alterada, inventada, recreada por el cine 

nacional mediante un Villa cinematográfico. 

El Centauro del Norte se presenta como una figura compleja usada a modo, según los intereses de los gobiernos en turno. 

“Un mito necesario para alimentar el patriotismo y los valores morales que es retomado por el cine en diversos grados de 

veracidad”, consideró.  

Destacó que en 1959 se efectuó por vez primera la conmemoración del aniversario luctuoso del general Villa. Uno de los 

héroes nacionales que más difusión ha tenido en la construcción de imaginarios populares a través del cine es la figura del 

líder norteño, consideró.  

Doroteo Arango firmó un contrato el 5 enero de 1914 con la compañía Mutual Film Company de D. W. Griffith, en el que 

se acordó filmar escenas reales de batallas de los ejércitos villistas con el propio Francisco Villa como protagonista, refirió. 

En la primera sesión del curso en línea, impartida por el profesor Miguel Ángel Rosas, doctor en Historia del Arte y curador 

del Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación”, comentó que se trata de un recorrido por los diferentes momentos de 

Francisco Villa en el cine mediante dos grandes vertientes: películas mexicanas y extranjeras que han tenido el interés de 

representar a Pancho Villa. 
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Invitó a abrir la noción del cine para construir una representación del caudillo norteño a partir del análisis de la imagen 

durante las cuatro sesiones del curso en línea, a fin de ver detalles de su vida que no están en los libros ni han sido abordadas 

por los autores que han escrito en torno a este líder revolucionario. 

Consideró que es imposible pensar en la Revolución sin incluir a Villa o cualquier caudillo que participó porque necesitamos 

de ellos para construir la idea de nación. “No es el hombre, sino el hombre resucitado lo que hace posible este enfoque a 

través de las diferentes expresiones cinematográficas del Centauro del Norte”. 

Recordó que el nombre del general Francisco Villa ingresó al Muro de Honor de la Cámara de Diputados el 23 de noviembre 

de 1966, fecha en que va a tener una historia oficial y lo vamos a ver como prócer de la patria hasta la actualidad. 

La idea de la ausencia es fundamental para entender la construcción simbólica de este personaje, sobre todo porque la 

reconstrucción de Villa fue sustituida por el mito. Doroteo Arango, en su necesidad de huir al matar a quien violó a su 

hermana, adquiere el papel de villano que lo extrapola entre el mito y la realidad del cine. 

Los personajes ausentes van a tener una otredad en la construcción de la idea de nación, ese momento lo hizo Francisco 

Villa, quien tendrá diferentes momentos de inserción en la historia vinculados a intereses muy específicos del poder. Figuras 

como Villa son fundamentales porque se les hace revivir mediante una serie de presencias y pasan a una historia oficial 

dentro de una otredad.  

Señaló que personajes como Villa se convierten en necesarios para construir ideologías políticas, más cuando su nombre se 

inserta en letras de oro en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados, porque a partir de ahí los personajes, ausentes de 

su corporalidad, adquieren un nuevo rostro y presencia. 
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Realizan conversatorio sobre el músico Bill 
Evans y la película “Bill 79”, en el Espacio 

Cultural San Lázaro 
 

Boletín No. 4674 

• El reciente filme, del cineasta argentino Mariano Galperin, se proyectará en la Cámara de Diputados, anuncia Ismael 

Carvallo 

Ismael Carvallo Robledo, director del Espacio Cultural San Lázaro, encabezó el conversatorio especial sobre la vida y obra 

del músico y compositor estadounidense Bill Evans, uno de los pianistas de jazz más importantes en la historia de este 

género.  

Este conversatorio especial, de carácter virtual, tuvo como eje el drama de la reciente película “Bill 79” (Argentina, 2023), 

del director y guionista de cine Mariano Galperin, la cual aborda una parte de la vida del músico en su paso por Argentina, 

a donde viajó para realizar una serie de conciertos en plena dictadura militar. 

En esta tertulia virtual participaron el cineasta argentino Mariano Galperin, el primer actor Diego Gentile, que encarnó a 

Bill Evans en la película, y el jazzista Alex Mercado. 

 Al referirse a este largometraje, Ismael Carvallo calificó esta pieza del séptimo arte como “una obra de cine bellísima que 

ha causado regocijo y emoción”. 

 “No es la primera vez que hacemos proyectos tan entrañables con Argentina, quienes nos siguen recordarán que en el 2021 

hicimos también algo hermoso con el centenario de Astor Piazzolla”.     

Alex Mercado aseguró que, a pesar de que para muchos sería muy difícil llegar a ese nivel de dominio armónico, melódico 

e interpretativo, la música de Evans vive a través de muchos pianistas de este género musical. 

“Vive en nosotros con su influencia, y fuerza creadora, dando la libertad de decir su música a muestra manera”. 

Por su parte, Diego Gentile señaló que para la interpretación del jazzista estadounidense se apoyó en una construcción 

colectiva del personaje, y no en una investigación solitaria.   

Agregó que “compartir intereses es algo muy nutriente, y más cuando es entre otros países” 
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Mariano Galperín consideró a la figura de Evans como alguien con una chispa de humor en la manga, con respuestas 

inesperadas, a pesar de que se le veía muchas veces de hombros caídos, lo cual se retrata también en este filme con duración 

de 79 minutos. 

Comentó que hay interés de personas en diversos países, como Noruega, para que esta cinta sea proyectada en sus salas de 

cine. 

Anuncian estreno en Cámara de Diputados de la película “Bill 79” 

Previamente, el director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo, realizó de manera virtual un deslinde en torno 

al filme “Bill 79”, en el cual anunció que la premier de esta película en México podría ser de forma exclusiva en la Cámara 

de Diputados. 

“Desde el Espacio Cultural San Lázaro les estamos preparando una serie de presentaciones que consistirá en la premier en 

el Auditorio ‘Aurora Jiménez’, a las seis de la tarde, el martes 1º de agosto, donde se proyectará la película, y posteriormente 

un conversatorio-concierto con el pianista Alex Mercado, quien interpretará piezas de Bill Evans”. 

Comentó que esta cinta retrata “el infierno interno final y tardío de Bill Evans”, quien se inyecta droga y en donde nunca 

se ve que toca el piano ni se interpreta una de sus piezas, pero que tiene un bello final que retrata la genialidad fílmica del 

director, donde su imagen final es agachado ante el piano listo de llenar de armonía a quienes lo escuchaban.  

Agregó que se buscará la colaboración de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México para realizar la proyección de 

esta cinta en diversas sedes de la Red de Fábricas de Artes y Oficios (Faros), así como en diversos centros culturales, de 

agosto a octubre. 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Imparten la conferencia “Los selyúcidas de Anatolia. 

Primer gran Estado turco de Occidente” 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, llevó a cabo 
la segunda sesión del ciclo de conferencias “El mundo en San Lázaro”, en la que el director del Centro 
de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Ankara, Mehmet Necati Kutlu, abordó el tema “Los 
selyúcidas de Anatolia. Primer gran Estado turco de Occidente”. 
El presidente del Grupo de Amistad México-República de Turquía, diputado Alfredo Aurelio González 
Cruz (Morena), indicó que este tipo de actividades promueven el conocimiento de los pueblos y 
comunidades de las diversas naciones. 
 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/imparten-la-conferencia-los-selyucidas-de-anatolia-primer-gran-estado-turco-de-occidente/ 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/imparten-la-conferencia-los-selyucidas-de-anatolia-primer-gran-estado-turco-de-occidente/
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Imparten la conferencia “Los selyúcidas de 
Anatolia. Primer gran Estado turco de 

Occidente” 
 

Boletín No. 4675 

• Es la segunda sesión del ciclo de conferencias “El mundo en San Lázaro”, organizado por el Espacio Cultural  

• El objetivo es conocer la riqueza histórica de Turquía y con ello fortalecer los diplomáticos 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, llevó a cabo la segunda sesión 

del ciclo de conferencias “El mundo en San Lázaro”, en la que el director del Centro de Estudios Latinoamericanos de la 

Universidad de Ankara, Mehmet Necati Kutlu, abordó el tema “Los selyúcidas de Anatolia. Primer gran Estado turco de 

Occidente”. 

El presidente del Grupo de Amistad México-República de Turquía, diputado Alfredo Aurelio González Cruz (Morena), 

indicó que este tipo de actividades promueven el conocimiento de los pueblos y comunidades de las diversas naciones. 

Agregó que esta conferencia contribuirá a conocer los hechos históricos que han marcado a la República de Turquía, lo cual 

permitirá que se estrechen aún más los lazos diplomáticos y de amistad con México.  

Por su parte, el embajador de Turquía en México, İlhan Kemal TUĞ, señaló que este ciclo de conferencias será impartirá 

por Mehmet Necati Kutlu, uno de los historiadores más reconocidos de su nación, con el propósito de que las y los 

mexicanos conozcan la historia de los turcos desde sus inicios. 

Selyúcidas dieron grandes aportaciones a la cultura turca 

En su conferencia, el profesor Mehmet Necati Kutlu, expresó que los 600 años de imperio otomano tienen su fundamento 

en los selyúcidas, ya que fueron los que llegaron a las puertas de Anatolia y de ahí empezó su expansión.   

Agregó que una de sus grandes aportaciones a la cultura es el tejido turco, las alfombras y la herrería con la que trabajaban 

las armas, los sables, dardos, fechas y arcos. “Se desplazaban en caravanas, tenían caballos, camellos y mulas”.  

En la Edad Media, los selyúcidas de Anatolia construyeron edificios públicos como hospitales, mezquitas, palacios y 

murallas con torres de custodia para controlar el comercio marítimo y monumentales mausoleos. 
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No sólo fueron guerreros, comerciantes, organizadores del Estado y constructores, también destacaron en la filosofía, la 

literatura y la poesía. Mencionó que la leyenda turca dice que Yunus Emre fue un poeta místico que escribió tres mil poemas, 

de los cuales solo sobreviven 417 poemas cuyo tema central es el amor divino y a la naturaleza. La música, para ellos, era 

una forma de llegar a la sabiduría divina.   

A este acto asistieron, Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados e Ismael Carvallo Robledo, 

director General del Espacio Cultural San Lázaro. 
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Diputados presentan solicitud  

de juicio político contra ministros de la SCJN 
 

Ayer por la noche, los diputados de Morena presentaron una solicitud de juicio político contra los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar, Jorge Mario Pardo Rebolledo, 
Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Alberto Pérez Dayán por su negativa a reducir su salario.  

 

https://drive.google.com/file/d/1srcJqn9jFfz2Z0H5LRzEPIaMkadxNGk_/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1srcJqn9jFfz2Z0H5LRzEPIaMkadxNGk_/view
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Diputados de Morena presentan solicitud 

de juicio político en contra de ministros de la Suprema Corte 
 

Diputados federales de Morena presentaron una solicitud de juicio político en contra de ministros de la 
Suprema Corte; los acusan de violar sistemáticamente el artículo 127 constitucional, que establece que 
los servidores públicos no podrán recibir un sueldo mayor que el Presidente de la República. En el 
documento difundido solo aparecen los nombres de 4 de los 11 ministros, Luis María Aguilar Morales, 
Jorge Mario Pardo Rebolledo, Alfredo Gutiérrez Ortiz y Alberto Pérez Dayán.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQVoSFBfNsXkYE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%215668&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQVoSFBfNsXkYE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215668&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQVoSFBfNsXkYE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215668&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Diputados de Morena presentan solicitud  
de juicio polí3co contra los ministros de la SCJN 

Diputados de Morena presentaron este día una solicitud de juicio polí3co 
contra ministros de la Suprema Corte de Jus3cia. Los acusan de no respetar 
las polí3cas de austeridad y violar el ar<culo 127 de la Cons3tución al no 
reducir su salario por debajo de la percepción del Presidente de la 
República. A finales de junio, la Corte explicó, a través de una carta, el por 
qué los ministros no deben bajarse el salario. La carta decía en un párrafo: 
“Las percepciones de los ministros de la Suprema Corte no pueden ser 
diferenciadas, ni pueden ser disminuidas por actos provenientes de otros 
poderes”. 

hQps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AD5fzy5duKu%5F46M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215689&parId=75F18D3264FEE4

8F%215656&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD5fzy5duKu%5F46M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215689&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD5fzy5duKu%5F46M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215689&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD5fzy5duKu%5F46M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215689&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Van diputados de Morena  
contra ministros, exigen juicio polí7co 

Diputados federales de Morena demandaron juicio polí5co en contra de cuatro de los ministros de la 
Suprema Corte por ganar más que el presidente López Obrador. Esta denuncia es impulsada por el 
diputado Alejandro Robles en contra de los ministros María Aguilar, Jorge Pardo Rebolledo, Alfredo 
Gu5érrez Or5z y Alberto Pérez Dayán.  

hKps://onedrive.live.com/?
authkey=%21ADRIQXg1igvP6XE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215676&parId=75F

18D3264FEE48F%215656&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIQXg1igvP6XE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215676&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIQXg1igvP6XE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215676&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADRIQXg1igvP6XE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215676&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Diputados de Morena piden juicio político contra ministros 
 

Diputados federales de Morena presentaron una demanda de juicio político en contra de los ministros 
de la Suprema Corte por usurpación de funciones y por violación sistemática del artículo 127 
constitucional; piden que se sujeten al cumplimiento de la Constitución y acatar la soberanía popular, a 
fin de que haya austeridad en el servicio público.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9YLIHEwMo%2DycQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%215660&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9YLIHEwMo%2DycQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215660&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO9YLIHEwMo%2DycQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215660&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Diputados de Morena solicitan juicio político contra ministros SCJN 
 

Legisladores de Morena presentaron una solicitud de juicio político contra los once ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. Dicen que los ministros invalidaron reformas electorales que 
benefician al pueblo de México y que se han negado a bajarse el sueldo.  

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoCpMv9emKkq7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21565

8&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoCpMv9emKkq7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215658&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHoCpMv9emKkq7Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215658&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Diputados de Morena solicitan juicio polí3co contra ministros SCJN 

Legisladores de Morena presentaron una solicitud de juicio polí4co contra los once 
ministros de la Suprema Corte de Jus4cia de la Nación. Los morenistas argumentan que los 
ministros invalidaron reformas electorales que benefician al pueblo de México y que 
invadieron las atribuciones cons4tucionales del Poder Legisla4vo. También señalan que se 
han negado a bajarse el sueldo.  Una primera versión que circuló ayer en la noche es que 
la demanda iba solo contra cuatro ministros, pero el documento publicado por Aristegui 
No4cias muestra que es contra todos los integrantes del Pleno de la Suprema Corte.  

hKps://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5677&authkey=!
ADw5MIbEEl7FH1Y&ithint=video%2cmp4&e=yyEz2n  

https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5677&authkey=!ADw5MIbEEl7FH1Y&ithint=video%2cmp4&e=yyEz2n
https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5677&authkey=!ADw5MIbEEl7FH1Y&ithint=video%2cmp4&e=yyEz2n
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Morena recrudece los ataques contra la Suprema Corte: los diputados solicitan un juicio político contra cuatro ministros | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-20/morena-recrudece-los-ataques-contra-la-suprema-corte-los-diputados-solicitan-un-juicio-politico-contra-cuatro-ministros.html
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Diputados de Morena demandan a ministros de la SCJN por salario (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/20/diputados-de-morena-piden-juicio-politico-contra-ministros-scjn
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Comentario / Pamela Cerdeira (Periodista) 

“La funada de hoy es la diputada Olivia Esquivel (Morena) que, como pla=cábamos, los 
diputados quieren iniciar un juicio polí=co a todos los miembros de la SCJN porque, según 
la legisladora, se debe impedir que les sigan =rando todas sus reformas como en el caso 
de que la Guardia Nacional dependa de la Sedena. Esa es la razón, diputada, por la que los 
ministros y ministras de la Suprema Corte no se deben elegir por voto popular, como las y 
los diputados”. 

hMps://drive.google.com/file/d/1AmpV63DTVu-NLnKQYz79FmIAoD1XVMLI/view  

https://drive.google.com/file/d/1AmpV63DTVu-NLnKQYz79FmIAoD1XVMLI/view
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

“Le voy a presentar el anuncio que hicieron varios diputados de Morena, para iniciar un 
juicio polí9co contra los ministros de la Corte, porque ganan más que el Presidente. Oiga la 
capacidad de estos próceres, así lo anunciaron. Olivia Esquivel Nava: ‘Debemos de impedir 
que, como nos 9raron la reforma de la Guardia y nos siguen 9rando todas nuestras 
reformas, porque de por sí nos ha costado, por no tener la mayoría absoluta, que 
esperemos en el 24 sí la tengamos, porque vamos a luchar por tenerla, para poder llevar a 
cabo las demás reformas que se requieren, para que este país sea verdaderamente una 
república democrá9ca como lo comenta la Cons9tución.  
Yo, de mi manera de pensar, nada más les digo, a ver, cómo es posible que ellos siendo 
jueces no puedan pensar cómo la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana va a 
tener para hacer una escuela profesional, que ya la 9ene la Secretaría de la Defensa, o sea, 
cómo van a educar a esas personas de la Guardia…’ Así siguió, vamos, esa facilidad de 
palabra y esa capacidad de desarrollar una idea”.  

hSps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AB7yxJg5p8isx0I&id=75F18D3264FEE48F%215685&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby

&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7yxJg5p8isx0I&id=75F18D3264FEE48F%215685&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7yxJg5p8isx0I&id=75F18D3264FEE48F%215685&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7yxJg5p8isx0I&id=75F18D3264FEE48F%215685&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Javier Borrego denuncia que es víctima de bullyng 
 

El diputado de Morena, Javier Borrego, a quien se le cayeron los pantalones en un evento de Coahuila, 
denunció que ha sido víctima de bullyng luego de que se viralizó el video. Explicó que fue por una baja 
de peso luego de someterse a una operación de columna.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEg%2DsTOsHWg19k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D
3264FEE48F%215669&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEg%2DsTOsHWg19k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215669&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMEg%2DsTOsHWg19k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215669&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Javier Borrego Adame condena bullying por caída de sus pantalones 
 

Javier Borrego Adame, diputado de Morena a quien se le calló el pantalón durante un evento en 
Coahuila, reprochó las burlas de las que fue objeto. En conferencia de prensa señaló que las imágenes 
provocaron que él y su familia fueran víctimas de bullying.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANI2NfxLHOfJACs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F
EE48F%215657&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANI2NfxLHOfJACs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215657&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANI2NfxLHOfJACs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215657&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Javier Borrego Adame denunció ser víctima de bullying 
 

El diputado de Morena, Javier Borrego Adame, denunció ser víctima de bullying luego de que se le 
cayeran los pantalones durante un mitin político que se celebró en Coahuila. El funcionario aseguró que 
su familia ha sido la más perjudicada tras este incidente y, por ello, prepara una iniciativa para crear 
conciencia entre la gente y evitar burlas y ataques contra las personas.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMV3NiRQIUpwRnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326
4FEE48F%215662&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMV3NiRQIUpwRnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215662&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMV3NiRQIUpwRnE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215662&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Diputado condena “bullying” por caída de pantalones 

 
El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) condenó las burlas que ha recibido luego de que 
se difundiera un video en donde en un acto proselitista en San Pedro de las Colonias, Coahuila, se le 
cayó el pantalón, y explicó que fue porque se aflojó la faja que utiliza como parte del proceso de 
recuperación de una cirugía en la columna realizada el pasado 7 de junio. 
“Yo soy un discapacitado que no tengo más que un mes y algo de operado. No creo que sea justo que a 
un discapacitado se le haga ‘bullying’, esa es una falta de respeto para cualquier enfermo. Lo mío, no 
pasa nada, gracias a Dios que el mal que me hicieron, para un servidor no es tanto, para mi familia 
desgraciadamente sí”, dijo en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputado-condena-bullying-por-caida-de-pantalones/457294 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputado-condena-bullying-por-caida-de-pantalones/457294
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La SCJN rechaza iniciativas de reforma en favor de la 

soberanía y la austeridad: Morena 

 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena), durante la presentación de la demanda de 

juicio político a ministros, destacó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al rechazar 

iniciativas de reforma en favor de la soberanía y la austeridad; ha ido en contra de decisiones del 

pueblo y se ha inmiscuido en el trabajo Legislativo y Ejecutivo en materia de políticas públicas. 

 

https://efekto10.com/la-scjn-rechaza-iniciativas-de-reforma-en-favor-de-la-soberania-y-la-austeridad-morena/ 

 

 

https://efekto10.com/la-scjn-rechaza-iniciativas-de-reforma-en-favor-de-la-soberania-y-la-austeridad-morena/
https://efekto10.com/
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TEPJF desecha reclamo de Yeidckol Polevnsky  
por ser excluida de la Coordinación de Defensa de la 4T 

La Sala Superior del TEPJF desechó el juicio que había promovido la diputada de Morena, 
Yeidckol Polevnsky, en el que reclamó la omisión de la Comisión Nacional de HonesFdad y 
JusFcia de Morena para atender su queja por haber sido excluida en el registro para 
contender por la llamada Coordinación de la Defensa de la 4T.  

hMps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AOa2Y7%2DYRkGWG5E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215674&parI

d=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOa2Y7%2DYRkGWG5E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215674&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOa2Y7%2DYRkGWG5E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215674&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOa2Y7%2DYRkGWG5E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215674&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Inauguran el foro “Espacio de fortalecimiento 
para cargos electos” 

 

Boletín No. 4676 

• Es importante la participación de la población LGBTTTIQ+ en los espacios de toma de decisiones: diputada Luévano 

Luna (Morena) 

Al realizar la inauguración del foro “Espacio de fortalecimiento para cargos electos”, la diputada Salma Luévano Luna 

(Morena), presidenta de la Comisión de Diversidad, dijo que la participación de todas las personas de la población 

LGBTTTIQ+ en los espacios de toma de decisiones es vital, importante y una necesidad para seguir avanzando.   

Indicó que este encuentro es histórico, ya que no sólo marca un antes y un después en la lucha por la igualdad y la inclusión 

a nivel internacional, sino que también representa un paso adelante en la construcción de un mundo más justo. 

“Si seguimos tocando las puertas de atrás, pidiendo a los políticos que tomen nuestros temas y necesidades, nunca serán 

atendidas como desafortunadamente ha pasado en estas décadas; por ello, es urgente ocupar estos cargos porque es ahí 

donde se hacen esas políticas públicas específicas, trasversales e integrales”, agregó 

En su intervención, Iván Tagle Durand, director general de Yaaj México, comentó que es importante escuchar opiniones de 

distintas organizaciones. “Nuestras democracias en la región pueden estar en riesgo, pero yo estoy viendo quienes podrían 

liderar esta gestión del cambio social, aprovechen mucho estos espacios porque inspiran”.  

 “Bienvenidos a este lugar, cuenten con nosotras, nosotros, nosotres para construir, fortalecer y seguir juntando estas 

voluntades de tal forma que se puedan intercambiar las mejores prácticas y experiencias”.   

Al presentar el tema “Democracia en América Latina, la democracia exige igualdad”, Wilson Castañeda, director de Caribe 

Afirmativo, dijo que actualmente existen tres retos: el primero es que sigue siendo un riesgo en Latinoamérica y el Caribe 

ser una política y un político abiertamente LGBT, y el delito que más prevalece son las amenazas telefónicas, escritas e 

intimidaciones. “Por ello en América Latina es un tema que se tiene que mejorar para que las futuras generaciones no 

expongan su vida y no sigamos lamentando asesinatos como de la compañera Mariel en Brasil”, dijo.  

En segundo lugar, anotó, “las compañeras, los compañeros y les compañeres trans exigen nuestra solidaridad, porque en 

América y el Caribe hay una tendencia del discurso de odio y retroceso, pero tiene su foco de atención en la experiencia de 

vida trans y no binaria”.  
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Agregó que “hoy requerimos en todos los países de la región, blindar las colectivas trans, no binarias, los grupos feministas 

y las de mujeres, a través de proyectos de ley, decisiones ejecutivas y judiciales que protejan sus derechos”. 

Un tercer reto, señaló, tiene que ver con la cultura ciudadana, de ahí que es necesario que el trabajo político se extienda a 

la ciudadanía, porque los grupos antiderechos y los de odio están llegando donde el elector primario con discursos 

equívocos, con mensajes mentirosos están conquistando votos y haciendo que se pierdan los propios derechos.   

 En el evento, las y los participantes del encuentro hablaron e identificaron cuáles son los retos preponderantes como 

liderazgos electos LGBTI, establecer qué redes se pueden consolidar para el efectivo trámite y resolución de los mismos 

desde y para la región, identificando aliadas estratégicas para los cargos electos LGBTI. 

Asimismo, consolidar canales de comunicación entre les participantes, unificar las bases de datos y programas de asistencia 

técnica en áreas relevantes para cargos LGBTI electos en las regiones. 
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"No vamos a dar trámite a burdas venganzas polí7cas"; PAN sobre pe7ción de 
juicio polí7co a ministros 

El diputado del PAN, Felipe Fernando Macías, Co-Presidente de la subcomisión de Examen Previo de 
Juicio Polí?co, advir?ó que en su par?do no darán trámite a lo que calificó de "burdas venganzas 
polí?cas", en respuesta a la solicitud de juicio contra las y los ministros de la Suprema Corte de Jus?cia 
de la Nación (SCJN) que interpuso la bancada de Morena. 

"Que metan todas las solicitudes que quieran, en la Subcomisión de Examen Previo de Juicio Polí?co de 
la cual soy Co-Presidente, NO vamos a dar trámite a burdas venganzas polí?cas", escribió en su cuenta 
de TwiPer. 

Este miércoles, el diputado Alejandro Robles Gómez (Morena) anunció la presentación de una 
demanda de juicio polí?co en contra de ministros de la Suprema Corte de Jus?cia de la Nación (SCJN) 
por supuesta violación sistemá?ca del arTculo 127 cons?tucional. 

Dijo que los ministros han abusado de ser intérpretes de la Ley Federal de Remuneraciones de los 
Servidores Públicos, y que no sólo es obligación del Ejecu?vo. 

“Nosotros vamos a estar insis?endo; presentamos esta demanda de juicio polí?co porque no es un 
capricho presidencial, sino es una definición de la voluntad del pueblo de México, para dar esa voz que 
no han querido escuchar las ministras y ministros que han decidido ampararse”, expresó. 

Robles Gómez también hizo un llamado al presidente de la Mesa Direc?va, San?ago Creel Miranda, 
para que se separe de su cargo, por par?cipar en los procesos internos de su par?do, de lo contrario 
indicó, presentará una denuncia formal. 

“Porque es delic?vo lo que él está haciendo, ejercer presupuesto mientras está de candidato es un acto 
delincuencia y no lo vamos a dejar pasar”, dijo. 

La Subcomisión de Examen Previo, es copresidida por los presidentes de las comisiones de Gobernación 
y Población, Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), y de Jus?cia, Fernando Macías Olvera (PAN). 

hPps://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-vamos-a-dar-tramite-a-burdas-venganzas-poli?cas-pan-
sobre-pe?cion-de-juicio-poli?co-a-ministros/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-vamos-a-dar-tramite-a-burdas-venganzas-politicas-pan-sobre-peticion-de-juicio-politico-a-ministros/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-vamos-a-dar-tramite-a-burdas-venganzas-politicas-pan-sobre-peticion-de-juicio-politico-a-ministros/
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Diputada presenta 29 denuncias por  
irregularidades de Jóvenes Construyendo el Futuro 

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén, presentó 29 denuncias ante la Secretaría de la 
Función Pública por aparentes irregularidades de al menos 170 millones de pesos por el 
manejo del programa Jóvenes Construyendo el Futuro.  

hKps://drive.google.com/file/d/1P05AtFcODhZHJnGoX3WazrJdNtOkQ8gH/view  

https://drive.google.com/file/d/1P05AtFcODhZHJnGoX3WazrJdNtOkQ8gH/view
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Rommel Pacheco denunciará a Ana Guevara 

El diputado del PAN, Rommel Pacheco, dio a conocer que va a denunciar a Ana Gabriela 
Guevara, :tular de la Conade, por el conflicto que existe entre ella y las nadadoras y 
clavadistas nacionales; Rommel Pacheco cri:có que se hayan congelado las becas y los 
salarios a la Federación Mexicana de Natación, así como la supuesta falta de presupuesto 
para depor:stas que van a par:cipar en la universiada mundial 2023. 

hKps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AF7NJYgbHZ7%5FcU0&id=75F18D3264FEE48F%215673&cid=75F18D3264FEE48F&parId=r

oot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7NJYgbHZ7%5FcU0&id=75F18D3264FEE48F%215673&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7NJYgbHZ7%5FcU0&id=75F18D3264FEE48F%215673&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF7NJYgbHZ7%5FcU0&id=75F18D3264FEE48F%215673&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

21/07/2023 LEGISLATIVO 

 

Anuncia Rommel Pacheco que  
presenta  denuncia contra Ana Gabriela Guevara 

“El diputado del PAN, Rommel Pacheco. Informó que presentará una denuncia contra la 
>tular de la Comisión Nacional del Deporte, Ana Gabriela Guevara, por posibles actos de 
corrupción.  

hDps://drive.google.com/file/d/1RQH-Yof_5f77OzZItyhZo455Fow8bxJ5/view  

https://drive.google.com/file/d/1RQH-Yof_5f77OzZItyhZo455Fow8bxJ5/view
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Pacheco alista queja por mal manejo de Conade 

El diputado federal del PAN, Rommel Pacheco, anunció que alista una denuncia contra Ana Gabriela 

Guevara por el mal manejo de la Conade. Entrevistado al interior de la Cámara de Diputados, el 

legislador condenó que la funcionaria y exvelocista haya determinado quitarle el apoyo a los 

deportistas que iban a participar en el Campeonato Mundial Universitario, a realizarse en China. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pacheco-alista-queja-por-mal-manejo-de-conade/457276 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/pacheco-alista-queja-por-mal-manejo-de-conade/457276
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Rommel Pacheco prepara denuncia en contra de Ana 
Gabriela Guevara, ante irregularidades en la Conade 

 
El diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo (PAN) informó que prepara una denuncia en contra de 
Ana Gabriela Guevara, titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), ante 
irregularidades que ha habido durante su administración. 
 
https://efekto10.com/__trashed-18/ 

 

 

https://efekto10.com/__trashed-18/
https://efekto10.com/__trashed-18/
https://efekto10.com/
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¿Quién es Rommel Pacheco, el diputado y exclavadista que denunciará a Ana Gabriela Guevara y a la Conade? - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/quien-es-rommel-pacheco-el-diputado-y-exclavadista-que-denunciara-a-ana-gabriela-guevara-y-a-la-conade/
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Rommel Pacheco Marrufo (Diputado – PAN) 
Entrevista de Juan Manuel Jiménez 

“Ha sido bastante atropellado todo lo que ha pasado estos úl;mos años en materia de deporte, a mí 
todavía me tocó ser depor;sta, el que me dejaran fuera de Juegos Panamericanos por controversias 
más allá del deporte y del rendimiento, por temas polí;cos dentro del deporte, por eso es una de las 
decisiones que tomo para el día de hoy ser diputado federal y levantar la mano en esta causa que es 
defender el deporte, a los depor;stas. Se está preparando (la denuncia), hace poquito todavía un juez 
dictaminó que se les regresaran las becas a las depor;stas de natación arKs;ca y hasta el día de hoy 
todavía no se han res;tuido”.  

hMps://drive.google.com/file/d/1Vy5Iz3jg3ndPV6Tid4JH9SkLruS1r89V/view  

https://drive.google.com/file/d/1Vy5Iz3jg3ndPV6Tid4JH9SkLruS1r89V/view
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Gobierno de México no invierte en salud: Éctor Jaime 

Ramírez 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN), secretario de la Comisión de Salud, condenó que el gasto 

programable pagado del sector público destinado a la salud en nuestro país disminuyó en 4 mil 967 

millones de pesos (mdp), es decir, una caída del -16.6 por ciento en el periodo enero-mayo de 2023, 

con respecto del mismo periodo de 2022. En un comunicado, señaló que esta reducción corresponde a 

los recursos del Ramo 12 a cargo de la Secretaría de Salud y que se envía también a las entidades 

federativas. 

 

https://efekto10.com/gobierno-de-mexico-no-invierte-en-salud-ector-jaime-ramirez/ 

 

 

 

https://efekto10.com/gobierno-de-mexico-no-invierte-en-salud-ector-jaime-ramirez/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Comisión de Transparencia y Anticorrupción aprobó 
dictamen para impulsar a mujeres empresarias 

 
La Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que preside el diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN), 
aprobó el dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, en materia de igualdad de oportunidades 
y paridad entre mujeres y hombres en el momento de adjudicar licitaciones, presentada por el diputado 
del PVEM, Mario Xavier Peraza Ramírez. 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-de-transparencia-y-anticorrupcion-aprobo-dictamen-para-impulsar-a-mujeres-empresarias/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-transparencia-y-anticorrupcion-aprobo-dictamen-para-impulsar-a-mujeres-empresarias/
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Propone diputado Mendoza replicar en todo el país 

estrategia de seguridad implementada en alcaldía Benito 

Juárez, en Ciudad de México 

Las autoridades federales y estatales podrían replicar en todo el país la estrategia de seguridad 

implementada en la alcaldía Benito Juárez, ya que es la demarcación más segura de la Ciudad de 

México, de acuerdo con el Inegi, propuso el diputado federal panista, Luis Mendoza Acevedo. “De 

acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU 2023) del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), la alcaldía Benito Juárez es la demarcación más segura de la Ciudad de 

México y se ubica entre las más seguras del país”, apuntó el legislador en un comunicado. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/20/propone-diputado-mendoza-replicar-en-todo-el-pais-estrategia-de-seguridad-

implementada-en-alcaldia-benito-juarez-en-ciudad-de-mexico/ 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/20/propone-diputado-mendoza-replicar-en-todo-el-pais-estrategia-de-seguridad-implementada-en-alcaldia-benito-juarez-en-ciudad-de-mexico/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/20/propone-diputado-mendoza-replicar-en-todo-el-pais-estrategia-de-seguridad-implementada-en-alcaldia-benito-juarez-en-ciudad-de-mexico/
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Rommel Pacheco (Diputado – PAN) 
Entrevista de Gabriela Warkentin y Javier Risco 

 

“Yo soy un ciudadano comprometido y preocupado por mi estado y mi país; el día de hoy soy legislador 
y diputado federal y me enorgullece decir que soy uno de los diputados con mayor rendimiento en 
trabajo legislativo, con más iniciativas presentadas y aprobadas. He estado recorriendo el estado de 
Yucatán, no ha sido campaña, lo he recorrido trabajando, escuchando a la gente, rescatando las 
necesidades, haciendo iniciativas de las problemáticas que suceden en Yucatán, pero también con 
programas propios y con talleres de emprendimiento”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg6qpubj%2DRh2k4&id=75F18D3264FEE48F%215666&cid=
75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg6qpubj%2DRh2k4&id=75F18D3264FEE48F%215666&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGg6qpubj%2DRh2k4&id=75F18D3264FEE48F%215666&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

         21/07/2023 LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 

Rommel Pacheco buscará la gubernatura de Yucatán 
 

El diputado federal del PAN, Rommel Pacheco, destacó sus intenciones de contender por la gubernatura 
de Yucatán; el exclavadista explicó que siempre ha trabajado por las causas que le importan a la 
población, por lo que no tiene miedo de levantar la mano para seguir en el ámbito político.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjUfzCi10hqU1I&id=75F18D3264FEE48F%215667&cid=75F18D3264FEE48F&
parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjUfzCi10hqU1I&id=75F18D3264FEE48F%215667&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABjUfzCi10hqU1I&id=75F18D3264FEE48F%215667&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Rommel Pacheco va por Yucatán 

Dice que ya está listo Rommel Pacheco para ser candidato a la gubernatura de Yucatán, ya 
unos días anteriores aquí en Mérida uno circulaba y se veían espectaculares donde una 
revista lo destapaba a este puesto y él ya confirma que va a compe@r en la interna del 
Par@do Acción Nacional contra pues candidatos que hasta este momento son presidentes 
municipales.  

hEps://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215678&authkey=!
AJowBbGaRm77iPw  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215678&authkey=!AJowBbGaRm77iPw
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215678&authkey=!AJowBbGaRm77iPw
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Rommel Pacheco Marrufo (Diputado – PAN) 

Entrevista de Carlos Zúñiga 

Sobre su intención de ser candidato a la gubernatura de Yucatán: “Así es, pero más bien no es el por 
qué sino es el para qué. Creo que hoy los ciudadanos, sobre todo los yucatecos o los que han querido 
acercarse a la políFca, están hartos, están hasFados de que no existe un cambio. Cualquier actor 
políFco que conocemos pues no ha sido tan trascendente. Y Yucatán las cosas las está haciendo muy 
bien, somos uno de los estados más seguros del país, con un crecimiento económico que está bien y 
hay que darle conFnuidad a eso y eso es justo lo que estoy planteando: la conFnuidad. Pero también 
darle espacio, darle empoderamiento a las nuevas generaciones que hoy están pensando si les va a 
tocar pensión o no en su futuro y el cambio climáFco, el calentamiento global y las altas temperaturas 
se está miFgando o solo se está construyendo por construir y no de una manera sostenida y ordenada y 
por eso levanto la mano”.  

hLps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AHB5DTApJ8xabqM&id=75F18D3264FEE48F%215680&cid=75F18D3264FEE48F&parId=ro

ot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHB5DTApJ8xabqM&id=75F18D3264FEE48F%215680&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHB5DTApJ8xabqM&id=75F18D3264FEE48F%215680&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHB5DTApJ8xabqM&id=75F18D3264FEE48F%215680&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Rommel Pacheco buscará  

la gubernatura de Yucatán con el PAN 
 

 

El exclavadista y diputado federal del PAN, Rommel Pacheco, confirmó que buscará la gubernatura de 
Yucatán por ese partido y estaría de acuerdo en una alianza con el PRI y PRD. Además, anunció que 
prepara una denuncia contra Ana Gabriela Guevara por el mal manejo de la Conade y la falta de apoyo 
a los atletas mexicanos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMQa03pGi2X4jE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264
FEE48F%215661&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMQa03pGi2X4jE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215661&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABMQa03pGi2X4jE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215661&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Rommel Pacheco se "destapa" para la gubernatura de 

Yucatán 
 

Al considerar que la gente ya está cansada de los mismos políticos, Rommel Pacheco Marrufo, diputado 
federal del PAN, se “destapó”  buscar la gubernatura de Yucatán. 
El legislador dijo que “no tiene cuotas” políticas y está más que listo para la competencia, ya que lo que 
la gente necesita es un perfil ciudadano que luche por las causas sociales. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Rommel-Pacheco-se-destapa-para-la-gubernatura-de-Yucatan-
20230719-0220.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/Rommel-Pacheco-se-destapa-para-la-gubernatura-de-Yucatan-20230719-0220.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Rommel-Pacheco-se-destapa-para-la-gubernatura-de-Yucatan-20230719-0220.html
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Impulsa diputado priista Gustavo Cárdenas creación del 

consejo nacional de cronistas, para conservar legado 

A fin de conservar el legado histórico de los mexicanos, el diputado federal Gustavo Cárdenas Monroy 

impulsa una iniciativa ante la Comisión Permanente, para crear el Consejo Nacional de Cronistas. En el 

documento, el integrante del Grupo Parlamentario del PRI afirma que es importante que el Estado 

mexicano fortalezca la conservación de las tradiciones que nos dan identidad, de manera coordinada 

con los estados y municipios, los cronistas y los sectores cultural y educativo, integrados en ese 

consejo. En la reforma a la fracción X del artículo 41 Bis de la Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal, el legislador priista plantea constituir consejos estatales de cronistas, como órganos 

representativos de consulta, seguimiento y asesoría. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsa-diputado-priista-gustavo-cardenas-creacion-del-consejo-nacional-de-cronistas-para-

conservar-legado-historico/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsa-diputado-priista-gustavo-cardenas-creacion-del-consejo-nacional-de-cronistas-para-conservar-legado-historico/
https://hojaderutadigital.mx/impulsa-diputado-priista-gustavo-cardenas-creacion-del-consejo-nacional-de-cronistas-para-conservar-legado-historico/
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Reportan cateo a casa de ‘Alito’ Moreno 

Elementos de la Fiscalía General de Jus4cia del estado de Campeche desde temprana hora 
realizaron un cateo en la casa del actual dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas.  

hCps://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5682&authkey=!
APROcgovR92egAw&ithint=video%2cmp4&e=SZhZbR  

https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5682&authkey=!APROcgovR92egAw&ithint=video%2cmp4&e=SZhZbR
https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5682&authkey=!APROcgovR92egAw&ithint=video%2cmp4&e=SZhZbR
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Alejandro Moreno (Presidente nacional del PRI) 
Entrevista de Jaime Núñez 

“Los predios del objeto del cateo de hoy en el estado de Campeche no son de mi 
propiedad. El cateo que se realizó el 4 de julio del 2022 fue declarado como ilegal e 
inconsFtucional con una sentencia dictada por el Tribunal Colegiado del Circuito del 
Trigésimo Primer Circuito el 29 de junio del 2023, el cual ya fue noFficado por la Fiscalía de 
AnFcorrupción, y por la Fiscalía General del estado y el Juzgado Tercero de Control en el 
estado de Campeche. Dicha sentencia Fene efectos de revocación de ese cateo citado y 
además protege los predios que ahí se señalan contra futuras órdenes de cateo que se 
pretendan realizar. Estoy tranquilo, siempre echado para adelante, no nos van asustar, es 
un show mediáFco que uFliza una gobernadora que está registrada ya por violencia 
políFca de género”. 

hVps://drive.google.com/file/d/1-00rTGNFmjKZfZZV3FpqMed0UD2wgiC3/view 

https://drive.google.com/file/d/1-00rTGNFmjKZfZZV3FpqMed0UD2wgiC3/view
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Alejandro Moreno (Presidente nacional del PRI) 
Entrevista de Azucena Ures1 

“Los predios objeto de ese cateo, que realizaron en la mañana en Campeche, ninguno son 
de mi propiedad. Lo que sí hay que precisar es que el cateo que hicieron el 4 de julio de 
2022 fue declarado como ilegal e incons1tucional por una sentencia dictada por un 
Tribunal Colegiado de Circuito hace unos días, el 29 de junio de 2023, y ya fueron 
no1ficadas la Fiscalía An1corrupción, la Fiscalía en Campeche y el Juzgado Tercero de 
Control. Hubo notas que salieron que eran cateos a propiedades mías, no eran 
propiedades mías”.  

hPps://drive.google.com/file/d/12UVFsgF1w73L25_eh2D19LidoqreJ-2t/view 

https://drive.google.com/file/d/12UVFsgF1w73L25_eh2D19LidoqreJ-2t/view
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Alejandro Moreno Cárdenas (Dirigente Nacional del PRI) 

Entrevista de Primi.vo Olvera 

“Yo creo que hay que precisar, porque luego la información sobre todo en estos temas tan delicados e 
importantes, hay que precisarlos, primero no fue en un predio de mi propiedad, he sacado hace unos 
momentos un comunicado. Pero lo que sí hay que señalar es que esto es parte de un show montado 
que está haciendo el gobierno de Campeche para seguir con lo mismo; el año pasado hicieron una 
andanada de ataques de difamaciones, de calumnias, les hemos ganado una a una por la vía jurídica 
todos los temas, pero esto es más por el ambiente que se vive de persecución polí.ca”.  

hHps://drive.google.com/file/d/1a0hHhF_mOvnx8Hslz8cfeEouEXK2WAaw/view  

https://drive.google.com/file/d/1a0hHhF_mOvnx8Hslz8cfeEouEXK2WAaw/view
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Propiedades cateadas no están a nombre de 'Alito' Moreno, pero se ubican en 
su mansión: Renato Sales 

Renato Sales Heredia, fiscal general de Campeche, indicó que los nueve predios cateados en Campeche 
no están a nombre de Alejandro Moreno; sin embargo, se encuentran al interior de su mansión.  

“Estas propiedades forman parte de la mansión de Alejandro Moreno (…) las propiedades no se 
encuentran a nombre de él, se encuentran a nombre de otras personas, y aun así pues (hay) 
propiedades a nombre de El Boliche, no está a nombre de Alejandro Moreno Cárdenas y está en su 
mansión. Otra propiedad, la sala de cine, no está a nombre de Alejandro Moreno, pero está en su 
mansión (…) el cateo se solicita sobre 
predios que no están en el registro público 
a nombre del ex gobernador y sin embargo 
conforman parte de su domicilio", explicó. 

En entrevista con Azucena UresR para 
Grupo Fórmula, el ex comisionado nacional 
de Seguridad en el sexenio de Enrique Peña 
Nieto indicó que indagarán s i los 
propietarios son prestanombres del 
d i r i g e n t e n a c i o n a l d e l P a r R d o 
Revolucionario InsRtucional (PRI).  

“¿Por qué se hace así? Quizá para evadir al fisco (…) para delimitar estas colindancias se solicita a la 
autoridad judicial una orden de cateo, no sobre las propiedades que se encuentran a nombre del ex 
gobernador sino propiedades que colindan a nombre de otras personas, se les conoce usualmente 
como prestanombres, pero eso vamos a corroborar", indicó Sales Heredia.  

Renato Sales cuesRonó que por qué Alejandro Moreno se enoja si las propiedades no están a su 
nombre; el delito que se invesRga es operaciones con recursos de procedencia ilícita y otros más.   

"Es verdad, (los predios) no son de su propiedad, ¿entonces por qué se enoja y por qué sale a declarar 
si no son de su propiedad?", cuesRonó. 

h\ps://www.milenio.com/poliRca/propiedades-cateadas-mansion-alito-moreno-renato-sales

https://www.milenio.com/politica/propiedades-cateadas-mansion-alito-moreno-renato-sales
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Alejandro "Alito" Moreno niega que inmuebles cateados en Campeche 
sean de su propiedad 

La tarde de este jueves, 20 de julio, se reportó el cateo de elementos de la Fiscalía General del Estado 
de Campeche a la casa de Alejando "Alito" Moreno, líder nacional del ParAdo Revolucionario 
InsAtucional (PRI). 

Sin embargo, el exgobernador 
i n fo r m ó p o r m e d i o d e u n 
comunicado que no se trata de 
ninguna de sus propiedades como 
se había asegurado. Además 
acusó al fiscal Renato Sales de ser 
"un instrumento de presión 
persecución". 

En su escrito, Moreno Cárdenas 
señala que el momento en el que 
ocurren estos ataques no es obra 
de la casualidad, pues llegan en 
una época en la que están ocurriendo definiciones importantes para el futuro de la nación “y son una 
muestra clara y contundente de la cobardía y la desesperación que imperan en la Presidencia de la 
República”. 

“El año pasado fui amedrentado en vísperas de votaciones relevantes en la Cámara de Diputados, 
donde se jugaba el desAno de las reformas consAtucionales impulsadas por el Presidente de la 
República. No nos doblaron y no las aprobamos. 

“Hoy, a menos de un año del proceso electoral más importante de la historia de México y con un 
escenario en el que se ha conjugado la caída en las preferencias de los perfiles ‘oficialistas’ con el 
ascenso de los perfiles del Frente Amplio por México, vuelven a atacar valiéndose arbitraria e 
impunemente de las insAtuciones del estado, insAtuciones que están para procurar seguridad y jusAcia, 
no para perseguir a quienes pensamos disAnto y nos atrevemos a expresarlo”, sosAene. 
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La dirigente del parAdo tricolor afirma que a pesar de estos ataques, conAnuará trabajando, “con 
firmeza y decisión”, en la construcción del Frente Amplio por México, un esfuerzo ciudadano para sacar 
a quienes han abusado del poder para saciar sus intereses personales. 

“No me van a doblar y no me van a echar para atrás. Seguiré defendiendo la democracia y sus 
insAtuciones”, recalca. 

h[ps://www.eluniversal.com.mx/estados/alejandro-alito-moreno-niega-que-inmuebles-cateados-en-
campeche-sean-de-su-propiedad/

https://www.eluniversal.com.mx/estados/alejandro-alito-moreno-niega-que-inmuebles-cateados-en-campeche-sean-de-su-propiedad/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/alejandro-alito-moreno-niega-que-inmuebles-cateados-en-campeche-sean-de-su-propiedad/
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Catean casa de señalado como prestanombres de 'Alito' 

Autoridades de Campeche catean el domicilio del arquitecto Juan José Salazar Ferrer, señalado como 
presunto prestanombres del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, "Alito", en la ciudad capital. 

Los elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE) realizaron la inspección en un domicilio ubicado 
en el Fraccionamiento Lomas del CasJllo, donde en julio de 2022 también fue cateada la propiedad de 
Moreno Cárdenas debido a indagatorias por lavado de dinero y evasión fiscal. 

El Fiscal estatal, Renato Sales, aseguró que de 29 propiedades que se encuentran pegadas en la 
exclusiva zona, 7 están a nombre del ex Mandatario campechano, y 22 a nombre de otras personas, 
algunas de ellas señaladas públicamente como sus cercanos. 

"Lo que estamos realizando es delimitar con claridad, con peritos. Exactamente (respondió si se 
presumía el uso de prestanombres)", dijo Sales Heredia. 

"Son 29 propiedades, son 22 predios colindantes, porque 7 a nombre del ex Gobernador y 22 a nombre 
de otras personas, por qué, pues es parte de la carpeta de invesJgación. Enriquecimiento ilícito por 
operaciones con recursos de procedencia ilícita". 

El 4 julio de 2022, la vivienda del priista, ubicada en la Calle Privada del CasJllo, fue cateada a las 5:00 
horas por elementos ministeriales, dos semanas después de que la misma insJtución realizó 
inspecciones ministeriales afuera de varias propiedades del líder tricolor. 

A Moreno Cárdenas lo acusan de adquirir entre 2012 y 2015, cuando fue diputado federal, terrenos en 
el exclusivo Fraccionamiento ubicado a cinco minutos del Malecón de la capital estatal, y en uno de 
ellos construir una residencia con una extensión de 7 mil metros cuadrados. 

De acuerdo con una indagatoria de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, "Alito" Jene a su 
hermano Emigdio Gabriel, su madre Yolanda y al arquitecto Juan José Salazar como propietarios de 
propiedades colindantes en Lomas del CasJllo.  Al respecto, el priista emiJó un comunicado en el que 
descalifica el cateo al argumentar que ningún predio es de su propiedad. 

h^ps://www.reforma.com/catean-casa-de-senalado-como-prestanombres-de-alito/ar2643769?
utm_source=twi^er&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional

https://www.reforma.com/catean-casa-de-senalado-como-prestanombres-de-alito/ar2643769?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/catean-casa-de-senalado-como-prestanombres-de-alito/ar2643769?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Fiscalía de Campeche catea casa de Alejandro Moreno en Campeche 

Elementos de la Fiscalía General de Jus4cia del Estado de Campeche arribaron alrededor de las 11:00 
horas de este jueves a la casa del dirigente nacional del Par4do revolucionario Ins4tucional (PRI), 
Alejandro Moreno Cárdenas, en la ciudad de Campeche con el obje4vo de realizar un cateo. 

En cadena nacional diversas televisoras transmi4eron las imágenes del momento en que diversos 
agentes ministeriales se encontraban resguardando la residencia que el polí4co 4ene en la colonia 
Lomas del Cas4llo, ubicada al sur de la capital del estado. Hasta el momento se desconoce si al interior 
del inmueble se encuentra el fiscal del estado realizando el procedimiento. 

Lo que sí se pudo constatar es la presencia de la Policía Ministerial, de acuerdo con los reportes de 
diversos medios de comunicación. Cabe recordar que Moreno Cárdenas 4ene en su haber diversas 
denuncias en la Fiscalía estatal por peculado y desvío de recursos, y esta es la tercera ocasión en que 
agentes ministeriales entran a este domicilio Con el obje4vo de realizar un cateo. 

La casa de Lomas del Cas4llo hasta el momento se encuentra acordonada y custodiada por policías 
ministeriales del estado. De acuerdo con un reporte dado a conocer por el corresponsal de "Foro TV" 
en Campeche, estos procedimientos jurídicos y legales que se encuentran efectuando los agentes 
ministeriales se realizan en los 22 predios aledaños a la casa del líder nacional priista, con el obje4vo de 
delimitar las inves4gaciones que realiza la Fiscalía del estado. 

Tan solo unas horas después que se diera a conocer el cateo de la casa del líder nacional priista en 
Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas emi4ó un comunicado en el que aseguró que ser víc4ma de un 
ataque por parte de las ins4tuciones del Estado. 

"A menos de un año del proceso electoral más importante de la historia de México y con un escenario 
en el que se ha conjugado la caída en las preferencias de los perfiles 'oficialistas' con el ascenso de los 
perfiles del Frente Amplio por México, vuelven a atacar valiéndose arbitraria e impunemente de las 
ins4tuciones del Estado, ins4tuciones que están para procurar seguridad y jus4cia, no para perseguir a 
quienes pensamos dis4nto y nos atrevemos a expresarlo. 

hZps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/fiscalia-de-campeche-catea-casa-de-alejandro-
moreno-en-campeche-523726.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/fiscalia-de-campeche-catea-casa-de-alejandro-moreno-en-campeche-523726.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/20/fiscalia-de-campeche-catea-casa-de-alejandro-moreno-en-campeche-523726.html
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Catean casa de Alito Moreno en Campeche 
 

Autoridades de Campeche efectuaron un cateo en la casa de Alejandro Moreno, dirigente nacional del 

PRI. Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), a bordo de al menos una docena de vehículos, 

se movilizaron a la propiedad ubicada en Lomas del Castillo. Hasta el momento se desconoce el motivo 

del cateo, si bien Alejandro Moreno tiene varias denuncias en su contra por peculado y desvío de 

recursos. 

 
https://www.zocalo.com.mx/catean-casa-de-alito-moreno-en-campeche/ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/catean-casa-de-alito-moreno-en-campeche/
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Alejandro Moreno señala que cateos no son en sus propiedades 

El fiscal General del estado de Campeche acaba de emi5r la información de que se trata de un cateo 
con relación a la denuncia por enriquecimiento ilícito en contra de Alejandro Moreno Cárdenas, pero 
en esta ocasión no vinieron a visitar solamente la casa del líder nacional del PRI sino además vinieron a 
catear 22 predios correspondientes a 29 propiedades que se presume son propiedades prestanombres 
del líder nacional del PRI. Al respecto, el dirigente nacional del PRI lanza el siguiente comunicado: “El 20 
de julio del año 2023, elementos de la Fiscalía Especializada en Delitos Come5dos contra el Patrimonio, 
adscrita a la Fiscalía General del Estado, realizaron el cateo de un conjunto de inmuebles que 
presuntamente son de mi propiedad. Ante tales hechos, me permito expresarles las siguientes 
aclaraciones, y menciona, ninguno de los lotes y predios marcados en la supuesta orden de cateo son 
de mi propiedad”.  

hSps://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5683&authkey=!
AMoj3cmsEf2W0Jg&ithint=video%2cmp4&e=nXPCQj 

https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5683&authkey=!AMoj3cmsEf2W0Jg&ithint=video%2cmp4&e=nXPCQj
https://onedrive.live.com/redir?resid=75F18D3264FEE48F!5683&authkey=!AMoj3cmsEf2W0Jg&ithint=video%2cmp4&e=nXPCQj
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Catean propiedades aledañas al domicilio de Moreno Cárdenas en Campeche 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES) 

 

 Un total de 29 propiedades aledañas al domicilio de Alejandro Moreno Cárdenas, líder 

nacional del Partido Revolucionario Institucional, y que serían de prestanombres, fueron 

cateados este jueves en Campeche por al menos una docena de elementos ministeriales de 

la Fiscalía de la entidad, en la colonia Lomas del Castillo. La acción la encabezó el fiscal 

Renato Sales, quien arribó a la zona con la gobernadora, Layda Sansores. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEeHNaTTc5SVFP4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215693

&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEeHNaTTc5SVFP4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215693&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEeHNaTTc5SVFP4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215693&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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‘Alito’ acusa a Layda Sansores de hacer ‘triste berrinche’ tras cateo a predios 
en Campeche 

Alejandro “Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI, aseguró que el opera;vo realizado en “predios 
vecinos” en Campeche es una “simulación”, aunque también dijo que no es casualidad y parte de la 
reacción de Layda Sansores, 
gobernadora del estado, de un 
“triste berrinche que la pinta de 
cuerpo entero”, ante la decisión 
del Tribunal Electoral, en la que 
confirmó que come;ó violencia 
polí;ca de género.  

“Nada es casualidad, hace 
menos de 24 horas Layda 
Sansores fue declarada por el 
Tr i b u n a l E l e c t o r a l c o m o 
violentadora polí;ca de género 
y por consecuencia será inscrita en un Registro Nacional, por sus agresiones contra diputadas priistas. 
Su reacción es un triste berrinche que la pinta de cuerpo entero, quiere tapar con persecuciones 
polí;cas lo que no ha podido demostrar con inves;gaciones fabricadas”, señaló el dirigente nacional del 
PRI. 

Lo anterior en referencia a que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) confirmó, por mayoría de votos, que la gobernadora Layda Sansores come;ó violencia polí;ca 
de género en contra de diputadas federales del PRI y, por lo tanto, debe ser inscrita en el registro de 
personas sancionadas por violencia polí;ca de género. 

A través de su cuenta de TwiVer, el también diputado priista dijo que acorde a su es;lo, el opera;vo 
realizado en “predios vecinos, que no son de mi propiedad, es una farsa más, una simulación, una 
puesta en escena orquestada por la Fiscalía General del Estado y por la gobernadora Layda Sansores”.  
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Se lanzó contra la gobernadora señalando que lo suyo es el show y que “no ;ene capacidad” para dar 
resultados y que la realidad que hoy vive Campeche lo demuestra. 

“Su nueva agresión, acoso y amenazas no me amedrentan, estoy acostumbrado que cada vez que 
señalamos a este gobierno decidan u;lizar al aparato judicial para querer hos;gar. Vamos a hacer las 
denuncias necesarias ante organismos internacionales para que con;núen siendo tes;gos de la 
arbitrariedad y el autoritarismo que impera en México”.  

hVps://poli;co.mx/alito-acusa-a-layda-sansores-de-hacer-triste-berrinche-tras-cateo-a-predios-en-
campeche

https://politico.mx/alito-acusa-a-layda-sansores-de-hacer-triste-berrinche-tras-cateo-a-predios-en-campeche
https://politico.mx/alito-acusa-a-layda-sansores-de-hacer-triste-berrinche-tras-cateo-a-predios-en-campeche
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PRI en San Lázaro cierra filas con de Alito; acusa “desesperación” de Layda 

La bancada del Par,do Revolucionario Ins,tucional (PRI) en la Cámara de Diputados salió a cerrar filas 
con su integrante y dirigente nacional de par,do, Alejandro Moreno, al que iden,ficaron como objeto 
de persecución polí,ca del gobierno de Campeche. 

En redes sociales, los priistas en San Lázaro calificaron como “una vergüenza” el uso de las ins,tuciones 
de esa en,dad, para ejercer persecución polí,ca y con instrumento de ,po electoral. 

Ello, en reacción al cateo llevado a cabo este jueves 20 de julio por personal de la Fiscalía General del 
Estado de Campeche, encabezada 
por Renato Sales, en una serie de 
predios colindantes a la casa de 
M o r e n o C á r d e n a s , b a j o l a 
p r e s u n c i ó n d e q u e f u e r o n 
adquiridos por éste, a través de 
prestanombres. 

Aseguraron que la gobernadora 
Layda Sansores está “desesperada” 
y por ello u,liza el poder a su 
alcance para amedrentar a la 
oposición. 

“Las diputadas y diputados del PRI expresamos nuestro respaldo al Presidente @alitomorenoc ante la 
cobarde persecución polí,ca que enfrenta por parte del Gobierno de Campeche y de la Fiscalía del 
Estado”, anotaron en un mensaje largo en su cuenta oficial en la red social TwiXer, @GPPRIDiputados. 

“Es vergonzoso que u,licen las ins,tuciones para perseguir opositores y como herramienta electoral, 
mientras la inseguridad, la violencia y la impunidad se apoderan del estado. A @LaydaSansores se le 
nota cada día más la desesperación”, agrega la publicación. 

hXps://mvsno,cias.com/nacional/2023/7/20/pri-en-san-lazaro-cierra-filas-con-de-alito-acusa-
desesperacion-de-layda-600000.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/pri-en-san-lazaro-cierra-filas-con-de-alito-acusa-desesperacion-de-layda-600000.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/20/pri-en-san-lazaro-cierra-filas-con-de-alito-acusa-desesperacion-de-layda-600000.html
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Alito Moreno aseguró que cateo fue un “berrinche” de Layda Sansores tras sentencia del TEPJF - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/alito-moreno-aseguro-que-cateo-fue-un-berrinche-de-layda-sansores-tras-sentencia-del-tepjf/
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Alito Moreno niega que predios cateados por la FGE de Campeche sean de su propiedad: “Es una farsa” - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/alito-moreno-catean-su-casa-de-campeche-esto-sabemos/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Así han sido los dos cateos contra Alito Moreno en Campeche - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/asi-han-sido-los-dos-cateos-contra-alito-moreno-en-campeche/
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Catean propiedades cercanas a la de 'Alito' Moreno en Campeche (la-lista.com)  

https://la-lista.com/politica/2023/07/20/catean-nuevamente-casa-de-alito-moreno-en-campeche
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Alito niega que las propiedades cateadas en Campeche sean suyas: "El operativo es una farsa" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/alito-niega-que-las-propiedades-cateadas-en-campeche-sean-suyas-el-operativo-es-una-farsa/
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Layda le responde a Alito: ‘cateo no fue en sus predios, que primero se 
informe’ 

Layda Sansores, gobernadora de Campeche, descartó que el cateo efectuado por la Fiscalía local haya 
sido en una propiedad de ’'Alito' Moreno, dirigente nacional del ParBdo Revolucionario InsBtucional 
(PRI), y le pidió que "primero se informe", esto en respuesta a los señalamientos hechos por el líder 
parBdista y hasta los diputados del 'tricolor'. 

Al ser cuesBonada acerca del cateo realizado por la Fiscalía de Campeche, Layda Sansores declaró lo 
siguiente: "Está equivocado 'Alito', el cateo no se hizo en ninguno de sus predios, que primero se 
informe y luego hable", remarcó la mandataria durante un evento público efectuado este jueves. 

En la colonia Lomas de CasBllo, ubicado en la ciudad de Campeche, al menos 12 agentes ministeriales y 
12 camionetas de la Fiscalía local efectuaron el cateo a una propiedad. De acuerdo con los primeros 
reportes, la casa era propiedad de 'Alito' Moreno; en el operaBvo también parBcipó Renato Sales. 

'Alito' Moreno no tardó en emiBr una respuesta en torno a este operaBvo: "Ninguno de los lotes y 
predios marcados en la supuesta orden de cateo son de mi propiedad". Incluso, aseguró que dicha 
acción fue "una farsa, una simulación y una puesta en escena" a cargo de la gobernadora de Campeche. 

Agregó que la Fiscalía de Campeche se ha converBdo "en el instrumento de presión y persecución 
políBca por excelencia" y hasta calificó a Renato Sales como "el fiscal carnal", quien efectúa acciones de 
hosBgamiento, espionaje, difamación e inBmidación contra los opositores al Gobierno de Campeche. 

Inclusive, Alejandro Moreno consideró que los ataques no son "una casualidad", debido a que están 
ocurriendo "definiciones importantes para el futuro de la nación", en clara referencia al inicio del 
proceso interno, tanto de la 4T como de la oposición, para definir a los posibles candidatos 
presidenciales rumbo a las Elecciones 2024. 

El dirigente del PRI recordó que el año pasado fue "amedrentado", en alusión a los audios atribuidos a 
su persona y que fueron divulgados en los llamados 'Martes del Jaguar', un espacio informaBvo del 
Gobierno de Campeche y que se encuentra a cargo de la misma gobernadora Sansores. 

h^ps://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/20/layda-le-responde-alito-cateo-no-fue-en-sus-
predios-que-primero-se-informe-772457.html

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/20/layda-le-responde-alito-cateo-no-fue-en-sus-predios-que-primero-se-informe-772457.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/20/layda-le-responde-alito-cateo-no-fue-en-sus-predios-que-primero-se-informe-772457.html
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Catean casas de Alejandro Moreno en Campeche 

Elementos ministeriales de Campeche encabezados por el fiscal, Renato Sales Heredia, 
catearon alrededor de 29 propiedades aledañas al domicilio de Alejandro Moreno 
Cárdenas, líder nacional del ParBdo Revolucionario InsBtucional  y ex gobernador de esa 
enBdad. 

hJps://drive.google.com/file/d/1Zd3egs2N_aitGmrUGEWQlCitLOY5vAGH/view  

https://drive.google.com/file/d/1Zd3egs2N_aitGmrUGEWQlCitLOY5vAGH/view
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Desmiente Moreno Cárdenas que cateo haya sido en su propiedad 

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, desmin6ó que se haya realizado un cateo en 
su propiedad de Campeche. En tanto, el fiscal del estado, Renato Sales, aclaró y reiteró 
que se trató de terrenos a nombre de otras personas, colindantes con la residencia del ex 
gobernador. 

hFps://drive.google.com/file/d/1npZz-P7SAqM58icdF6tLYlDkXHOv5f3I/view  

https://drive.google.com/file/d/1npZz-P7SAqM58icdF6tLYlDkXHOv5f3I/view
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Catean predios ligados a Moreno; él dice que no son suyos 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA) 

 

La Fiscalía de Campeche realizó cateos simultáneos a diversos predios del fraccionamiento 

Lomas del Castillo donde presuntamente se ubica la casa de Alejandro Moreno, líder 

nacional del PRI, como parte de la investigación en contra del priista por enriquecimiento 

ilícito, desvío de recursos y peculado.  “Acorde a su estilo, el operativo realizado hoy en 

predios vecinos, que no son de mi propiedad, es una farsa más, una simulación, una puesta 

en escena, orquestada por la FGJE y por la gobernadora Sansores”, tuiteó el también 

diputado federal. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq1EPbuAeyE77Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215691

&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq1EPbuAeyE77Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215691&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANq1EPbuAeyE77Y&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215691&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Aseguran presuntas propiedades de Alejandro Moreno en Campeche 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO) 

 

 Elementos de la Fiscalía de Campeche catearon algunas propiedades del exgobernador y 

actual líder del Partido Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, en total son 29 

propiedades que forman parte de una investigación sobre un presunto enriquecimiento 

ilícito y peculado. Sin embargo, a través de sus redes sociales el diputado priista negó que 

las propiedades cateadas sean suyas, por lo que acusó al operativo como una farsa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGnbxWyUPv3n7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21569

0&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGnbxWyUPv3n7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215690&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMGnbxWyUPv3n7g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215690&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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TEPJF determina que Sansores come5ó  
violencia polí5ca de género contra diputadas del PRI 

La Sala Superior del TEPJF determinó que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, debe 
ser inscrita en el registro de personas sancionadas por violencia políAca de género, luego de que 
durante su programa Martes del Jaguar, aseguró que el dirigente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, tenía material fotográfico ínAmo de la legisladora Paloma Sánchez Ramos y otras 
diputadas. 

hMps://onedrive.live.com/?
authkey=%21ADxeVUlP5mwDUb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215675&parId=7

5F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxeVUlP5mwDUb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215675&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxeVUlP5mwDUb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215675&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADxeVUlP5mwDUb8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215675&parId=75F18D3264FEE48F%215656&o=OneUp
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Propone Ana Bernal prohibir venta excesiva de alimentos 
y bebidas azucaradas a menores de edad 

 
 
La diputada Ana Bernal Camarena (PT) propuso reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños 
y Adolescentes, para prohibir la venta excesiva de bebidas y alimentos azucarados a menores de edad 
en comercios fijos o semifijos. 

https://efekto10.com/propone-ana-bernal-prohibir-venta-excesiva-de-alimentos-y-bebidas-
azucaradas-a-menores-de-edad/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/propone-ana-bernal-prohibir-venta-excesiva-de-alimentos-y-bebidas-azucaradas-a-menores-de-edad/
https://efekto10.com/propone-ana-bernal-prohibir-venta-excesiva-de-alimentos-y-bebidas-azucaradas-a-menores-de-edad/
https://efekto10.com/propone-ana-bernal-prohibir-venta-excesiva-de-alimentos-y-bebidas-azucaradas-a-menores-de-edad/
https://efekto10.com/
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Gobierno de Duarte suma otras 9 denuncias por desvío de 

fondos federales 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha interpuesto nueve denuncias ante la Fiscalía General de 
la República por el desvío de recursos federales en 2016 durante el gobierno de Javier Duarte. Las 
denuncias fueron interpuestas entre febrero y junio de este año y corresponden a fondos federales por 
más de 4 mil millones de pesos que el gobierno de Veracruz recibió, pero nunca aplicó. 

 

https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/gobierno-de-duarte-suma-otras-9-denuncias-por-desvio-de-fondos-

federales/ 

 

 

https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/gobierno-de-duarte-suma-otras-9-denuncias-por-desvio-de-fondos-federales/
https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/estatal/gobierno-de-duarte-suma-otras-9-denuncias-por-desvio-de-fondos-federales/
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Trasladan a prisión a pareja que agredió a maestra y 

empleada del Kínder Frida Kahlo 
 

La tarde de este jueves Jesús "N" y Verónica "N", quienes agredieron a una maestra y una empleada 

del Jardín de Niños Frida Kahlo´, ubicado en Cuautitlán Izcalli, fueron trasladado a centros 

penitenciarios. Luego de que llegó a su aplazó el término de 72 horas, agentes de la Fiscalía del Estado 

de México trasladaron al diferentes reclusorios a la pareja que había golpeado a la docente por un 

supuesto caso de maltrato contra su hijo. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/trasladan-a-prision-a-pareja-que-agredio-a-maestra-y-empleada-del-kinder-frida-kahlo-

de-cuautitlan-izcalli-10410395.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/trasladan-a-prision-a-pareja-que-agredio-a-maestra-y-empleada-del-kinder-frida-kahlo-de-cuautitlan-izcalli-10410395.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/trasladan-a-prision-a-pareja-que-agredio-a-maestra-y-empleada-del-kinder-frida-kahlo-de-cuautitlan-izcalli-10410395.html
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Francisco Villa contribuyó a la conformación de la patria y 

nuestra libertad: Maru Campos 

 

“Esta Sesión Solemne conmemora la vida y el legado de uno de los hombres más conocidos del 
movimiento de la Revolución Mexicana, el General Francisco Villa. Rememorar a un personaje histórico 
no debe de ser en ningún caso un acto de vanidad”, fueron las palabras de la Gobernadora del Estado 
de Chihuahua, durante la Sesión Ordinaria del Congreso. 
En su intervención, la titular del Ejecutivo resaltó que no se trata de vanagloriar a personas que 
siempre tendrán virtudes y defectos. Sino más bien de rescatar el valor que hay en su historia y en su 
contribución a la conformación de la patria y de nuestra libertad. 
Indicó que el General Francisco Villa fue uno de los chispazos que desencadenaron una ola de valentía 
no sólo en Chihuahua, sino en todo México. 
 

 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/parral/francisco-villa-contribuyo-a-la-conformacion-de-la-patria-y-nuestra-

libertad-maru-campos-10410909.html 

 

 

 
 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/parral/francisco-villa-contribuyo-a-la-conformacion-de-la-patria-y-nuestra-libertad-maru-campos-10410909.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/parral/francisco-villa-contribuyo-a-la-conformacion-de-la-patria-y-nuestra-libertad-maru-campos-10410909.html
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Balacera en Infonavit San Aparicio de Puebla deja 3 

muertos y un herido 
 

Tres personas murieron en una balacera registrada en el departamento de la zona habitacional 

Infonavit San Aparicio durante la madrugada de este 20 de julio en Puebla; hasta el momento se 

presume que el lugar era un "picadero". El ataque ocurrió durante las primeras horas de este jueves en 

el departamento 3 del edificio 6 de la unidad habitacional, donde se encontraban las víctimas que 

fueron sorprendidas por hombres armados que irrumpieron en el lugar. 

 

https://www.milenio.com/policia/balacera-san-aparicio-puebla-reportan-muertos-herido 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/policia/balacera-san-aparicio-puebla-reportan-muertos-herido
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Se enfrentan civiles armados y policías en Fresnillo 

El enfrentamiento inició con un tiroteo que se registró en el Paseo del Mineral cuando hombres 
armados a bordo de una camioneta fueron detectados por policías lo que derivó en un tiroteo que 
duró varios minutos y una persecución hacia la salida a la Estación San José. 
Minutos después de que se reportara el enfrentamiento, rápidamente se dirigieron en apoyo 
elementos de la Secretaría de la defensa Nacional (Sedena), Metropolitana, Estatal, uniformados de la 
Fuerza de Reacción Inmediata de Zacatecas (FRIZ), policías municipales de Zacatecas, el helicóptero de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y agentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE). 
 

https://ntrzacatecas.com/?p=69851 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://ntrzacatecas.com/?p=69851
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Hay en Jalisco 4 mil 226 cuerpos sin identificar 

"Nadie habla. Estamos todas viendo, anotando. Nos van pasando las fotos en una pantalla y nos dicen 

el número de identificación", comentó María del Carmen, quien busca desde hace más de dos años a 

su hija Nayeli Anahí González Rangel. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hay-en-jalisco-4-mil-226-

cuerpos-sin-identificar/ar2643493 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hay-en-jalisco-4-mil-226-cuerpos-sin-identificar/ar2643493
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hay-en-jalisco-4-mil-226-cuerpos-sin-identificar/ar2643493
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Finalmente, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, avaló proceso interno que lleva a 

cabo el Frente Amplio por México, para designar a su candidato presidencial, como también aprobó 

el que realiza el bloque oficial que integran Morena-PT-Verde. 

Antier, en sesión pública de la Sala Superior del TEPJF, con ausencia de tres magistrados, Mónica 

Aralí Soto Fregoso, Felipe de la Mata Pizaña y José Luis Vergas Valdez, aprobaron validez en la 

convocatoria que hizo el bloque opositor, para aquel propósito. 

Con un pleno de 4 magistrados, 3 a 1, se impuso la mayoría que hicieron Felipe Alfredo Fuentes 

Barrera, Indalfer Infante González y el presidente del órgano que funge cual juez  de un proceso 

electoral en este país, Reyes  Rodríguez Mondragón. 

Ponente del asunto, la magistrada, Janine Otálora Malassis -cual “representante de Morena” en el 

Tribunal Electoral,- consistió en resolver inválido el proceso interno del adversario del oficialismo. 

El estudio de la magistrada sobre la sucesión adelantada en la oposición, fue en el sentido de que 

es un fraude a la ley en la materia, toda vez que el proceso de selección que impugnó la membresía 

propiedad de Alberto Anaya Gutiérrez, implica “actos anticipados”, que vulneran principios de 

legalidad y equidad en la contienda. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

TEPJF, LEGITIMA PROCESO INTERNO OPOSITOR Y ORDENA A INE, LINEAMIENTOS; PAN-PRI-PRD-

GURRÍA, ALISTAN PLAN DE GOBIERNO 
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De manera autoritaria, la profesional de leyes electorales en nuestro país, de plano, proponía, 

detener de inmediato, todo lo relativo al proceso interno del PAN-PRI-PRD, para designar al 

candidato o candidata presidencial en el 2024. 

PT, partido que, tiene orígenes salinistas -cual rumor entre nuestra clase política-, consideró en su 

queja ante Tribunal Electoral, que la convocatoria opositora violenta aquellos principios, al buscar 

posicionar la plataforma electoral en partidos de oposición, promover su futura candidatura 

presidencial, además que violenta plazos que establece ley electoral vigente, “lo que genera actos 

anticipados de precampaña y campaña”. 

Aquí, comentamos que, si ya aprobaron el proceso interno de Morena y los “satélites” petista y los 

que usufructúan ecología política de la nación, TEPJF, no tiene otra más que aprobar proceso interno 

del bloque opositor. 

Antes y después del Consejo Nacional de Morena, en el cual, aprobaron las reglas electorales para 

el proceso que busca elegir al candidato o candidata a la Presidencia, en este espacio, en tiempo y 

forma, retratamos quejas de la oposición, que virtual precampaña de presidenciables, es ilegal. 

Senadores y diputados del bloque opositor, de inmediato, señalaron ante medios que Morena,  

violaba Ley Electoral, porque precampaña, inicia en  noviembre, no en este mes en curso. 

Máxime, cuando el proceso electoral federal 2024, aún no inicia. 

Arranca con la primera sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que se espera los 

primeros días de septiembre próximo. 

Empero, de manera salomónica, el TEPJF, resolvió legitimar ambos procesos internos y, cual 

anotamos en este espacio, en tiempo y forma, con esa resolución del juez electoral en el asunto de 

precampañas del oficialismo y oposición, todos felices y contentos. 

¡Faltaba más! 
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Queda ahora, otra legitimidad, que los partidos políticos con registro oficial, Morena-PAN-PRI-PRD-

MC-PT-Verde, designen a su abanderado (a) presidencial, porque de lo contrario, la división entre 

clase política de los partidos, y reclamos de cochinero electoral, llegarán de inmediato ante el 

árbitro de la elección, el INE; o ante el juez electoral, TEPJF. 

Antier, los magistrados electorales, aprobaron  cinco “lineamientos”, para “regular”, procesos 

internos que llevan a cabo en el bloque oficial y contrario. 

No se pueden utilizar las prerrogativas de radio y televisión de los partidos políticos para difundir o 

posicionar los procesos internos de los partidos ni a las personas que participan en ellos; no se 

permite uso de recursos públicos y las personas servidoras públicas, deben acatar su deber de 

neutralidad e imparcialidad; prohíben actos anticipados de precampaña y campaña. 

Además, Sala Superior del juez electoral, aprobó que el INE, debe definir, conforme a la naturaleza 

de este tipo de procesos, qué tipo de propaganda permite, y valorar permanencia o retiro de 

propaganda masiva en espectaculares, vehículos de transporte público y pintas de bardas. 

El INE, debe garantizar retiro de propaganda que considere prohibida. 

El Tribunal Electoral, ordena al árbitro de una elección, implementar una fiscalización especializada, 

para vigiar el origen y destino de los recursos utilizados en estos procesos; contabilizar todas las 

actividades y propaganda que beneficie o posicione a personas participantes. 

También, el INE debe emitir informe con los gastos contabilizados y definir la consecuencia de esta 

fiscalización. 

De igual manera, TEPJF, ordena al árbitro electoral, tener en cinco días, lineamientos generales para 

regular y fiscalizar el proceso que impugno el PT, y cualquiera similar. 

En la visión político-electoral de los magistrados que aprobaron legitimidad de procesos internos 

que levan a cabo todos los partidos para postular a su candidato o candidata a la Presidencia, fueron 
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coincidentes en que invalidar la convocatoria -del bloque opositor-, es una medida excesiva, “pues 

es posible salvaguardar la equidad en la contienda, sin inhibir la participación política de la 

ciudadanía en los distintos procesos partidistas en curso. 

Empero, consideran que siguen vigentes las prohibiciones que consisten en que no se realice 

propaganda o actos dirigidos a solicitar el respaldo para obtener la candidatura para un cargo de 

elección popular. 

Los tres magistrados que aprobaron legitimar proceso interno del bloque opositor, fueron 

coincidentes en que este tipo de procesos internos en los partidos, pueden vulnerar la equidad en 

la contienda, si se permite su desarrollo sin regulación alguna, pues son mecanismos inéditos que 

los partidos utilizan para definir en colaboración con los ciudadanos, su participación en el próximo 

proceso electoral de la Presidencia. 

O sea, lo que, en tiempo y forma, anotamos en este espacio, ambos procesos internos, utilizan la 

“figura” de “coordinador” y “constructor” del movimiento de la “transformación” o del bloque 

opositor,  respectivamente, para  salvar que no van por un candidato presidencial. 

Cuando en los hechos hay que decirlo, ese es el objetivo. 

Lo que sea, pero el caso es que el árbitro y el juez de las elecciones en México, ya legitimaron 

procesos internos del oficialismo y la oposición y que ahora, observamos, otra legitimidad, quien 

resulte electo, electa cual virtual candidato o candidata a la Presidencia, surja de un proceso 

transparente, equitativo y creíble. 

“Figuras” leguleyas, inéditas, admite el TEPJF, pero que ya están en marcha entre los contendientes 

por la Presidencia en 2024. 

En bloque que encabeza Morena, los aspirantes presidenciales, son 4; en los contrarios, 13. 
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Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y Ricardo 

Monreal Ávila, senador con licencia, los que van por la candidatura en Morena. 

En la esquina contraria, hay que decirlo, los finalistas son 2, en orden alfabético: el diputado federal 

y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda y la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz. 

Con más seguridad en su activismo político, ambos bloques, siguen  inmersos en su proceso interno. 

En el bloque opositor, arrancaron sus trabajos con miras a construir la plataforma electoral conjunta 

que ofrecerán a los simpatizantes y militantes, del PAN-PRI-PRD. 

Esos trabajos, lo señalamos, tiene responsables: las secretarias Generales de esos partidos. 

Cecilia Patrón Laviada, diputada federal del PAN; Carolina Viggiano Austria, diputada federal del PRI 

y por el PRD, Adriana Díaz Contreras, quien seguramente, el partido del sol azteca, la postulará para 

un encargo de elección popular en los comicios 2024. 

En evento que se llevó a cabo en la sede panista, que presidió el dirigente del partido líder en el 

bloque opositor, Marko Antonio Cortés Mendoza, formalizaron el papel de José Ángel Gurría 

Treviño, como virtual responsable de proyecto electoral que ofrecen a los ciudadanos, para los 

comicios federales del primer domingo de junio próximo. 

El ex secretario de Hacienda, aportará su experiencia para impulsar participación de expertos e 

incluir las  mejores prácticas en la construcción de la plataforma electoral del bloque opositor. 

Se habrán de integrar, dijo, diversos grupos de trabajo en temas sustantivos, como democracia, 

Estado de derecho, políticas sociales en educación, salud, campo, seguridad y economía. 

El proyecto, por su esencia, será plural, con énfasis en la mujer, niñez, en el centro de políticas 

públicas, por  los grandes rezagos que subsisten en este sector de la población. 
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Dirigente panista, resaltó que la plataforma, como el Plan de Gobierno, se complementan con la 

opinión de especialistas, académicos y expertos; enfatizó que no se pierda el debate púbico, para 

que los ciudadanos, conozcan el proyecto de nación que ofrece el Frente Amplio por México. 

Carolina Viggiano, ponderó compromisos del bloque opositor, ya que se hizo ante el país, el cual, 

lamenta, hoy se encuentra peor en todos sus indicadores: combate a pobreza, seguridad, acceso a 

derechos de salud y fortaleza democrática. 

La representante del PRD, Adriana Díaz,  dejó en claro que hay que colocar al Frente Amplio  por 

México, al frente de este proyecto, a la ciudadanía, con nuevas reglas y contrapesos para lograr una 

legitimación de abajo hacia arriba y que permite amplia participación. 

-“Lo que queremos es logar un nuevo modelo de desarrollo que permita acabar con la desigualdad, 

las violencias”, urgió la secretaria General del partido del sol azteca. 

Entre los expertos para elaborar la plataforma electoral de la oposición, el ex diputado federal, 

Víctor Samuel Palma César, quien fue cercano colaborador de Luis Donaldo Colosio Murrieta. 

Inmersos en la sucesión presidencial adelantada, suspirantes a sentarse en la silla presidencial en el 

próximo sexenio y clase política de los 7 partidos con registro oficial. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Fuego amigo, politiquería y politiporquería, contra el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar… ¿De 

parte de quién? ¿Eh?...  ¿De “ysq”? ¿Del que se ostenta como el propietario de Chiapas, el senador 

Manuel Velasco Coello? ¿Layda Sansores?... Durante el ciclo de charlas, “Mujeres por una vida libre 

de violencia de pareja”, la senadora Olga Sánchez Cordero, afirmó que es necesario ampliar la 

discusión y sensibilización sobre nuevos modelos de crianza y nuevas masculinidades, en las que la 

violencia no sea la expresión de lo que significa ser hombre… La ministra en retiro, presidenta en la 
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comisión de Justicia, expuso que, de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de los 

Hogares 2021, que reportó Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 40 por ciento de las mujeres 

mexicanas en una relación sentimental sufrieron violencia de su pareja; de esa cifra, la violencia 

psicológica y emocional prevalecen, sin dejar de lado a la física y económica… Relación comercial 

entre México y California es fundamental por compartir cruces fronterizos más transitados del 

mundo, en el que diariamente se trasladan más de 200 mil personas y se generan alrededor de 180 

mdd anuales, destacó el presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez… El 

legislador comiteco, presidió reunión de trabajo con una delegación de senadores de California, la 

cual convocó la senadora del PAN, Gina Andrea Cruz Blackledge, quien preside la comisión de 

Relaciones Exteriores, América del Norte; intercambio comercial entre ambas naciones, expresó el 

también coordinador del grupo mayor, genera más de 500 mil empleos… También estuvo en la 

reunión, el senador Héctor Vasconcelos quien preside la comisión de Relaciones Exteriores… La 

delegación de California, se integró por María Elena Durazo, del Distrito 26 de ese estado en la Unión 

Americana; además, Benjamin Allen, Steve Glazer, John Laird, Juan Laird… Precandidatos a la 

Presidencia, de todos los partidos políticos, acudieron a la plenaria del Partido encuentro Solidario, 

en Baja California, ante quienes presentaron sus propuestas de gobierno, en busca de las firmas que 

requieren para alcanzar la postulación del partido al que pertenecen… El PES, aunque no cuenta con 

registro nacional, mantiene fuerte presencia en 16 estados de la República… El dirigente del PES en 

ese estado, César Hank Inzunza y Juan Carlos Hank Krauss, regidor en el ayuntamiento de Tijuana, 

recibieron en la plenaria del partido, a representantes de Claudia Shheinbaum, Adán Augusto López 

Hernández. Sí estuvieron, el ex gobernador en Michoacán y ex diputado federal, Silvano Aureoles 

Conejo y el diputado federal y presidente en mesa directiva, Santiago Creel Miranda… Pluralidad en 

BC con el PES, ¿verdad?... Severas, viscerales, críticas que hizo el martes pasado, durante sesión en 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, 

cando en el Orden del Día, senadores y diputados, discutieron tráfico de influencias, corrupción e 

impunidad… La priista de Hidalgo, señaló que los casos más emblemáticos de ese flagelo, es en el 
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entorno del Presidente… ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel 

      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; LA ECONOMÍA NACIONAL CRECIÓ 4 POR CIENTO ANUAL EN JUNIO PASADO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que la economía nacional creció 4 por ciento anual en junio pasado, de acuerdo con el 

Indicador Oportuno de la Actividad Económica del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Es buena noticia. Va creciendo la 

economía de nuestro país, que esto es muy importante; no hay estancamiento económico y ya salimos. Ya estamos arriba de cero porque 

estábamos menos cero; llegamos a estar 12.3, 12.8 bajo cero con la pandemia. Resaltó las cifras positivas en industrias, servicios y comercios, 

los cuales crecieron en junio. Contrario a los pronósticos de expertos conservadores, México crece a partir de la economía moral y el humanismo 

mexicano, modelos aplicados por el Gobierno de la Cuarta Transformación, que priorizan la atención a quienes tiene menos recursos. Lo 

logramos porque, en vez de hacer lo que siempre llevaban a cabo en época de crisis, de apoyar arriba con la idea peregrina que si llueve fuerte 

arriba, gotea abajo, salpica a los de abajo, en vez de eso, decidimos apoyar abajo, de abajo hacia arriba y eso nos sacó adelante; eso y no 

contratar deuda, porque la mayoría de los países del mundo se endeudaron menos nosotros, por eso tenemos una economía fuerte, tenemos 

recaudación importante. El presidente recordó que el Gobierno de México no permite lujos ni el derroche de recursos lo que genera ahorros que 

se destinan a los Programas para el Bienestar y obras de infraestructura con presupuesto público. Hemos venido ajustando el gobierno para que 

el presupuesto no se quede en el gobierno sino se use para ayudar a la gente. Enfatizó en la fortaleza del peso mexicano respecto al dólar. Ayer 

jueves abrió su cotización en 16.82, suceso histórico al romper la barrera de los 17 pesos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REÚNE CON KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, se reunió con el embajador de EUA Ken Salazar, donde trato temas 

en beneficio de Puebla. Ignacio Mier destacó la relación entre ambas naciones, así como la relación comercial entre los dos países. Agradeció 

el diálogo con el embajador y dijo que se trataron temas en beneficio de México, pero en especial para Puebla. Las relaciones entre México y 

Estados Unidos se basan en la soberanía e independencia de nuestras naciones. Pero qué duda cabe que Estados Unidos es nuestro principal 

socio comercial. La reunión con el embajador Ken Salazar fue muy provechosa y en prospectiva, benéfica para Puebla. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; RECONOCEN EN EL SENADO A LA CHARRERÍA COMO FORTALEZA DE IDENTIDAD Y SÍMBOLO 

NACIONAL 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar entregó reconocimientos a Asociaciones Charras, 

personalidades iconos de la charrería y ex reinas nacionales, pues consideró que se trata de una actividad que fortalece la identidad y representa 

el símbolo de México ante el mundo. Ramírez Aguilar enfatizó que, además de la disciplina deportiva, la charrería es una de las mejores 

tradiciones que fomentan la mexicanidad en las competencias y en espectáculos a nivel mundial. Por ello, sostuvo que se debe reconocer las 

aportaciones de estos deportistas al enriquecimiento de las costumbres y tradiciones del país. Indicó que la charrería es nuestro deporte nacional, 

ya que su práctica es parte de la cultura intrínseca de México. La charrería, es uno de los deportes que dan origen a la competencia, disciplina, 

constancia y al trabajo, y ha estado presente en diferentes épocas de la historia de México. El senador también consideró que esta tradición está 

tan presente entre los mexicanos que en el Senado deben recibirla con pasión, porque es nuestra esencia. Recordó que los y las senadoras se 

han reunido con diversos sectores de la sociedad, como personas con discapacidad, mujeres, jóvenes, comunidades; sin embargo, destacó, es 
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el primer encuentro de los charros de México en el Salón de Sesiones, que es donde se deben visibilizar las tradiciones y la identidad nacional.  

Ver este Senado con el Folklore de nuestra mexicanidad, de nuestra identidad representado en la Casa del Pacto Federal es muy importante, 

porque nunca había lucido tan bello como con la presencia de las mujeres y hombres charros.   

  

RICARDO MONREAL; DESMIENTE SU ADHESIÓN AL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO 

 

El ex coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aspirante a la coordinación nacional de la defensa de la Cuarta 

Transformación, en Tampico durante su segundo día de gira por Tamaulipas, rememoró las reuniones desangeladas que sostuvo con Andrés 

Manuel López Obrador y un reducido grupo de simpatizantes cuando se comenzó la fundación del movimiento en Tampico, Tamaulipas. El 

legislador con licencia, desmintió su adhesión al Frente Amplio por México. Quiero decirle que ya estoy abierto. Me abrí con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, ahí voy a seguir, me abrí con Morena, ahí voy a mantenerme y no pasa nada si defender la Constitución, defender el 

honor, el criterio, tu autonomía te lleva a que tengas algunos improperios, no pasa nada. Subrayó su lealtad con el movimiento, con los 

simpatizantes de Morena y con México, por consiguiente, sentenció que sigue y seguirá en la intención de darle continuidad a la 4T. Soy un 

hombre tolerante, tengo 45 años en la actividad pública y he conocido de todo y he resistido. Soy como un político resiliente, y aquí sigo, y aquí 

voy a seguir. El proceso interno del Partido de Regeneración Nacional fundado por el presidente López Obrador esta a la mitad del camino para 

la elección de su candidato presidencial, restan a partir 38 días, y aunque no hubo piso parejo para los aspirantes, Claudia Sheinbaum, Adán 

Augusto, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, declaró que no pretende ser el aspirante que desprestigie, que fracture la contienda ni falte al 

respeto con propuestas vagas, terminaré con dignidad.  

CLAUDIA SHEINBAUM; QUIERE UN MÉXICO DE IGUALES Y NO UNO DONDE UNOS SE SIENTAN POR ENCIMA DE LOS OTROS 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura presidencial de Morena, dijo que quiere un México de iguales y no uno donde unos se sientan 

por encima de los otros: se necesita un país donde todos nos veamos a los ojos, donde nadie esté por encima de nadie y menos un gobernante. 

La exjefa de gobierno de la Ciudad de México dijo que uno de los motivos más importantes es darle continuidad al movimiento de la 4T, pues 

destacó que, la Cuarta Transformación lucha por el bienestar del pueblo de México. Tener un puesto público no quiere decir dejar de luchar, 

vamos a seguir luchando por el derecho a la educación, el derecho a la salud, a la vivienda, el derecho al salario digno, el derecho al trabajo 

digno, el derecho al bienestar y a la felicidad de todos los mexicanos y todas las mexicanas. Frente a simpatizantes de Baja California Sur, 

puntualizó que es necesario defender en unidad la consolidación de la nueva forma de gobernar iniciada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Nosotros tenemos la responsabilidad, somos una generación que es testigo de que México está cambiando. El pueblo de México está 

contento, está feliz porque estamos viviendo un proceso de Transformación inédito, está contento con su presidente y está contento con la Cuarta 

Transformación de la vida pública de México. Enfatizó la importancia de cerrar el paso a la oposición para continuar asegurando la lucha constante 

por los derechos del pueblo mexicano.  

 

XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A DENUNCIA DE VÍCTOR HUGO ROMO 

 

Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, respondió a la denuncia que presentó Víctor Hugo Romo, 

ex alcalde de la Miguel Hidalgo, en su contra, acusando que es una politiquería. La senadora del PAN dijo que a Romo lo mandaron a denunciar 

para tratar de manchar su nombre ahora que entró a la contienda para obtener la candidatura presidencial para 2024 y se lanzó contra él: Él sí 

es un bandido, le decían Romo ratota. Romo volteó mi administración y no encontró nada, hoy lo hace para llamar la atención. Asimismo señaló 

que él sí tuvo muchas irregularidades en su gobierno frente a la alcaldía, por lo que presentó varias denuncias en su contra. Gálvez Ruiz se 

mostró tranquila ante la denuncia e incluso indicó que se pondrá a disposición de las autoridades para que investiguen su administración en 

Miguel Hidalgo.  

 

MARCELO EBRARD; SE DESLINDA DE BARDAS: NO LE PUEDO DECIR A LA GENTE QUE NO LAS PONGAN 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, declaro que las bardas y los espectaculares no son algo que yo mande que pongan; no le puedo 

decir a la gente que no pongan bardas. Durante su gira en Guadalajara, sobre las bardas pintadas en el país, el excanciller aseveró que esta 

práctica no es ilegal, y aparte señaló que los espectaculares y las bardas que lo promocionan son mucho menos que los demás compañeros, es 

decir, de Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández. Ebrard ofreció una nueva explicación para justificar la existencia de 
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espectaculares a su favor: después de sufrir un duro desmentido de la editorial Aguilar, que rechazó haber pagado por la campaña publicitaria, 

el aspirante a la candidatura sugirió hoy que librerías y diferentes tipos de promotores pagaron por los espectaculares. Los espectaculares que 

promocionan a Ebrard, Sheinbaum y López se encuentran bajo la lupa del Instituto Nacional Electoral (INE), que ha empezado a elevar el tono 

respecto a los procesos de selección de los candidatos de Morena y del bloque opositor, reunido en el Frente Amplio por México. Ebrard también 

sostuvo que él encabeza las intenciones de voto, y llamó a sus compañeros a apoyarlo cuando gane la encuesta. No creo que nadie se vaya a 

ir a otro partido. Y repitió que, una vez ganada la contienda, buscará debatir enseguidita con Xóchitl Gálvez, quien se encarrila a encabezar la 

candidatura del Frente Amplio por México. 

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; ASEGURÓ QUE SE ADELANTÓ AL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN  

 

El aspirante a la candidatura presidencial de Morena, Adán Augusto López Hernández, aseguró que se adelantó al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), ya que él no usa recursos públicos en sus giras por el país, luego de que el órgano electoral ordenara al INE 

emitir lineamientos para regular las actividades de los aspirantes rumbo a 2024. Adán Augusto López celebró la determinación del Tribunal, al 

afirmar que lo mejor es la transparencia en el país. Creo que lo mejor es el ejercicio de transparencia, no he leído por completo el fallo del 

Tribunal, pero entre otras cosas dice que no se utilicen recursos públicos, yo me adelanté a ello porque ustedes saben que yo renuncié al uso 

de esos recursos públicos. López Hernández detalló que ha presentado en tiempo y forma sus informes de gastos ante Morena, pero llamó a 

estudiar a fondo la resolución del TEPJF. He presentado puntualmente el informe de mis gastos y cuál es el origen de esos recursos y en qué 

los estoy gastando, así que qué bueno que el Tribunal decide eso y que debemos observar estrictamente la resolución.  

 

SILVANO AUREOLES; EN MÉXICO TENEMOS UN PARTIDO QUE SE HACE LLAMAR VERDE CUANDO ES ALIADO DE UN GOBIERNO 

ECOCIDA 

 

Silvano Aureoles Conejo durante su participación en el Foro del Partido de la Revolución Democrática (PRD), denominado Sustentabilidad 

Medioambiental, por un Plan Nacional de Energías Limpias para Proteger el Agua, la Tierra y el Aire, realizado en el estado de Oaxaca, señaló 

que el cuidado del medio ambiente se convierte en una lucha política cuando en el mundo han surgido partidos que se dedican a eso, mientras 

que en México, tenemos uno verde que se ha alejado de sus principios y se ha convertido aliado de las conveniencias del poder. El candidato a 

responsable por el Frente Amplio por México, dijo que el actual gobierno ha abordado una política ecocida que ya está afectando a personas de 

todo el país, tenemos un Tren que está destruyendo los manglares y la selva maya, que todo el mundo sabe que es una catástrofe y que, a pesar 

de las denuncias y las órdenes judiciales, el gobierno se niega a detener e incluso se burla. También tenemos una refinería que acabó 

completamente con el ecosistema de Dos Bocas y no produce nada; mientras todo el mundo le está apostando a transitar a energías renovables 

y dejar de usar gasolina, México le destina todo el presupuesto a una refinería, esto no es más que ir hacia atrás. Silvano Aureoles añadió que 

los proyectos emblemáticos de esta administración son proyectos ecocidas, que han sido denunciados por activistas, organizaciones 

internacionales y, claro, por nosotros, el verdadero partido de izquierda y ambientalista. Debemos mostrar que en esta materia también prevalece 

el Estado de Derecho y dar castigos ejemplares a todas aquellas personas, organizaciones o empresas que contaminen o atenten contra el 

medio ambiente. Debemos dejar atrás el México de la impunidad y en este rubro es urgente. Y concluyó exigiendo que la agenda ambiental debe 

asumirse con compromiso y seriedad, en 2024 esta debe ser una de las propuestas más fuertes del PRD, para mostrar que esta lucha no está 

abandonada en México, sino que está respaldada por el partido con la gente más valiente de todo el país. 

 

MIGUEL ANGEL MANCERA; INVITA AL DIÁLOGO A FIN DE AVANZAR POR EL BIEN DE LA GENTE 

 

Miguel Ángel Mancera, coordinador de la bancada del PRD en el Senado de la República y también aspirante presidencial del Frente Amplio 

por México, durante el Foro “El Futuro que Queremos. Sustentabilidad Medioambiental”, que se lleva a cabo en Oaxaca, indico que cómo parte 

de las líneas estratégicas del PRD para implementar un modelo de desarrollo socialdemócrata de cara al proceso electoral de 2024, expresó que 

para la construcción de los cimientos de un proyecto como este, es fundamental contar con una figura como el Gobierno de Coalición. El clima 

de diálogo es el que puede construir y en el acuerdo es donde se puede avanzar por el bien de la gente, entonces, eso lo reiteramos. Mancera 

Espinosa insistió en que llevar a cabo el proceso de consolidación de un Frente es una intención muy ilegítima. Hay que recordar que la ley 

señala que los frentes son uniones, son coaliciones de partidos para discutir temas sociales, temas políticos. En ese sentido, el perredista enfatizó 

que el respaldar una coalición como la que conforman el PRD, PRI y PAN es una alternancia positiva en la manera en que se gobierna al país. 

No es un diálogo de una persona porque sería monólogo y no es un diálogo de dos tampoco porque es una convocatoria en donde están 

participando tres fuerzas. Respecto a las líneas estratégicas para el modelo de desarrollo socialdemócrata, cabe señalar que se trata de un 
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sistema organizado para la producción de riqueza y su justa distribución, de modo que la economía no sea productora de bienes para unos y de 

pobreza para las mayorías, sino que sea la fuente del bienestar social.  

 

ALEJANDRO MORENO; NI NOS VAN A DIVIDIR, NI NOS VAN A DOBLAR, NI VAN A AMEDRENTARNOS 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo que ni nos van a 

dividir, ni nos van a doblar, ni van a amedrentarnos, luego de condenar enérgicamente la farsa, simulación y puesta en escena de la Fiscalía 

Especializada en Delitos Cometidos contra el Patrimonio, adscrita a la Fiscalía General del Estado de Campeche, que cateó hoy un conjunto de 

inmuebles presuntamente de su propiedad. Al respecto, el líder nacional del tricolor aseguró categóricamente que ninguno de los lotes y predios 

marcados en la supuesta orden de cateo son de mi propiedad. Precisó que el operativo es una farsa, una simulación, una puesta en escena 

orquestada por la Fiscalía General del Estado de Campeche. Tal como lo hicieron el pasado 4 de julio del 2022, cuando elementos de la Fiscalía 

irrumpieron de manera ilegal y arbitraria en un presunto domicilio a mi nombre con una orden de cateo infundada y violatoria de mis derechos 

constitucionales. Subrayó que la Fiscalía General del Estado de Campeche, a cargo de Renato Sales Heredia, se ha convertido en el instrumento 

de presión y persecución política por excelencia del gobierno de Layda Sansores. El fiscal carnal se ha olvidado por completo de la procuración 

de justicia en la entidad para avocarse en ejecutar tareas de difamación, espionaje, hostigamiento e intimidación de perfiles opositores al Gobierno 

Estatal. El dirigente del Revolucionario Institucional puntualizó que Campeche vive hoy el peor momento de su historia, así lo ilustran diversos 

indicadores en materia económica, de seguridad y Estado de derecho. Quienes fueron electos para gobernar no lo hacen, en cambio, derrochan 

recursos y espacios de comunicación públicos para desprestigiar y calumniar, con propaganda burda y falta de sustento, a mujeres y hombres 

incómodos para el régimen, tanto a nivel estatal como a nivel nacional.  

 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; PROPONE REPLICAR EN TODO EL PAÍS LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD IMPLEMENTADA EN LA 

ALCALDÍA BENITO JUÁREZ, EN LA CIUDAD DE MÉXICO 

 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) exhortó a las autoridades federales y estatales a replicar en todo el país la estrategia de seguridad 

implementada en la alcaldía Benito Juárez, ya que es la demarcación más segura de la Ciudad de México, de acuerdo con el Inegi. De acuerdo 

con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la alcaldía Benito Juárez es la 

demarcación más segura de la Ciudad de México y se ubica entre las más seguras del país. El diputado señaló que al contar con más y mejor 

seguridad pública los emprendedores tendrán la confianza de iniciar negocios, generan empleo y una mejor calidad de vida. La alcaldía Benito 

Juárez se encuentra entre los tres primeros lugares en generación de empleo y apertura de negocios, con base en los indicadores económicos 

de la Secretaría de Desarrollo Económico de la Ciudad de México; esto significa más oportunidades para todos. Luis Mendoza afirmó que, por 

más de dos años consecutivos el Inegi ha dado a conocer que la alcaldía Benito Juárez mantiene el mejor índice de percepción positiva en 

cuanto a seguridad en la Ciudad de México; ocho de cada 10 habitantes se sienten más seguros que en el resto de la ciudad. No es casualidad, 

son resultados de la Estrategia Blindar BJ que demostró que una policía civil bien capacitada y el uso de tecnología puede prevenir el delito.  

 

DIPUTADA YADIRA MARCOS; ORGANIZA LA CONFERENCIA “FIGURAS JURÍDICAS DE LA ECONOMÍA SOCIAL Y SOLIDARIA” 

 

La Diputada Yadira Marcos en Coordinación con el consejo de gobierno de San Andrés Totoltepec organizan la conferencia “Figuras Jurídicas 

de la Economía Social y Solidaria” misma que se realizara el día sábado 22 de Julio a las 11 am en la Explanada de la Sede de l Gobierno 

Comunitario ubicado en calle Reforma 22 Tlalpan San Andrés Totoltepec, CDMX. 

 

UNION EUROPEA; PROPONE 20,000 MILLONES DE EUROS EN CUATRO AÑOS PARA SEGUIR ARMANDO A UCRANIA 

 

Los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) iniciaron el debate de la propuesta del jefe de la diplomacia comunitaria, Josep Borrell, 

de dedicar 5.000 millones anuales, a lo largo de cuatro años, para seguir cofinanciando armamento para Ucrania y garantizar así el apoyo a más 

largo plazo. Proponemos la creación de una sección dedicada del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz (FEAP) para proporcionar hasta 5.000 

millones anuales en los próximos cuatro años. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
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Facebook Héctor Muñoz 
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Co-founder Brin comes back to aid 

Google’s new AI push 

Luego de inusual robo de 23 computadoras, 
la policía llega a Desarrollo Social para 

respaldar antecedentes vinculados al caso 
Convenios 

Finding common ground on stolen 
land 

NFL approves sale of Commanders 
to Harris 

Bipartisan boost to airline travel 

passes the house 

 

Guerre en Ukraine: l’enjeu de la 
mer Noire 

El voto masivo por correo pincha la 
teoría de la conspiración 

Blackstone bullish on end to year-long 
deal drought as US inflation weakens 

Taxpayer to fund 45% pay rise for 
royals despite cost of living crisis 

Oferta para cerrar con el FMI: otro 
dólar para el agro y encarecer 

importaciones 

Número de mortes violentas é o menor na 
última década 

Fiscal acusó al Pollo Carvajal de 
importar toneladas de droga  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Al menos cuatro muertos por ataques de fuerzas rusas sobre varias regiones ucranianas  

•Descenso de casi 10% de homicidios en 2023 en EU 

•Bolivia afirmó tener "primera reserva mundial de litio" con 23 millones de toneladas 

•Xi recibió en Pekín a un "viejo amigo", el exjefe de la diplomacia de EU, Henry Kissinger 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel arremetió contra Vicente Fox por pedir quitar los programas sociales.- Luego de las 

declaraciones del ex presidente Vicente Fox en contra de los apoyos económicos del Gobierno, el 

aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, 

salió a corregir al ex mandatario para asegurar que los programas sociales continuarán en las 

próximas administraciones. [INFOBAE] 

Entrevista/Qué haría Santiago Creel para combatir la violencia en México: “Vivimos una guerra de 

guerrillas”.- La violencia en México es una de las problemáticas que más se ha criticado en el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador y para Santiago Creel, uno de los más “terribles” del país 

y que se ha desbordado. Consciente de ello y ante la posibilidad de suceder la Presidencia de 

México, el diputado compartió algunos aspectos de la política de seguridad con la cual enfrentaría 

la “guerra de guerrillas” que eventualmente heredará. [INFOBAE]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena recrudeció los ataques contra la Suprema Corte: los diputados solicitan un juicio político 

contra cuatro ministros.- La solicitud, presentada ante la Secretaría General de la Cámara de 

Diputados esta semana, tiene pocas posibilidades de concretarse porque Morena no tiene los votos 

suficientes en el Congreso para aprobarla. [EL PAÍS, LA LISTA]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO anunció nuevo tren de pasajeros que correrá entre la Ciudad de México y el AIFA.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dio a conocer la construcción de una nueva 

obra ferroviaria en el país; un tren para conectar a la Ciudad de México con el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles, ubicado en el Estado de México. [SPUTNIK, PRENSA LATINA] 

AMLO no podrá demandar al abogado de García Luna: ‘ley de Estados Unidos lo protege’.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá que desistir de la demanda que tenía planeada en 

contra de César de Castro, abogado de Genaro García Luna, a quien acusa de calumniarlo durante 

el juicio del exsecretario de Seguridad. [LA LISTA] 

Pide ONU a México proteger a quienes indagan desapariciones.- El Comité contra las Desapariciones 

Forzadas de Naciones Unidas urgió al Gobierno mexicano a proteger a las víctimas, familiares, 

acompañantes y funcionarios públicos que investigan las desapariciones forzadas en el país ante el 

ataque del pasado 11 de julio que cobró la vida de seis personas y dejó a otras 15 heridas en 

Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco. [REFORMA]  
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/20/santiago-creel-arremetio-contra-vicente-fox-por-pedir-quitar-los-programas-sociales/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/19/que-haria-santiago-creel-para-combatir-la-violencia-en-mexico-vivimos-una-guerra-de-guerrillas/
https://elpais.com/mexico/2023-07-20/morena-recrudece-los-ataques-contra-la-suprema-corte-los-diputados-solicitan-un-juicio-politico-contra-cuatro-ministros.html
https://la-lista.com/politica/2023/07/20/diputados-de-morena-piden-juicio-politico-contra-ministros-scjn
https://sputniknews.lat/20230720/amlo-anuncia-nuevo-tren-pasajeros-correra-cdmx-aifa-1141750781.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/20/mexico-rescata-los-ferrocarriles-para-pasajeros-informa-lopez-obrador
https://la-lista.com/politica/2023/07/20/amlo-no-podra-demandar-al-abogado-de-garcia-luna
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-onu-a-mexico-proteger-a-quienes-indagan-desapariciones/ar2643725?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
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POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

De niña vendió tamales, ahora como senadora sacude el tablero de cara a las presidenciales en 

México.- A pesar de sus escasas posibilidades, Xóchitl Gálvez ha sacudido el mundo político, incluido 

el presidente que lleva semanas atacándola en sus conferencias matutinas. La senadora opositora, 

que acostumbra vestir huipiles bordados en una expresión del apego a sus raíces indígenas, está en 

la mira nacional a casi un año de las elecciones presidenciales de 2024. [AP, FRANCE 24, TELEMUNDO, 

REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Agentes mexicanos hallaron a 116 migrantes hacinados en autobús en Sonora.-  Un total de 116 

migrantes, entre ellos menores de edad y mujeres, fueron encontrados por agentes de la Fiscalía 

General de la República cuando eran trasladados en un autobús de pasajeros hacinados en su paso 

por el estado de Sonora, informaron autoridades estatales. [SWISSINFO] 

GENERAL 

“Coyotes” lucran a costa de morosidad en pagos de Pemex a proveedores.- Petróleos Mexicanos es 

la petrolera más endeudada del mundo. A finales de marzo debía a sus contratistas casi US$15.000 

millones y los proveedores dicen que Pemex tarda hasta seis meses en cubrir las facturas. Esto ha 

generado una industria de personas que afirman que pueden acelerar los pagos. A estos 

intermediarios se les conoce como coyotes. Pero las solicitudes de los supuestos intermediarios son 

cada vez más frecuentes, señalaron personas que tienen conocimiento detallado de los coyotes o 

experiencia de primera mano en el trato con ellos. [BLOOMBERG] 

La economía de México creció un 4% en junio, su mejor resultado en los últimos ocho meses.- En junio, 

el Producto Interior Bruto reportó un crecimiento del 4%, en comparación al mismo periodo del año 

anterior, un alza por encima del 3,6% reportado en mayo, indicaron las cifras del Indicador Oportuno 

de Actividad Económica. [EL PAÍS] 

Consumo de fentanilo aumentó un 80% en México, de acuerdo con estudio: estas son las áreas más 

afectadas.- Un estudio del Observatorio Mexicano de Salud Mental y Adicciones reveló que el 

consumo de fentanilo aumentó en 2022 un 80%, principalmente entre adictos. De acuerdo con el 

informe, el incremento se da en zonas como Baja California, Sonora, Tijuana, Mexicali y Ciudad Juárez, 

entre otros. [UNIVISIÓN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos cuatro muertos por ataques de las fuerzas rusas sobre varias regiones ucranianas.- Al menos 

cuatro personas murieron en los últimos ataques lanzados por las fuerzas rusas sobre varias regiones 

ucranianas, entre ellas Odesa, Mikolaiv y Járkov. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24] 

Rusia alertó del aumento del despliegue militar por parte de Polonia en la frontera con Bielorrusia.- 

Las autoridades de Rusia alertaron del aumento del despliegue militar por parte de Polonia en la 

frontera con Bielorrusia, lo que supone un motivo de "gran preocupación" para Moscú. [EUROPA 

PRESS] 

Ucrania afirmó que Rusia retiró a casi todas sus tropas apostadas en Bielorrusia.- Las autoridades de 

Ucrania aseguraron que Rusia retiró a casi todas las tropas que tenía apostadas en Bielorrusia y que 

por tanto la situación en la frontera está "totalmente bajo control". [EUROPA PRESS] 

https://apnews.com/world-news/general-news-d2f72f53088a9fb213b42fe243c82d31
https://www.france24.com/es/video/20230721-m%C3%A9xico-x%C3%B3chitl-g%C3%A1lvez-la-carta-de-la-oposici%C3%B3n-para-las-elecciones-presidenciales
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/xochitl-galvez-la-senadora-que-vendio-tamales-de-nina-y-busca-arrebata-rcna95413
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-presidents-fiery-barbs-fuel-maverick-rivals-campaign-2023-07-20/
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_agentes-mexicanos-hallan-a-116-migrantes-hacinados-en-autob%C3%BAs-en-estado-mexicano-de-sonora/48678000
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Washington Post: Ucrania ya utiliza las bombas de racimo de Estados Unidos contra posiciones rusas.- 

Ucrania empezó a utilizar municiones de racimo estadounidenses contra el Ejército de Rusia, reportó 

The Washington Post citando fuentes familiarizadas con el asunto. [RT, WASHINGTON POST] 

SANCIONES A RUSIA 

La Unión Europea prorrogó seis meses más las sanciones económicas a Rusia por la agresión militar a 

Ucrania.- La Unión Europea decidió prorrogar seis meses más todas las sanciones económicas que 

pesan contra Rusia por la invasión de Ucrania, medidas que representan una desconexión comercial 

con el país. [EUROPA PRESS, EFE] 

Canadá sancionó a más de 60 personas y entidades rusas por su complicidad con la invasión de 

Ucrania.- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Canadá emitió nuevas sanciones contra 39 personas y 

25 empresas relacionadas con la industria militar, así como de la cultura y la educación de Rusia por 

su papel como "cómplices" de la invasión de Ucrania y la violación de su soberanía nacional. [EUROPA 

PRESS, DW] 

Australia impuso sanciones contra Rusia y Bielorrusia en su "compromiso por mantener presión" por la 

guerra de Ucrania.- El Gobierno de Australia anunció un nuevo paquete de sanciones contra 10 

individuos y 35 entidades vinculadas a Rusia y Bielorrusia, con el fin de mantener la presión a los 

responsables de la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos sancionó a compañías que suministran munición y tecnología a Rusia para la guerra.- 

Estados Unidos impuso una nueva ronda de sanciones contra 120 personas y entidades a las que 

acusa de suministrar munición y tecnología a Rusia para la guerra contra Ucrania. [EFE, AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Naciones Unidas condenó los ataques rusos contra Odesa y otros puertos ucranianos.- El secretario 

general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, condenó los ataques rusos contra instalaciones 

portuarias en la ciudad de Odesa y otros puertos ucranianos a orillas del mar Negro. [EUROPA PRESS] 

OIEA sin verificar explosivos en techo de central nuclear.- El Organismo Internacional de la Energía 

Atómica denunció no haber podido inspeccionar el techo de la central nuclear de Zaporiyia, donde 

Ucrania sospecha que las fuerzas rusas, que ocupan la planta, colocaron minas o explosivos. [DW] 

GENERAL 

Unión Europea propuso 20.000 millones de euros en cuatro años para seguir armando a Ucrania.- Los 

ministros de Exteriores de la Unión Europea iniciaron el debate de la propuesta del jefe de la 

diplomacia comunitaria, Josep Borrell, de dedicar 5.000 millones anuales, a lo largo de cuatro años, 

para seguir cofinanciando armamento para Ucrania y garantizar así el apoyo a más largo plazo. [EFE, 

DW] 

Rusia prorrogó medidas contra sanciones de Occidente hasta 2025.- El presidente de Rusia, Vladimir 

Putin, extendió por otros dos años las contramedidas comerciales adoptadas por Rusia contra 

aquellas naciones que le impusieron medidas coercitivas unilaterales a raíz de la operación militar 

especial en Ucrania. [TELESUR] 

Rusia impuso restricciones de viaje a la mayoría de los diplomáticos británicos en el país.- Rusia 

impuso restricciones de viaje a la mayoría de los diplomáticos británicos en el país, una práctica que 

recuerda el férreo control de la Unión Soviética sobre los movimientos de los extranjeros. [AP]  
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https://apnews.com/world-news/general-news-c7b4a24a84a32fc9bde9a7c21a55b52e


 21 de julio de 2023 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU rindió homenaje a sus 77 trabajadores que murieron en servicio durante 2022.- Naciones Unidas 

rindió homenaje en Nueva York a sus 77 trabajadores que murieron en servicio durante 2022, evento 

al que asistieron familiares de los fallecidos, miembros de la comunidad diplomática y trabajadores 

de la ONU. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos celebrará el mes próximo la primera venta de derechos de energía eólica marina en 

el Golfo de México.- Estados Unidos anunció que la primera subasta de energía eólica marina en el 

Golfo de México tendrá lugar el mes que viene, un hito del sector que el Presidente Joe Biden analizó 

durante un viaje para destacar los esfuerzos de la Administración por impulsar las energías limpias. 

[REUTERS] 

LEGISLATIVO 

Senadores aprobaron nuevo código de ética para la Corte Suprema de Estados Unidos.- La Corte 

Suprema de Estados Unidos tendrá que acogerse a nuevos estándares de ética bajo un proyecto de 

ley aprobado por la Comisión de Asuntos Jurídicos del Senado como respuesta a las recientes 

revelaciones sobre interacciones de los jueces con donantes adinerados y otras acciones. [AP]  

JUDICIAL 

Intentos de interferencia electoral y fraude a Estados Unidos, los cargos más graves que puede 

enfrentar Trump.- Trump estaría por recibir una nueva acusación criminal por tratar de subvertir los 

resultados de las elecciones de 2020 y que desencadenaron el asalto al Capitolio del 6 de enero de 

2021. El expresidente ya enfrenta cargos criminales federales y estatales. [UNIVISIÓN,SWISSINFO, 

TELEMUNDO]  

“El Pollo” Carvajal compareció ante un juez en Nueva York y se declaró no culpable.- El exgeneral 

venezolano Hugo “El Pollo” Carvajal compareció por vez primera ante un juez de Nueva York tras su 

extradición desde España por cargos de narcotráfico, entre otros, y se declaró no culpable. [EFE, 

FRANCE 24, REUTERS, DW] 

GENERAL 

18 personas han muerto en el área de Phoenix por la ola de calor de este año.- Un informe semanal 

sobre las altas temperaturas publicado por el Departamento de Salud Pública del Condado de 

Maricopa reveló que al menos 18 personas han muerto a causa del calor en el área de Phoenix este 

año y otras 69 muertes están bajo investigación. [LA OPINIÓN] 

Una encuesta realizada en 30 ciudades de Estados Unidos mostró un descenso de casi el 10% de los 

homicidios en 2023.- Tras un repunte durante el apogeo de Covid, los asesinatos han disminuido, pero 

siguen estando muy por encima de los niveles prepandémicos. [NEW YORK TIMES] 

Un tornado destruyó una planta de la farmacéutica Pfizer en Carolina del Norte.- La empresa 

farmacéutica estadounidense Pfizer anunció que su planta de productos inyectables estériles 

ubicada en la ciudad de Rocky Mount, en Carolina del Norte, resultó dañada tras el paso de un 

tornado. [RT] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-rinde-homenaje-77-trabajadores-murieron-servicio-2022-20230720064646.html
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https://www.dw.com/es/exjefe-de-inteligencia-venezolano-se-declara-no-culpable/a-66304147
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Más del 60% de la humanidad está conectada a las redes sociales.- De acuerdo con el informe de 

Kepios y de las agencias We are social y Meltwater, las redes sociales siguen siendo el principal lugar 

de conversación de la humanidad. El reporte indicó que el número de usuarios activos de las redes 

sociales llegó a 4.880 millones, un 60,6% de la población mundial. [PRIMICIAS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Parlamento de Cuba aprobó Código Penal Militar.- En el Código se establece un sistema de sanciones 

coherentes en cuanto a fijar los presupuestos esenciales que permitan la aplicación adecuada de 

sanciones alternativas para armonizar con las escalas sancionadoras previstas en el Código Penal. 

[PRENSA LATINA] 

GUATEMALA 

Fiscalía de Guatemala allanó el Tribunal Electoral a un mes del balotaje.- La Fiscalía de Guatemala 

realizó un sorpresivo allanamiento en las oficinas del Tribunal Supremo Electoral para llevarse 

documentos, en otra polémica acción a un mes del balotaje presidencial. [FRANCE 24] 

HONDURAS 

Presidenta de Honduras dijo es "inaceptable" la politización de las Naciones Unidas.- La presidenta 

de Honduras, Xiomara Castro, dijo que es "inaceptable" la politización de Naciones Unidas en su país, 

en respuesta al apoyo de la representante de ese organismo en Tegucigalpa, Alice Shackelford, a la 

directora del Consejo Nacional Anticorrupción , Gabriela Castellanos. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Ortega criticó a la Unión Europea por insistir en la cumbre con la Celac en la presencia del "nazi" de 

Zelenski.- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, criticó a la Unión Europea por haber insistido en 

la participación de su homólogo ucraniano, Volodimir Zelenski, a quien calificó de "nazi", en la cumbre 

con la Comunidad de Estados Americanos y Caribeños. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Bolivia afirmó tener la "primera reserva mundial de litio" con 23 millones de toneladas.- El Gobierno 

de Bolivia sostuvo que el país posee la "primera reserva mundial de litio" al haber pasado de 21 a 23 

millones de toneladas verificadas mediante un estudio para cuantificar estos recursos. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Brasil registró en 2022 mayor número de violaciones de su historia.- Brasil registró en 2022 el mayor 

número de casos de violaciones de su historia que alcanzaron a 74 mil 930 víctimas, de acuerdo con 

datos de la 17 edición del anuario de Seguridad Pública. [PRENSA LATINA] 

Una jueza mantuvo en prisión a un supuesto espía ruso que se hacía pasar por brasileño.- El Superior 

Tribunal de Justicia de Brasil mantuvo en prisión al ruso Sergey Vladimirovich Cherkasov, investigado 

por "espionaje, blanqueo de capitales y corrupción" y quien se hacía pasar por un ciudadano 

brasileño, informaron fuentes oficiales. [SWISSINFO] 
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CHILE 

Investigan "anómalo" robo de computadores en el Ministerio chileno de Desarrollo Social.- La Fiscalía 

chilena abrió una investigación por el robo de al menos 23 computadores y una caja en la sede del 

Ministerio chileno de Desarrollo Social por tres desconocidos, un robo que fue calificado por el cuerpo 

policial de Carabineros como "anómalo". [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Petro: "La guerra entre la insurgencia y el Estado colombiano ha llegado a su fin".- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, afirmó que "la guerra entre la insurgencia y el Estado colombiano ha 

llegado a su fin", aunque alertó que la violencia está transitando hacia una nueva fase que tiene que 

ver "con un control territorial y de riqueza, no de toma del poder". [SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 

Petro propuso en el Congreso un acuerdo nacional para hacer "un cambio hacia adelante".- El 

presidente colombiano, Gustavo Petro, propuso en el Congreso "un acuerdo nacional" para 

conseguir las reformas sociales presentadas por su Gobierno con el fin de hacer "un cambio hacia 

adelante", al instalar el nuevo periodo de sesiones legislativas (2023-2024) con motivo del Día de la 

Independencia. [SWISSINFO, EFE]  

Ascienden a 20 los muertos por las avalanchas en el centro de Colombia.- Las autoridades 

colombianas cifraron en 20 las personas halladas sin vida en la región de Cundinamarca por las 

avalanchas que se registraron como consecuencia de las fuertes lluvias. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

ECUADOR 

Congresistas de Estados Unidos crearon un "caucus" para aprobar preferencias arancelarias para 

Ecuador.- Congresistas de Estados Unidos crearon el primer Grupo Parlamentario de Amistad con 

Ecuador ("Friends of Ecuador Caucus") para impulsar en la esfera legislativa estadounidense temas 

de interés para las dos naciones, anunció la Cámara de Comercio Ecuatoriano Americana. 

[SWISSINFO] 

PARAGUAY 

El Senado de Paraguay excluyó a legislador electo acusado de presunto abuso sexual.- El Senado 

de Paraguay aprobó la exclusión del parlamentario electo Rafael Esquivel, quien permanece bajo 

prisión preventiva señalado de presunto homicidio doloso y está además acusado del supuesto abuso 

sexual de una niña de 12 años, y juramentó en su lugar a un suplente en la lista de su agrupación 

política. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Boluarte reiteró su llamado al diálogo tras la primera jornada de protestas en Perú.- La presidenta de 

Perú, Dina Boluarte, reiteró su llamado al diálogo a las organizaciones y ciudadanos opositores que 

retomaron las protestas antigubernamentales y reunieron en Lima a cerca de 21.000 personas. [EFE] 

Al menos seis detenidos y ocho heridos en Perú durante la tercera 'Toma de Lima' contra Boluarte.- Al 

menos seis personas fueron detenidas y otras ocho resultaron heridas, entre ellas cuatro agentes, 

durante la tercera 'Toma de Lima', cuyo objetivo fue forzar la dimisión de la presidenta de Perú, Dina 

Boluarte. [EUROPA PRESS, DW, SWISSINFO] 
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EUROPA 

La Unión Europea aprobó el nuevo marco para relaciones con países de África, Caribe y Pacífico tras 

dos años de bloqueo.- Los Estados miembros de la Unión Europea aprobaron el nuevo marco para 

las relaciones con países de África, Caribe y Pacífico, conocido como acuerdo post-Cotonou, que 

permitirá financiar la política de cooperación con 79 países los próximos 20 años. [EUROPA PRESS] 

Cinco muertos por una violenta tormenta en los Balcanes.- Al menos cinco personas murieron por 

violentas tormentas que barrieron Bosnia, Croacia y Eslovenia tras días de altas temperaturas en los 

Balcanes. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Los sindicatos europeos pidieron un voto "progresista" en las elecciones del 23 de Julio.- La 

Confederación Europea de Sindicatos apoyó el manifiesto promovido por CC.OO. y UGT que pide un 

voto "progresista" en las elecciones generales que se celebrarán en España el 23 de julio. [SWISSINFO, 

PRENSA LATINA] 

FRANCIA 

Macron retocó su ejecutivo en Francia para dar un nuevo impulso.- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, remodeló su gobierno, a la búsqueda de un nuevo impulso tras un inicio de año marcado 

por las protestas masivas contra su reforma de las pensiones y un estallido de disturbios nocturnos. 

[SWISSINFO, FRANCE 24] 

MOLDAVIA 

Estados Unidos se mostró "consternado" por la muerte del líder opositor de la región independentista 

moldava Transnistria.- El Gobierno de Estados Unidos se mostró "profundamente consternado" por la 

muerte del líder opositor Oleg Jorzhan, líder opositor de la región independentista moldava de 

Transnistria, cuyo cuerpo sin vida apareció en su domicilio. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña deploró que Unión Europea use el nombre islas Malvinas, preferido por Argentina.- El 

gobierno británico dijo que la Unión Europea hizo una “lamentable elección de palabras” al llamar a 

las islas Falkland, gobernadas por Gran Bretaña, islas Malvinas, el nombre preferido por la Argentina. 

[AP, RT] 

RUSIA 

Unión Europea sancionó a 12 personas por las violaciones de derechos en los casos de Navalni y Kara 

Murza.- Los Estados miembros de la Unión Europea aprobaron sancionar a 12 personas y cinco 

entidades, entre ellos altos cargos de la administración de la ciudad de Moscú, por violaciones de 

derechos en los casos de los opositores encarcelados Alexei Navalni y Vladimir Kara Murza. [EUROPA 

PRESS] 

Fiscalía rusa pidió 20 años de prisión para Navalny.- La fiscalía rusa pidió a un tribunal que condene 

al líder opositor encarcelado Alexei Navalny a 20 años de prisión por cargos de extremismo. [AP] 

SUECIA 

Se agrava la crisis entre Suecia e Irak por quema del Corán e incendio de embajada sueca.- La crisis 

diplomática entre Suecia e Irak por la autorización de la quema del Corán en Estocolmo y el incendio 

provocado en la embajada sueca en Bagdad se va agravando por momentos e incluso el gobierno 

iraquí amenazó con la ruptura de relaciones diplomáticas si se quema un segundo ejemplar del libro 

sagrado musulmán. [EFE, EUROPA PRESS, FRANCE 24, REUTERS, RT] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-aprueba-nuevo-marco-relaciones-paises-africa-caribe-pacifico-dos-anos-bloqueo-20230720144335.html
https://www.swissinfo.ch/spa/cinco-muertos-por-una-violenta-tormenta-en-los-balcanes/48675660
https://www.swissinfo.ch/spa/elecciones-generales_los-sindicatos-europeos-piden-un-voto--progresista--en-las-elecciones-del-23j/48677318
https://www.prensa-latina.cu/2023/07/20/sindicatos-espanoles-cierran-filas-y-sanchez-recibe-apoyos
https://www.swissinfo.ch/spa/macron-retoca-su-ejecutivo-en-francia-para-dar-un-nuevo-impulso/48676966
https://www.france24.com/es/europa/20230720-francia-macron-apunta-a-cambios-en-los-ministerios-de-educaci%C3%B3n-salud-y-solidaridad
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-muestra-consternado-muerte-lider-opositor-region-independentista-moldava-transnistria-20230720070328.html
https://apnews.com/world-news/general-news-0f4669d42ef45c87648bd77787a84144
https://actualidad.rt.com/actualidad/473897-ue-argentina-reino-unido-malvinas-diplomacia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-sanciona-12-personas-violaciones-derechos-casos-navalni-kara-murza-20230720172037.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-sanciona-12-personas-violaciones-derechos-casos-navalni-kara-murza-20230720172037.html
https://apnews.com/world-news/general-news-15afa35195df689fc9e18b6a3dfb4001
https://efe.com/mundo/2023-07-20/irak-suecia-quema-del-coran/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-embajada-suecia-irak-suspende-actividades-ataque-incendiario-20230720110421.html
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230720-tensi%C3%B3n-entre-irak-y-suecia-manifestantes-incendian-embajada-sueca-bagdad-retira-a-su-embajador
https://www.reuters.com/world/swedish-embassy-baghdad-stormed-set-alight-source-witness-2023-07-19/
https://actualidad.rt.com/actualidad/473893-irak-embajador-sueco-abandonar-pais
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Unión Europea sancionó a tres dirigentes talibán por excluir a mujeres de la educación y la 

judicatura.- Los Estados miembros de la Unión Europea aprobaron sancionar a tres dirigentes del 

régimen talibán en Afganistán por violar los derechos de mujeres y niñas, a las que excluye de la 

educación y la judicatura. [EUROPA PRESS] 

La fiebre Crimea-Congo dejó 57 muertos y más de 500 infectados en Afganistán.- La fiebre 

hemorrágica de Crimea-Congo causó la muerte de al menos 57 personas y más de 500 casos positivos 

detectados en Afganistán desde principios de este año, confirmaron autoridades. [SWISSINFO] 

CHINA 

Xi recibió en Pekín a un "viejo amigo", el exjefe de la diplomacia de Estados Unidos Kissinger.- El 

presidente chino, Xi Jinping, se reunió en Pekín con el exjefe de la diplomacia de Estados Unidos, Henry 

Kissinger, a quien calificó como un "viejo amigo" por su rol en el acercamiento entre ambos países en 

la década de 1970. [SWISSINFO, REUTERS, RT, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Más de 40 elefantes merodearon por zonas residenciales en el sur de China.- Un total de 43 elefantes 

salvajes se aproximaron recientemente a áreas residenciales de la localidad china de Mohan, situada 

en la provincia sureña de Yunnan, sin que de momento se hayan registrado incidentes, informó el 

diario local Global Times. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte dijo que despliegue de submarino nuclear de Estados Unidos podría ser umbral para 

uso de armas atómicas.- Corea del Norte advirtió que la llegada de un submarino estadounidense 

equipado con armas nucleares a un puerto de Corea del Sur podría cumplir las condiciones legales 

para que Pyongyang use sus armas nucleares. [EUROPA PRESS] 

Washington condenó el último lanzamiento de misiles balísticos de Corea del Norte.- El portavoz del 

Departamento de Estado de Estados Unidos condenó el último lanzamiento de misiles balísticos de 

Corea del Norte, que se produjo tras el primer envío a la zona en décadas por parte de Estados Unidos 

de un submarino con capacidad para portar armas nucleares. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos aseguró que seguirá trabajando para que el soldado que cruzó la frontera con Corea 

del Norte vuelva a salvo.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos aseguró que la 

Administración Biden seguirá trabajando para que el soldado estadounidense Travis King, que cruzó 

la frontera con Corea del Norte, vuelva a salvo. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Seúl dijo que submarino estadounidense es defensa "legítima" y advierte a Pionyang.- El Ministerio de 

Defensa surcoreano afirmó que la llegada a su litoral de un submarino estadounidense con 

capacidad para ataques atómicos y las reuniones del Consejo de Consulta Nuclear son "una 

respuesta defensiva legítima" ante las pruebas de armas norcoreanas y al mismo tiempo advirtió a 

Pionyang sobre su lenguaje amenazante. [SWISSINFO] 

INDIA 

Modi rompió su silencio sobre violencia étnica en Manipur tras un video viral de agresión a mujeres.- 

El primer ministro de India, Narendra Modi, rompió más de dos meses de silencio sobre la mortal 

violencia étnica en el nordeste de India y dijo que las agresiones a dos mujeres que fueron exhibidas 

desnudas por una turba en el estado de Manipur eran imperdonables. [AP, EUROPA PRESS, EFE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-sanciona-tres-dirigentes-taliban-excluir-mujeres-educacion-judicatura-20230720174327.html
https://www.swissinfo.ch/spa/afganist%C3%A1n-salud_la-fiebre-crimea-congo-deja-57-muertos-y-m%C3%A1s-de-500-infectados-en-afganist%C3%A1n/48677294
https://www.swissinfo.ch/spa/xi-recibe-en-pek%C3%ADn-a-un--viejo-amigo---el-exjefe-de-la-diplomacia-de-eeuu-kissinger/48676040
https://www.reuters.com/world/chinas-president-xi-meets-with-henry-kissinger-beijing-2023-07-20/
https://actualidad.rt.com/actualidad/473889-xi-reune-kissinger-abordo-presidente
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/xi-jinping-se-reune-con-su-viejo-amigo-henry-kissinger-en-pekin-y-alab-rcna95257
https://elpais.com/internacional/2023-07-20/xi-jinping-recibe-al-centenario-kissinger-en-un-intento-de-reanimar-las-relaciones-entre-china-y-estados-unidos.html
https://www.swissinfo.ch/spa/china-elefantes_m%C3%A1s-de-40-elefantes-merodean-por-zonas-residenciales-en-el-sur-de-china/48677960
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-del-norte-dice-que-despliegue-de-submarino-nuclear-de-eeuu-podr%C3%ADa-ser-umbral-para-uso-de-armas-at%C3%B3micas/48676816
https://www.europapress.es/internacional/noticia-washington-condena-ultimo-lanzamiento-misiles-balisticos-corea-norte-20230720061438.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-asegura-seguira-trabajando-soldado-cruzo-frontera-corea-norte-vuelva-20230720042259.html
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-conflicto_se%C3%BAl-dice-que-submarino-estadounidense-es-defensa--leg%C3%ADtima--y-advierte-a-pionyang/48677944
https://apnews.com/world-news/general-news-50ef58fcf8690e1bb0bb631a6623bddc
https://www.europapress.es/internacional/noticia-turba-agrede-sexualmente-dos-mujeres-obliga-caminar-desnudas-calle-manipur-india-20230720112318.html
https://efe.com/mundo/2023-07-20/ira-en-la-india-mujeres/
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ISRAEL 

Un joven palestino murió a manos del Ejército de Israel.- Durante una operación de las Fuerzas 

Armadas de Israel en la ciudad de Nablus, en el norte de Cisjordania, al menos una persona falleció. 

[TELESUR, EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

La Policía de Hong Kong detuvo a cuatro familiares del exdiputado opositor Dennis Kwok.- La Policía 

de Hong Kong detuvo a cuatro personas, entre ellas el hermano del activista y exdiputado Dennis 

Kwok, prófugo de la justicia y por quien se ofrece una recompensa de un millón de dólares 

hongkoneses, como parte de una investigación contra ocho personas por supuestos delitos contra la 

Ley de Seguridad Nacional. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

Prigozhin confirmó que los mercenarios de Wagner continuarán con sus operaciones en África.- El jefe 

del Grupo Wagner, Yevgeni Prigozhin, confirmó que mantendrán sus operaciones en África, una vez 

se había especulado con la posibilidad de que se retirasen de países como Malí y República 

Centroafricana tras la fallida rebelión de finales de junio en Rusia. [EUROPA PRESS] 

EGIPTO 

El presidente de Egipto indultó a un investigador de DDHH condenado por "difundir noticias falsas".- El 

presidente de Egipto, Abdelfatá al Sisi, emitió un indulto presidencial para Patrick Zaki, investigador 

de Derechos Humanos, que fue condenado a tres años de prisión por "difundir noticias falsas sobre 

las condiciones internas del país" en un artículo que publicó en 2019. [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea aplaudió los indultos presidenciales otorgados a dos defensores de los Derechos 

Humanos en Egipto.- La Unión Europea aplaudió los indultos otorgados por el presidente de Egipto, 

Aldefatá al Sisi, al investigador a favor de los Derechos Humanos Patrick Zaki y el abogado Mohamed 

el Baqer. [EUROPA PRESS] 

KENIA 

Denuncian decenas de muertos durante protestas en Kenia.- La policía de Kenia dijo que se les ordenó 

no informar sobre muertes durante las manifestaciones contra el aumento del costo de vida, pero un 

organismo independiente denunció que al menos seis personas fueron asesinadas a tiros por la 

policía. [AP] 

MARRUECOS 

Mohamed VI reivindicó la soberanía marroquí del Sáhara como un "derecho histórico irrefutable sobre 

sus provincias".- El rey Mohamed VI de Marruecos calificó la decisión de Israel de reconocer la 

soberanía marroquí sobre el Sáhara Occidental como "justa" y "clarividente" y reivindicó que se trata 

de un "derecho histórico irrefutable sobre sus provincias saharauis". [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA CENTROAFRICANA 

Rusia reiteró su compromiso con la "estabilización" de República Centroafricana.- Las autoridades de 

Rusia mostraron su disposición a seguir contribuyendo a los esfuerzos por "estabilizar la situación" en 

República Centroafricana, país donde destaca la presencia de los mercenarios del Grupo Wagner, 

hasta hace unas semanas aliados del Kremlin. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.telesurtv.net/news/joven-palestino-muere-israel-20230720-0005.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-palestino-muerto-tres-heridos-balas-ejercito-israel-nablus-cisjordania-20230720020210.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-hong-kong-detiene-cuatro-familiares-exdiputado-opositor-dennis-kwok-20230720162934.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-prigozhin-confirma-mercenarios-wagner-continuaran-operaciones-africa-20230720114810.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-egipto-indulta-investigador-ddhh-condenado-difundir-noticias-falsas-20230720042520.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-aplaude-indultos-presidenciales-otorgados-dos-defensores-derechos-humanos-egipto-20230720153016.html
https://apnews.com/world-news/general-news-e59296acb167a58f4d8a11c8d2af7d06
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mohamed-vi-reivindica-soberania-marroqui-sahara-derecho-historico-irrefutable-provincias-20230720100006.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-reitera-compromiso-estabilizacion-republica-centroafricana-20230720172712.html
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